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ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 8

ноВосТи одной сТрокой

На  ► 2 градуса выше нормы будет 
температура воздуха в первую  
неделю весны. 

В Ульяновской области создадут  ►
региональный совет по физической 
культуре и спорту Министерства  
образования и науки РФ.

  ► 28 ульяновцев, обладающих ред-
кими типами крови, приняли участие 
в трехдневной донорской акции.

На родине Ленина воплотят   ►
арт-проект «Экономика Победы» - 
с использованием советской  
тематической символики и плакатов 
того времени.

будь здороВ!

Хочу быть мамой
Как сберечь женское здоровье? 

Возможно ли вылечиться, не глотая 
таблеток? Как планировать беремен-
ность? На эти и другие вопросы от-

ветила заведующая женской кон-
сультацией центральной кли-
нической медико-санитарной 
части имени заслуженного 

врача России В.А. Егорова 
Наталья Сургачева.
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перспекТиВы

Домашняя стройка
В прошлом году Ульяновская область строилась не-

плохими темпами. По вводу жилья мы девятые в ПФО, по 
темпам работ - пятые. Сохранит ли строительная отрасль 
региона в 2015 году такой уровень?

Пришла пора очарованья

центр
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С 18 по 24 февраля из федеральной казны в бюджет региона поступило более 118 миллионов рублей.  ►
Средства направляются для регулирования уровня финансовой обеспеченности.

Милые женщины! 
От всей души поздравляем 
вас с прекрасным праздником 
весны, вечной юности и красоты. Сегод-
ня мы отдаем дань вашей безупречной неж-
ности и чуткости, которые вы несете в этот мир.

Женщина	всегда	играла	особую	роль	в	обществе,	в	мировой	
истории.	Даже	в	 те	противоречивые	времена,	 когда	в	боль-
шинстве	европейских	 стран	царили	патриархальные	нравы,	
представительницы	прекрасной	половины	имели	влияние,	их	
политический	вес	нельзя	недооценивать.

Те	высоты,	каких	достигает	современная	женщина,	заслужива-
ют	особого	восхищения.	И	мы	испытываем	гордость	за	житель-
ниц	Ульяновской	области,	которые,	преуспевая	во	всех	сферах	
жизни,	отмечены	государственными	наградами,	знаками	отличия	
и	благодарностями.	Сегодня	опыт	и	знания	ульяновских	женщин	
востребованы	в	различных	компаниях,	в	государственных	и	му-
ниципальных	учреждениях.	И	это	еще	раз	подчеркивает	высокий	
интеллектуальный	и	творческий	потенциал	представительниц	
прекрасного	пола,	их	стремление	трудиться	на	благо	региона.

В	свою	очередь	правительство	Ульяновской	области	оказы-
вает	необходимую	помощь	женщинам	в	реализации	инициатив,	
развитии	талантов.	Мы	давно	применяем	ряд	мер,	направленных	
на	поддержку	материнства,	семьи,	охраны	женского	здоровья.	
Мы	делаем	все	возможное	для	улучшения	демографической	
ситуации.	А	самое	главное	-	создаем	условия	для	того,	чтобы	
жительницы	Ульяновской	области	всегда	были	уверены	в	буду-
щем	своих	семей.

Дорогие	женщины,	милые	жены,	любимые	мамы,	бабушки,	
сестры	и	дочери!	С	особым	трепетом	и	нежностью	мы	выражаем	
свою	благодарность	за	вашу	заботу,	внимание,	поддержку	и	на-
дежный	тыл.	В	этот	чудесный	день	желаем	вам	счастья,	здоровья	
и	благополучия.	Оставайтесь	всегда	такими	же	прекрасными	и	
любимыми.	Мира	и	добра	вашим	семьям!

Губернатор	-	председатель	
правительства	Ульяновской	области	С.И.	МОРОЗОВ.

Председатель	Законодательного	собрания	
Ульяновской	области	А.А.	БАКАЕВ.
Главный	федеральный	инспектор	

по	Ульяновской	области	В.П.	КОЗИН.
Глава	города	Ульяновска	М.П.	БЕСПАЛОВА

Успей за 10 дней!
Дорогие читатели! Самое время подписаться  
на II полугодие 2015 года.С 26 февраля по 7 марта  
Почта России проводит декаду подписки, во время  
которой предоставляется скидка всем подписчикам.  
Не упустите возможность подписаться по меньшей цене!

В	этот	период	вы	можете	подписаться	на	«Народную	га-
зету»	за	57	рублей	10	копеек	на	один	месяц	и	за	342	рубля	
60	копеек	на	полгода.	Эта	цена	едина	для	всех	четырех	
изданий:
-	«НГ-Центр»	(Ульяновск,	Новоульяновск,	Ульяновский,	

Чердаклинский,	Цильнинский,	 Старомайнский,	Майн-
ский,	Сенгилеевский,	 Тереньгульский	районы).	Индекс	
-	54495.
-	«НГ-Запад»	(Барышский,	Кузоватовский,	Карсунский,	

Вешкаймский,	Сурский,	Инзенский,	Базарносызганский	
районы).	Индекс	-	54524.
-	 «НГ-Юг»	 (Новоспасский,	Николаевский,	 Радищев-

ский,	Павловский,	Старокулаткинский	районы).	Индекс	
-	54513.
-	«НГ-Восток»	(Димитровград,	Мелекесский,	Новомалы-

клинский	районы).	Индекс	-	54525.

«Народная газета»: ближе к людям.

8 марта - Международный  
женский день
8 марта - Международный  
женский день

Ульяновск  
ждет фестиваль  
сладостей
В субботу, 7 марта, в 
Засвияжском районе 
Ульяновска на площадке 
перед ТЦ «Звезда» пройдет 
расширенная сельскохо-
зяйственная ярмарка.
Акцент	на	ней	будет	сде-

лан	на	меде	и	угощениях,	а	
название	она	получила	«Фе-
стиваль	сладостей».	Разуме-
ется,	предусмотрена	и	дегу-
стация	-	посетители	ярмарки	
смогут	попробовать	лучшие	
из	 товаров	 производства	
Ульяновской	 области.	 Тех,	
кому	 конфет	 будет	 мало,	
ждет	 традиционный	 ярма-
рочный	ассортимент.
Торговля	начнется	в	семь	

утра,	 в	ней	примут	 участие	
представители	всех	муници-
пальных	образований	регио-
на.	Схема	размещения	рядов	
сейчас	прорабатывается.
Для	оказания	помощи	пен-

сионерам	и	 людям	с	 огра-
ниченными	возможностями	
планируется	задействовать	
волонтеров	 и	 социальное	
такси.	Специалисты	управ-
ления	культуры	готовят	раз-
влекательную	программу.
Напомним,	с	инициативой	

проведения	 торговли	 про-
дукцией	и	продовольствен-
ными	 товарами	 в	 каждом	
районе	регионального	цен-
тра,	 а	 также	 крупных	насе-
ленных	пунктах	выступил	гу-
бернатор	Сергей	Морозов.

Лес памяти героев
Алекс	МИТРИЕВ

В Ульяновской области к 
70-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне 
появятся именные леса, 
где каждое дерево будет 
посвящено памяти героев, 
отстоявших нашу страну от 
фашистских захватчиков.

Вся	Россия	готовится	до-
стойно	 встретить	юбилей	
Победы	в	самом	страшном	и	
жестоком	военном	конфлик-
те	прошлого	века.	Ульянов-
ская	 область	 поддержала	
инициативу	Общероссий-
ского	экологического	обще-
ственного	движения	«Зеле-
ная	Россия»	под	названием	
«Лес	Победы».	В	ней	примут	
участие	все	муниципальные	
образования	региона.

Уже	 определены	места,	
где	появятся	новые	зеленые	
насаждения.	В	Ульяновске	
деревья	посадят	на	склоне	
перед	 стелой	 на	 площади	
30-летия	Победы,	 в	 парке	
им.	 40-летия	 ВЛКСМ,	 на	
аллее	на	территории	УлГТУ,	
в	 сквере	при	УлГПУ	имени	
И.Н.	 Ульянова,	 в	 микро-
районах	 «Искра»,	 «Юго-
Западный»	 и	 «Централь-
ный».	 На	 территории	Ди-
митровграда	«Лес	Победы»	
высадят	на	Аллее	ветеранов	
по	 ул.	 III	Интернационала.	
Всего	планируется	посадить	
около	30	тысяч	деревьев,	по	
числу	ульяновцев,	ушедших	
на	фронт.
Готовы	к	памятной	акции	

и	 в	 ряде	 муниципальных	
образований.	В	Майнском	
районе	высадят	около	2	000	
деревьев,	 в	Мелекесском	

районе	 -	1	575,	в	Сенгиле-
евском	 районе	 -	 2	 989,	 в	
Ульяновском	районе	-	3	000,	
в	Чердаклинском	районе	 -		
5	175.
Но	не	все	так	инициатив-

ны,	приходится	их	админи-
стративно	подталкивать.	Как	
сказал	министр	сельского,	
лесного	хозяйства	и	природ-
ных	ресурсов	Ульяновской	
области	Александр	Чепухин,	
главам	администраций	му-
ниципальных	образований	
направлены	дополнительные	
рекомендации.	
-	Им	предлагается	опре-

делить	территории	для	соз-
дания	 «Леса	 Победы»	 не	
только	в	административных	
центрах,	но	и	в	поселениях,	
а	 также	 назначить	 ответ-
ственных	лиц	за	формиро-
вание	пофамильного	списка	
погибших	 в	 годы	Великой	

Отечественной	войны	улья-
новцев,	 -	подчеркнул	Алек-
сандр	Чепухин.
	 «Лес	Победы»	не	 един-

ственный	проект	на	террито-
рии	региона,	посвященный	
70-летию	Победы.	Как	мы	
уже	писали,	 на	 улице	Ми-
наева	в	Ульяновске	появится	
Аллея	героев	-	комсомоль-
цев	и	пионеров,	на	площади	
30-летия	Победы	установят	
памятник	детям	войны.
По	распоряжению	губер-

натора	 особое	 внимание	
уделено	акции	 «Бессмерт-
ный	 полк»,	 когда	 каждая	
семья	(наверное,	нет	такой,	
которую	 так	 или	 иначе	 не	
коснулась	 бы	 война)	 рас-
скажет	о	своих	дедах,	отцах,	
матерях	и	других	родствен-
никах,	 прошедших	 через	
огонь	Великой	Отечествен-
ной	войны.

Иван	СОНИН

Минимальный размер 
оплаты труда  
бюджетников в регионе 
планируют увеличить 
более чем на 10%.
В	начале	этой	недели	ста-

ло	известно,	что	губернатор	
Сергей	Морозов	распоря-
дился	подготовить	согла-
шение	между	федерацией	
организаций	профсоюзов	
Ульяновской	области,	объ-
единениями	работодателей	
и	правительством	региона.	
Целью	этого	 соглашения	
должно	стать	 увеличение	
минимальной	 зарплаты	

для	работников	бюджетной	
сферы	 Ульяновской	 об-
ласти	почти	на	600	рублей.	
Если	на	сегодня	ее	размер	
составляет	5	965,	то	в	пла-
нах	 увеличение	размеров	
регионального	МРОТ	 до		
6	500	рублей.	
Новый	 размер	 «мини-

малки»	рассчитан	из	того,	
что	 в	 соответствии	 с	 со-
глашением,	 которое	 на	
сегодня	 уже	 подписано	
между	региональным	пра-
вительством,	профсоюза-
ми	и	объединением	рабо-
тодателей,	он	должен	быть	
не	меньше	прожиточного	
минимума.	 Несмотря	 на	
то	что	и	планируемый	раз-

мер	регионального	МРОТ	
пока	до	этого	показателя	
не	 дотягивает,	 он	 все	же	
значительно	приблизился	
к	 уровню	 прожиточного	
минимума.	
Если	же	 говорить	о	 за-

работной	 плате	 в	 целом,	
то,	по	данным	главы	мини-
стерства	здравоохранения	
и	 социального	 развития	
Ульяновской	области	Пав-
ла	Дегтяря,	 за	 прошлый	
год	ее	рост	составил	более	
девяти	процентов.	
-	 По	 итогам	 прошлого	

года	размер	среднемесяч-
ной	начисленной	заработ-
ной	платы	в	целом	по	об-
ласти	составил	по	полному	
кругу	 предприятий	 21,1	
тысячи	рублей,	по	крупным	
и	 средним	 -	 23,4	 тысячи	
рублей,	-	рассказал	Павел	
Сергеевич.	
То,	 что	 этим	размером	

рост	зарплат	населения	не	
ограничится,	чиновники	го-
ворят	с	уверенностью.	Рост	
уровня	заработной	платы	в	
регионе	 в	минздравсоц-
развития	называют	одной	
из	 главных	 задача	 2015	
года.	Она	идет	наравне	с	
такими	задачами,	как	борь-
ба	 с	 теневой	 занятостью	
жителей	области,	скрыты-
ми	формами	оплаты,	более	
известными	как	«зарплата	
в	конвертах»,	задержками	
выплат.	Чем	активнее	бу-
дет	вестись	работа	по	лик-
видации	этих	проблем,	тем	
лучше,	разумеется,	будет	
социальное	благополучие	
у	жителей	региона.	

в

в
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Памятные посадки деревьев должны появиться 
в каждом районе, в каждом крупном насе-
ленном пункте Ульяновской области. Реестр 
всех новых аллей, парков, скверов и лесов в 
свободном доступе можно будет посмотреть на 
официальных сайтах министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов и про-
екта «Лес Победы».

«Минималка» 
подрастет
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Ульяновских водителей предупреждают: весь апрель движение большегрузов по региональным  ►
трассам будет ограничено. Эту меру вводят ежегодно, чтобы сохранить дороги от разрушения.

Среда / 4 марта 2015 / № 9 

Ее величество ЖЕНЩИНА
Через несколько дней наступит самый-самый весенний праздник - 8 Марта.  
В преддверии этого события «НГ» раскрывает секреты загадочной женской души.

25 февраля   ►
Сергей Морозов провел совещание по обсуждению Стратегии 
социально-экономического развития Ульяновска до 2030 
года. Еще одна программа - Стратегия по развитию человека 
на период до 2020 года - обсуждалась на первом заседании 
тематического межведомственного совета.
На встрече главы региона с представителями социально ори-
ентированных НКО в этот день говорилось о планах развития 
сектора.

26 февраля   ►
На совещании по финансово-экономическим вопросам, кото-
рое провел Сергей Морозов, свои проекты поддержки местных 
инициатив презентовали Инзенский и Ульяновский районы. 
По инициативе главы региона в 2015 году впервые проходит 
конкурс проектов развития муниципальных образований, под-
готовленных на основе предложений граждан.
В ходе другого совещания с руководителями профильных ве-
домств губернатор заявил о том, что для повышения эффектив-
ности госзакупок будут развивать практику их общественного 
обсуждения.

27 февраля   ►
В рамках недели государственно-частного партнерства состо-
ялся обучающий семинар. С приветственным словом перед его 
участниками выступил Сергей Морозов.
На встрече с представителями медицинской палаты и предста-
вителями общественного движения «За сохранение традиций 
отечественного здравоохранения» губернатор принял решение 
о создании «Школы главного врача» и ежегодном проведении 
акции «За доступную и качественную медицину».
На совещании по модернизации объектов ТЭК и ЖКК губер-
натор поднял тему поиска новых резервов для дальнейшего 
развития.
Также в этот день Сергей Морозов провел личный прием и по-
сетил многоквартирный дом № 25 по улице Железнодорожной 
в Ульяновске, где ведется капремонт.

28 февраля   ►
В субботу глава региона провел совещание по реализации 
программы пятилетки благоустройства и принял участие в 
обсуждении списка «100 лучших песен».
На Свияге, где проходил суточный марафонский заплыв 
«Встречаем весну Победы», Сергей Морозов поприветствовал 
участников эстафеты.

2 марта   ►
Помимо традиционного аппаратного совещания в понедельник 
губернатор провел расширенное совещание с экспертным со-
обществом по обсуждению плана мероприятий, направленных 
на повышение темпов экономического роста Ульяновской об-
ласти. Также в этот день прошло заседание координационного 
совета по обеспечению правопорядка.

3 марта   ►
Сергей Морозов встретился с представителями гражданского 
общества по вопросу создания совета при главе региона по 
развитию гражданского общества и правам человека.
Вторую половину дня губернатор провел в Новомалыклинском 
районе. Здесь был запущен маслоэкстракционный завод, от-
крыт детсад, ФАП и проходило заседание коллегии министер-
ства сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов.

дневнИк губернатора

Гражданские инициативы  
поддержат
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Егор НОТТОВ

В регионе появится новый 
совет, пожалуй, самый 
демократичный и народный 
- по развитию гражданского 
общества и прав человека. 
Главная его цель - 
объединить усилия всех 
общественных советов, в 
работе которых принимают 
участие простые граждане 
области. Активное обсуждение проблем общества началось еще до совещания.

В Ульяновской области прошло уже 
шесть гражданских форумов. Интерес-
ное мероприятие, на котором любой 
желающий может донести свои идеи 
по развитию общества до властных 
структур. Но сколько бы ни отводилось 
времени на это мероприятие, его не 
хватает. Поэтому губернатор Сергей 
Морозов предложил сделать работу 
форума круглогодичной, но в несколь-
ко ином формате.

Вчера в региональном правительстве 
руководство области и представители 
общественных советов всех отраслей 
области обсудили создание совета при 
губернаторе по развитию гражданского 
общества и правам человека. Все друж-
но поддержали это решение.

Сфер жизни, до которых госорганы 
не доходят или не могут решить про-
блемы в силу определенных причин, 
действительно много. Но это не значит, 
что ими не надо заниматься. Это поле 
деятельности НКО, которые, по мнению 
всех собравшихся, необходимо вся-
чески поддерживать. И не только под-
держивать, но и обучать, направлять, 

помогать и, конечно, контролировать.
Совет окажет содействие главе ре-

гиона в реализации его полномочий в 
области обеспечения и защиты прав и 
свобод человека и гражданина, будет 
информировать его о положении дел в 
этой сфере, содействовать развитию 
институтов гражданского общества.

В новом органе запланированы три 
постоянно действующие комиссии: 
по правам граждан в социальной 
сфере, по правам граждан на достой-
ную жизнь и по правам граждан на 
безопасность. Также совет займется 

донесением до народа всех государ-
ственных и региональных инициатив 
и их разъяснением. Еще одна важная 
функция - поддержка гражданских 
инициатив, общественных, некоммер-
ческих и социальных движений.

Сергей Морозов озвучил инфор-
мацию о том, что он подписал рас-
поряжение о выделении из областного 
бюджета 45 миллионов рублей на 
поддержку некоммерческих социально 
ориентированных организаций. Это 
огромная сумма, в прошлом году по 
данной статье финансирование огра-
ничилось всего 8 миллионами.

Со 2 по 11 апреля в области пройдет 
конкурс по отбору подобных организа-
ций. Максимальный уровень выделенных 
субсидий на одну организацию ограни-
чен потолком в 700 тысяч руб лей. В 2014 
году за финансовой поддержкой обрати-
лись 83 представителя НКО, в этом году 
ожидается около 200 - 300 заявок.

Данный совет - это, по сути дела, на-
прямую работа с населением, которое 
все активнее стремится участвовать в 
строительстве комфортной жизни.

В 2014 году за финансо-
вой поддержкой  
обратились  
83 представителя НКО, 
в этом году ожидается 
около 200 - 300 заявок.
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Экономика
 В Татарстане планируют открыть завод 

по выпуску китайских сэндвич-панелей. 
Предприятие рассчитано на 600 тыс. кв. м 
продукции в год. 

 Одна из агрофирм Кировской области 
собирается содержать и разводить евро-
пейских ланей, европейских муфлонов и 
благородных оленей. Животных доставили 
предпринимателям из Словакии.

 В Пензенской области обнаружено пер-
спективное титановое месторождение. Речь 
идет о Земетчинской площади, которая рас-
положена преимущественно в Пензенской 
области, а также в Мордовии, Тамбовской и 
Рязанской областях. 

общество
 Гордума Пензы утвердила дополнительные 

меры соцподдержки многодетных семей. 
При рождении третьего или последующего 
ребенка родителям единовременно будут 
выплачивать пять тысяч рублей. Данная 
сумма - бонус к уже существующим феде-
ральным и региональным выплатам. Также 
с рождением третьего или каждого следую-
щего ребенка родители будут ежемесячно 
получать 500 рублей в виде компенсации на 
оплату коммуналки.

 Губернатор Пензенской области дал по-
ручение сформировать списки бедных. Его 
цель - выявить трудоспособных граждан сре-
ди бедного населения, проанализировать их 
сегодняшнее положение и совместно найти 
пути роста благосостояния. 

 В Самарской области собираются учре-
дить День отца. Идея праздника принадле-
жит местному депутату, по мнению которого, 
День отца нужно отмечать в первую субботу 
ноября. Дату намерены связать с празднич-
ным мероприятием «Отец. Отчество. Отече-
ство», которое проходит в регионе с 2007 
года. Напомним, День отца уже утвержден в 
ряде субъектов России, в том числе в Улья-
новской области.

 В Нижнем Новгороде предложено увеко-
вечить память политика Бориса Немцова и 
назвать его именем улицу. Здесь он учился 
и был губернатором региона. 

Происшествия
 К девяти годам колонии строгого режима 

приговорили 28-летнего жителя Мордовии, 
застрелившего соседа за телефонный зво-
нок в пять утра. Трагедия произошла летом. 
После тяжелой ночи (он поссорился с женой 
и спал в машине) мужчине около пяти часов 
утра позвонил потерпевший и попросил 
приехать. Разозлившись на ранний звонок, 
гражданин подъехал к соседу и трижды вы-
стрелил в него из охотничьего ружья.

 В Ижевске ищут серийного убийцу по-
жилых женщин. Лицу, информация которого 
поможет следствию, выплатят 1 миллион 
рублей. С 2011 года на территории Приволж-
ского федерального округа было совершено 
больше 30 убийств пенсионерок, три из 
них - в Ижевске. Во всех случаях жертвами 
преступления становились одиноко про-
живающие в «хрущевках» женщины от 75 
до 90 лет. Преступник представлялся своим 
жертвам сотрудником ТСЖ или работником 
соцслужб, проходил в квартиру и душил ста-
рушек удавкой. 

культура
 В Татарстане в 17-й раз открылся фе-

стиваль поэзии имени Вероники Тушновой 
«Галактика любви». Его мероприятия прохо-
дят с 1 марта по 4 апреля. Также решением 
городской власти одна из улиц Казани будет 
носить имя известной поэтессы. Тушнова 
родилась в Казани в 1915 году.

 Картина художника-пейзажиста Юрия 
Филиппова из Самары «Старая деревня» 
попала в фонд Государственного Русского 
музея. Произведение, на котором изобра-
жен средневолжский пейзаж, передала в дар 
вдова Филиппова. Картина будет участво-
вать в нескольких выставочных проектах.
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Правительство области совместно с предприятиями автопрома разработают меры поддержки  ►
отрасли и направят предложения полпреду президента РФ в ПФО Михаилу Бабичу.

Новости соседей Заботы меньше не станет
Дмитрий ЧУРОВ

«Мы не собираемся ни 
свертывать, ни отказываться 
от чего-либо в рамках 
существующей программы 
социальной помощи в 
Ульяновской области», - заявил 
губернатор Сергей Морозов 
на аппаратном совещании, 
комментируя появившиеся 
слухи о якобы сокращении 
финансирования данной 
сферы.

Переезд без Пандусов
Областное правительство каждый год 

берет на себя все новые и новые социаль-
ные обязательства. Например, пенсионеры 
платят за коммунальные услуги не более 10 
процентов от выставляемых счетов, тогда 
как по России эта норма установлена на 
уровне 22 процентов.

По обновленной программе «Забота» с 
этого года в обязанностях муниципальных 
образований останутся всего две меры 
социальной помощи, которые они должны 
выполнять. Это обеспечение и финан-
сирование детского питания в учебных 
учреждениях муниципального образования 
и доставка при необходимости больных из 
сел и поселков в центральные больницы и 
другие необходимые для лечения медицин-
ские заведения.

Тем не менее даже при такой небольшой 
бюджетной нагрузке в отдельных районах 
возникают проблемы. Сергей Морозов за-
читал обращение граждан Мелекесского 
района, где говорилось об отмене автобуса, 
возившего людей на лечение. Причина - от-
сутствие денег в местном бюджете.

Или другая, казалось бы, очевидная 
проблема, но в большинстве случаев не-
решенная. По программе переселения 
людей из ветхого жилья граждане пере-
езжают в новые квартиры. В некоторых 
семьях есть инвалиды. Но новое жилье 
не оборудовано приспособлениями для 
помощи людям с ограниченными физиче-
скими возможностями. Губернатор также 
привел пример из поселка Мулловка. Се-
мью с ребенком, больным ДЦП, пересели-
ли в двухэтажную квартиру. Спальня ввер-
ху, туалет внизу. Членам семьи по очереди 
приходится носить ребенка вверх-вниз на 
руках. О наличии пандусов в сдаваемых в 
эксплуатацию домах и вовсе говорить не 
приходится. Единичные случаи.

Недочеты в сфере социальной помощи 
еще есть, и их надо исправлять, благо что 
на это с каждым годом выделяется все 
больше средств.

Помощь ветеранам
В 2005 году на социальную политику в 

регионе было потрачено немногим боль-
ше миллиарда рублей, а в 2014 году - уже 
более семи с половиной миллиардов! 
Увеличивается и помощь из федерального 
центра. Если в прошлом году по программе 
реабилитации инвалидов и ветеранов в 
региональную казну поступило 167 миллио-
нов рублей, то в нынешнем году эта сумма 
увеличилась вдвое - 341 миллион рублей. В 
Ульяновской области проживают 43 тысячи 
граждан, имеющих право получить помощь 
по данной программе, 31 тысяча уже этим 
воспользовались. При этом региональное 
правительство продолжает разрабатывать 
и внедрять новые виды социальной под-
держки населения.

До 70-летия Победы осталось всего 
два месяца. Президент России Владимир 
Путин подписал указ о единовременной 
выплате ветеранам и инвалидам Великой 
Отечественной войны из России, Латвии, 
Литвы и Эстонии по 7 000 рублей. Вы-
платы будут произведены в апреле-мае 
2015 года.

Как отмечается в тексте указа, эту вы-
плату получат не только участники военных 
действий, но и бывшие несовершеннолет-
ние узники концлагерей, тюрем и гетто, 
а также вдовы и вдовцы погибших в годы 
войны с Финляндией и Японией.

В документе указаны и другие катего-
рии граждан, которые получат единора-
зовую выплату 3 000 рублей. Это бывшие 
совершеннолетние узники концлагерей, 
тюрем и гетто. Столько же полагается 
труженикам тыла, проработавшим в во-
енные годы не менее шести месяцев (за 
исключением работы на временно окку-
пированных территориях СССР), а также 
лицам, награжденным орденами или ме-
далями СССР за самоотверженный труд 
в годы войны.

Озвучивая данный указ, Сергей Мо-
розов выступил с инициативой вместе с 
федеральной помощью организовать для 
ветеранов и региональную поддержку 
- как материальную, так и финансовую. 
По словам главы региона, многие биз-
несмены уже обратились к нему с пред-
ложениями оказания помощи ветеранам 
и другим категориям людей, так или иначе 
пострадавших от Великой Отечественной 
войны.
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По указу президента России 
ветеранам ко Дню Победы 
выплатят по 7 000 рублей.

Экономия поможет экономике
Алекс МИТРИЕВ

Трудные времена, как никогда, требуют 
четких своевременных решений. И не 
только за счет эффективности работы, 
но и за счет сокращения неоправданных 
расходов, в том числе на содержание 
органов власти всех уровней.

Н а  с о в е щ а н и и  п о  ф и н а н с о в о -
экономическим вопросам губернатор Сер-
гей Морозов заявил о 10-процентном со-
кращении расходов на содержание органов 
власти всех уровней и прокомментировал 
свое решение.

- Я неоднократно высказывал неудо-
вольствие тем уровнем зарплат, который 
сложился, как минимум, у руководителей 
администраций муниципальных образо-
ваний. Некоторые из них - неприлично 
впереди. Они либо сами должны пойти на 
сокращение, либо мы их поправим. Здесь 
мы точно наведем порядок, - заявил глава 
региона.

Сергей Морозов поручил создать меж-
ведомственную рабочую группу, которая 
проанализирует ситуацию и предложит 
варианты, как оптимизировать расходы на 
содержание органов исполнительной вла-
сти и местного самоуправления. Аналогич-
ную работу проведут и в Законодательном 
собрании.

Отметим, что численность сотрудников 
органов власти в Ульяновской области 
за последнее время сократилось на 31,7 
процента. По количеству чиновников на 
100 жителей региона мы сегодня на самом 
предпоследнем месте в ПФО.

Об экономии и новых путях экономиче-
ского роста говорилось и на заседании 
экспертного совета при правительстве 
области. Губернатор подчеркнул, что в от-
личие от многих регионов России нужно 
готовить не антикризисный план, а думать 
о том, что может вывести нашу область из 
кризиса в лидеры по экономической ситуа-
ции в стране.

Эксперты высказали много предложений. 

Например, кандидат экономических наук, 
декан экономического факультета УГСХА 
Олег Ягфаров поддержал инициативу гу-
бернатора по созданию регионального бан-
ка развития. Поддержка малого и среднего 
бизнеса, особенно в рамках программы 
импортозамещения, имеет важное страте-
гическое значение.

Наш регион не имеет залежей нефти 
или газа, поэтому на первый план должны 
выходить другие аргументы. Например, 
пшеница. На мировом рынке цены на пше-
ницу стремительно растут (сейчас она стоит 
около 300 долларов за тонну), и увеличение 
объемов производства зерна позволит экс-
портировать его в другие регионы и страны. 
Но это, скорее, планы на будущее, так как 
такое увеличение сельхозпродукции потре-
бует серьезного материально-технического 
подспорья. Директор Ульяновского механи-
ческого завода Вячеслав Лапин поддержал 
эту мысль, сказав, что техническое пере-
вооружение должно стать одним из главных 
направлений в промышленности региона. 
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Аптека изнутри  
для будущих  
провизоров
Андрей ТВОРОГОВ

ОАО «УльяновскФармация» предоставила Ульяновскому 
государственному университету площадку для обучения будущих 
провизоров. Специалистов с высшим фармацевтическим 
образованием немного, а потребность в них очень высока. 
По мнению педагогов, обучение без отрыва от производства 
позволит достичь глубоких профессиональных знаний.

В аптеке соцформата № 94 «Ульяновск-
Фармации» на проспекте Нариманова, 
106 всегда людно, покупатели непрерывно 
приходят и уходят. Никто из них и не подо-
зревает, что настоящая аптека начинается 
за витринами - в длинных коридорах, среди 
сотен медикаментов, специальных сейфов и 
оборудования. Студенты старших курсов спе-
циальности «Фармация» УлГУ уже там - учатся 
ориентироваться в этом мире на практике. 

- На следующий год у нас будет первый 
выпуск провизоров, - рассказывает их пре-
подаватель кандидат фармацевтических наук 
Любовь Прокофьева. - Хорошо, что у ребят 
есть возможность увидеть аптечные учрежде-
ния изнутри. Учеба здесь позволяет достичь 
более глубоких практико-ориентированных 
знаний. В «УльяновскФармации» с понимани-
ем отнеслись к идее предоставить площадку 
для специальных занятий. Мы благодарны 

компании - нам не только не отказали, но и 
предоставили всю материальную базу для 
проведения обучения без отрыва от места 
будущей деятельности. 

Общеобразовательные дисциплины сту-
денты слушают в университетских корпусах. 
А здесь, в аптеке, изучают фармацевтиче-
ские технологии, медицинское и фарма-
цевтическое товароведение, организацию 
и экономику фармдеятельности. Среди лек-
торов - специалисты «УльяновскФармации» 
- они преподают будущим провизорам и тео-
рию, и практику. Кроме этого, руководство 
«УльяновскФармации» принимает участие 
в разработке методических материалов и 
рецензирует учебные программы, а также 
согласовывает графики прохождения про-
изводственных практик. 

- Здесь у нас проходят практические заня-
тия и семинары. Есть все необходимое обо-
рудование, - рассказала староста третьего 
курса Валерия Аушкан. - Об ОАО «Ульяновск- 
Фармация» я много слышала и раньше - на 
втором курсе, например, мы встречались с 
руководством компании, когда презентовали 
школьникам наш факультет. 

Напомним, совсем недавно правительство 
Российской Федерации поставило задачу: 
развивать отечественную фармацию и вне-
дрять в аптечную деятельность инновацион-
ные технологии. Ульяновский государствен-
ный университет готовить своих провизоров 
для аптек и предприятий начал в 2011 году. В 
обучении будущих фармацевтов и провизо-
ров «УльяновскФармация» участвует уже не 
первый год.

Здесь проходят практические 
занятия и семинары.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОбХОдИМА КОНСУЛьТАцИЯ СПЕцИАЛИСТА. 
На правах рекламы. Лицензия ЛО-73-02-000060 от 04.02.2009. Выдана МЗ Ульяновской области.  

Лицензия № 1664 от 10.08.2011. Выдана Федеральной службой по надзору в сфере образования и науки.

Все рукотворное волшебно
Знакомство со своим будущим 

супругом Владимиром круто из-
менило жизнь Людмилы. дело в 
том, что молодой человек ока-
зался представителем известной 
в базарном Сызгане династии 
энергетиков Кадышевых. Инте-
ресные рассказы Володи о работе 
в энергетической отрасли увлекли 
девушку всерьез. Она решила 
больше узнать об этой профессии 
и поступила на учебу в колледж 
- филиал Ульяновского государ-
ственного технического универ-
ситета. Окончив его с отличием, 
приобрела специальность «техник-
электрик» и устроилась на работу 
в «базарно-Сызганский РЭС» 
барышского производственного 
отделения филиала ОАО «МРСК 
Волги» (входит в группу компаний 
ОАО «Россети») - «Ульяновские 
распределительные сети».

 - Поначалу было нелегко, - 
вспоминает Людмила Анатольев-
на. - Работа в энергетике сама по 
себе сложная и ответственная, но 
дело даже не в этом. Кадышевы 

приняли меня в 
свою семью как 
п о л н о п р а в н о г о 
члена энергетиче-
ской династии, об-
щий стаж работы которой 
насчитывает более 120 лет. 
Мне ничего другого не остава-
лось, как «держать марку». Надо 
отдать должное представителям 
рода Кадышевых, они щедро дели-
лись со мной профессиональными 
знаниями и богатым опытом. 

 Помимо работы Людмила Ана-
тольевна не первый год увлекает-
ся вязанием. «Я была совсем ма-
ленькой, - вспоминает она, - когда 
бабушка дала мне в руки спицы и 
показала, как набирать петли. С 
тех пор вязание стало неотъемле-
мой частью моей жизни». 

 В 80-е годы многому можно 
было научиться из популярных 
тогда журналов «бурда мода», 
«Сабрина». Купить их во времена 
дефицита было очень непросто. 
Каждая связанная по рисунку из 
журнала вещь становилась для 
рукодельницы своеобразной сту-
пенькой к вершине мастерства. С 
появлением Интернета все кар-
динально изменилось. Сейчас 
Людмила не только продолжает 
осваивать новые приемы вяза-
ния и плетения, но и делится на 
форуме секретами мастерства с 
коллегами по прикладному ис-
кусству. 

 В базарном Сызгане Людмилу 
Кадышеву называют не иначе как 
мастерицей. Однажды на день 
поселка она надела одно из лю-
бимых платьев, связанное свои-

ми руками. Представительницы 
прекрасного пола глаз не могли 
оторвать от такой красоты. 

 - Вязание, ручное или машин-
ное, дает широкий простор для 
творчества, - говорит Людмила 
Анатольевна. - Прежде чем оче-
редная вещь появится на свет, 
идет процесс вынашивания идеи: 
делаю набросок будущей модели, 
продумываю рисунок плетения, 
подбираю цветовую гамму пряжи, 
нитей. без фантазии и наблюда-
тельности здесь не обойтись.

 Каждая работа, сотворенная 
руками мастерицы, индивиду-
альна. Таких нарядов не купить 
ни в одном бутике мира, они 
есть только в личной коллекции  
Л. Кадышевой. Некоторые из них 
украшают гардеробы даже самых 
взыскательных модниц столицы. 
Однако это не самое главное. По 
словам Людмилы Анатольевны, 
самое дорогое для нее - увидеть, 
как комфортно чувствуют себя в 
вязаных красивых вещах дорогие 
для нее люди: муж, двое взрослых 
сыновей Евгений и Александр, 
маленькая внучка Лина и ее мама 
Елена, многочисленные родствен-
ники и друзья. 

Олег НикОльский 

Людмила Анатольевна Кады-
шева живет и работает дис-

петчером в поселке Базарный 
Сызган Ульяновской области. 

Получив образование и диплом 
Московского государственного 

университета им. Ломоносова 
(прикладная математика), 

решила остаться на своей малой 
родине. По ее мнению, жить, 

работать и создавать семью 
нужно там, где родился и вырос. 
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Около 110 миллионов рублей выделено из бюджета региона на социальную поддержку населения   ►
на прошлой неделе. Льготы получили свыше 116 тысяч человек.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

добрые вести

Наталия ШИШОВА

С начала года адресной матпомощью 
смогли воспользоваться 538 человек 
на общую сумму более 9 миллионов 
рублей. Одним из них стал житель 
Ульяновска, перенесший сложную опе-
рацию по удалению тромба из легочной 
артерии. 

Лечение Сергей Геннадьевич проходил в 
декабре в специализированной кардиохи-
рургической больнице Нижнего Новгорода. 
Общие затраты на операцию составили 
250 тысяч рублей, которых у мужчины не 
оказалось.

Помогали всем миром. От предприятия, 
где работал Сергей, ему была перечисле-
на денежная сумма в размере 100 тысяч 
рублей. Не остались в стороне и родствен-

ники: теща отдала ему свои «похоронные» 
деньги на операцию. Именно она и обра-
тилась на комиссию к губернатору, чтобы 
попросить о помощи. В результате Сергею 
Геннадьевичу перечислили из областного 
бюджета 100 тысяч рублей.

- Спасибо большое всем тем, кто не 
оставил нас в трудном положении, и 
особенно Сергею Ивановичу Морозову, 
которого волнуют проблемы простого 
человека, - поблагодарил Сергей Ген-
надьевич. - Мне предстоит еще долгая 
реабилитация, но дела уже получше - иду 
на поправку и скоро, надеюсь, вернусь к 
привычной жизни.

Напомним, всего в 2015 году на оказа-
ние материальной помощи малоимущим 
и иным категориям населения выделено 
около 64 миллионов рублей. По словам 
специалистов соцзащиты, существующая 
ранее система выплат не позволяла в пол-

ном объеме решать жизненно важные про-
блемы обратившегося человека. 

- Сегодня реализация адресного под-
хода поможет оказать поддержку именно 
тем гражданам, кто в этом действительно 
нуждается, - сказала начальник управления 
министерства здравоохранения и соци-
ального развития Ульяновской области по 
Ульяновску Елена Фалалеева. - Только за 
прошлый год было проведено 26 заседаний 
областной общественной комиссии по рас-
смотрению вопросов об оказании адресной 
материальной помощи гражданам, ока-
завшимся в трудной жизненной ситуации. 
По итогам работы помощь получили 4 580 
человек на сумму 57,1 миллиона рублей. 
Всего же с 2005 года за счет средств об-
ластного бюджета оказана материальная 
помощь более чем 136 тысячам граждан 
различных категорий на сумму 383,6 мил-
лиона рублей.

Переход  
без Поручней

Второй вопрос касался благо-
устройства подземного перехо-
да на площади 30-летия Победы 
в региональном центре.

- Я пришел с этим вопросом, 
потому что ремонт подземного 
перехода на площади 30-летия 
Победы, который производился 
в рамках реконструкции всего 
мемориального комплекса, 
сделан некачественно. В ходе 
либо проектных работ, либо не-
посредственно их выполнения 
были допущены, с моей точки 
зрения, грубые ошибки. В част-
ности, не были установлены 
поручни для пешеходов, поль-
зующихся переходом, - проком-
ментировал житель Ульяновска. 

- С этим вопросом я обращался 
в городскую администрацию, 
на что получил ответ, что данная 
проблема будет решена в ходе 
исполнения второй очереди 
реконструкции.

Сергей Морозов поручил 
главе администрации города 
Ульяновска взять на личный 
контроль проведение запла-
нированных работ, которые 
должны быть выполнены до 
6 мая. Поручни на лестницах 
установят, а также смонтируют 
напольное освещение перехо-
да через улицу Минаева, под-
ключат освещение и систему 
видеонаблюдения. Также по 
просьбе заявителя будет най-
дено решение относительно 
парковочных мест на данном 
участке.

Поддержка 
талантов

С «творческим» вопросом к 
губернатору обратилась мама 
юной одаренной пианистки. 
Женщина просила оказать ма-
териальную помощь для уча-
стия ребенка в музыкальном 
конкурсе.

- Дочь с 6 лет занимается 
музыкой, сейчас ей 14, - рас-
сказала заявительница. - У 
нас за это время накопилось 
много грамот и наград. Мы 
каждый год защищаем честь 
Ульяновской области на разных 
конкурсах, расходы на которые 
зачастую оплачиваем сами. 
В этот раз нам нужна матери-
альная поддержка в размере 
более 25 тысяч рублей для 
поездки в Тольятти. Мы уже по-
дали заявку.

Министр культуры и искус-
ства Ульяновской области 
Татьяна Ившина обещала, 
что этот вопрос будет ре-
шен в обязательном порядке. 
Кроме того, она рассказала 
и о системной поддержке 
юного дарования в течение 

последних нескольких лет: 
мастер-классы, премии, сти-
пендии. Глава региона взял 
исполнение этого поручения 
на личный контроль.

Словом и делом
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Губернатор взял под личный контроль вопрос  
реконструкции подземного перехода.

Наталия ШИШОВА 

На днях глава региона 
Сергей Морозов 
провел личный прием 
граждан, в ходе 
которого рассмотрел 
несколько вопросов, 
связанных с жилищно-
коммунальным 
хозяйством, 
социальной и 
материальной 
поддержкой граждан.

«Солнышко»  
не греет

Родительский комитет дет-
ского сада «Солнышко» в селе 
Ундоры обратился к губернато-
ру с проблемой некачественно-
го содержания детей в образо-
вательной организации.

- Мой трехлетний ребенок 
ходит в детский сад «Солныш-
ко», но там совершенно нет 
нормальных условий. Главные 
вопросы, которые волнуют 
нас, родителей, это финанси-
рование детского сада, жизне-
деятельность и безопасность 
детей в нем. В учреждении 
полностью изношены ресур-
сы: не ремонтируется кровля 
здания, нарушены правила 
пожарной безопасности, в 
комнатах низкий температур-
ный режим из-за старых окон, 
практически нет игрушек для 
детей, - рассказал местный 
житель. - А еще отсутствует 
медсестра.

Сергей Морозов поручил 
ответственным чиновникам в 
течение месяца подготовить 
комплекс мер, направленных 
на приведение учреждения в 
соответствие с современными 
требованиями. Он также лично 
посетит этот детский сад в ходе 
рабочей поездки в район, чтобы 
проконтролировать выполнение 
данных поручений.

В течение месяца 
будет подготовлен  
комплекс мер,  
направленных  
на приведение дет-
сада в соответствие  
с современными 
требованиями.

Иду на поправку

ульяновцев ПрибавилоСь
Спешу поделиться со всеми своей бес-

конечной радостью! Моя лучшая подружка, 
Юлия Постнова, родила дочку! Это радост-
ное событие произошло немного раньше 
положенного срока, так что утренний звонок 
от Юли с новостью просто ошарашил нас, ее 
преданных друзей. 

Желаем тебе, Юленька, и твоей маленькой 
Дашутке крепкого здоровья, много-много 
улыбок и счастливых солнечных дней!

Елена Луковникова, Ульяновск

веСна, Привет!
Как же приятно, выйдя из дома рано утром 

на работу, встретиться лицом к лицу с лучи-
стым солнышком! Ульяновцы, земляки, сосе-
ди, вы чувствуете, весна уже совсем-совсем 
близко подкралась к нашему городу? 

С такой погодой даже сил на работу ста-
новится больше, а ворчать и ссориться не 
хочется.  Улыбайтесь и знайте - суровая зима 
уже позади, впереди - лето, жаркое солнце!

Татьяна Соломенцева, Ульяновск

СПаСибо, доктор
Хочу выразить огромную благодарность 

терапевту из городской поликлиники № 4, 
что в дальнем Засвияжье, - Нине Юрьевне 
Коротиной. 

Неделю назад я заболела - высокая темпе-
ратура, кашель. Вызвала участкового врача. 
Мне ждать не пришлось, Нина Юрьевна при-
шла ко мне домой очень быстро. Отнеслась 
заботливо, дала все необходимые рекомен-
дации, выписала больничный. 

Когда я уже сама пришла к ней на прием, 
она не назначила мне какой-нибудь препа-
рат, чтобы просто отписаться, а отправила 
на снимки. И только тогда назначила допол-
нительные препараты. 

Несмотря ни на что, Нина Юрьевна не-
устанно делает свое дело - принимает всех 
пациентов, и добрых, и злых, всех лечит, 
со всеми обращается с заботой, лаской, 
улыбкой. Никогда слово плохого не скажет, 
не выйдет из себя. Терпеливый врач, за-
служивающий благодарности. Спасибо ей 
огромное за такой самоотверженный труд, 
за спокойствие и профессионализм!

Светлана Тюргашкина, Ульяновск

родителям в радоСть
Большое спасибо всем, кто принял уча-

стие в создании, открытии нового детского 
сада «Солнышко» в Новомалыклинском 
районе. Мы, родители, очень ждали этого 
события. Трех новых групп для 60 детей уж 
точно теперь хватит! За подвоз детей от на-
шего села до самого дошкольного учрежде-
ния отдельное спасибо главе администрации 
района Ильясу Мухутдинову. 

Жители села Александровка

за доброту душевную
Новый микрорайон по улице Скочилова 

появился совсем недавно. Год-два, и четы-
рехэтажки заполнились людьми. Так и мы 
переехали в свою квартиру, еще ничего и 
никого в округе не зная. На первых же обще-
домовых собраниях все выделили одну жен-
щину. У кого пластиковые окна продувает, кто 
не знает, как рассчитывается «коммуналка», 
- Анна Леонидовна Смирнова всегда быстро 
находила для всех ответы. А если сама не 
разбиралась в теме, звонила в управляющую 
компанию, договаривалась о встрече с жите-
лями, налаживала диалог. Вот так Анну Лео-
нидовну и выбрали старшей по дому - за ее 
неиссякаемую энергию, за любовь к своему 
дому и ко всем соседям сразу. Она для всех 
как родная мама - и праздники устроит, всех 
обо всем оповестит, все наладит. Спасибо 
вам огромное, Анна Леонидовна, за то, что 
вы такая есть у нас!

Жители многоквартирного дома № 15 
по ул. Скочилова, Ульяновск

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью. 
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В нынешнем году много читать - это модно. 
Объявленный в России Год литературы - пре-
красный повод чаще открывать хорошие книги 
и погружаться в их удивительный мир. Книжные 
магазины «Читай-город» предоставляют для этого 
все возможности. В начале февраля в Ульяновске 
свои двери открывает уже третий магазин извест-
ной федеральной сети.

Еще в XVIII веке Шарль Луи де Монтескье 
отмечал, что «любить чтение - это обменивать 
часы скуки, неизбежные в жизни, на часы 
большого наслаждения». С книгой в руках 
можно получить многовековой опыт всего за 
несколько часов, побывать в самых удаленных 
уголках Земли, не вставая с дивана, и пере-
жить весь спектр эмоций, оставаясь наедине 
с самим собой. В непростые времена книга 
служила верным советчиком, источником но-
вых идей и сил. Найти хорошую книгу - значит 

обрести надежду, вдохновение и мудрость. 
Книжный магазин «Читай-город» предлага-

ет огромный ассортимент литературы по всем 
жанрам и направлениям. Магазин оформлен 
стильно и современно - светлый интерьер 
и продуманная система навигации, позво-
ляющая найти нужную книгу самостоятельно 
и быстро. Здесь представлены бестселлеры 
отечественных и зарубежных авторов, бес-
смертная классика и самые актуальные но-
винки книжного рынка.

Кроме произведений литературы, в магазине 
есть товары для хобби, детского и взрослого 
творчества, канцтовары для школы и офиса, 
игры, сувениры, открытки и многое другое. Те, 
кто сомневается, какую книгу выбрать для по-
дарка, могут приобрести подарочный сертифи-
кат. Если же на полках не нашлось специализи-
рованного или раритетного издания, к услугам 
покупателя - интернет-магазин «Читай-город». 
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Срок перехода с общего на спецсчет при накоплениях в фонде капремонта планируется  ►
сократить. Во многих субъектах региональными законами он уменьшен от года до месяца.

ул. Льва Толстого, 38, часы работы: 9.00 - 21.00;
www.chitai-gorod.ru р
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Энергодолги продолжают расти
Дмитрий ЧУРОВ 

В сегодняшней сложной 
ситуации в стране 
развитие экономики без 
экономии невозможно. 
Поэтому особое 
внимание регионального 
правительства 
обращено к топливно-
энергетическому 
комплексу Ульяновской 
области. И, к сожалению, 
здесь далеко не все так 
хорошо, как хотелось бы.

Мазута все Меньше
С одной стороны, по итогам 2014 

года вроде бы есть положительное 
движение. При потребности ре-
гиона в энергоресурсах на сумму в  
2 миллиарда 327 миллионов ру-
блей удалось сэкономить около 50 
миллионов рублей (2 процента).

Постепенный уход от мазутных 
котельных, начавшийся в области 
с 2005 года, позволил сократить 
бюджетные расходы на 3 милли-
арда рублей! Если в отопитель-
ный сезон 2005/2006 года в ряде 
районов в топку уходило 53 тысячи 

тонн мазута, то, по прогнозам, в 
эту зиму сгорит всего 4 тысячи 
тонн, которые потребят последние 
мазутные котельные региона: три 
в Карсуне и шесть в Инзенском 
районе. 

Вскоре подобных неэкономич-
ных котельных вообще не должно 
остаться. В регионе постепенно 
происходит модернизация тепло-
источников с переходом на более 
экономичный вид топлива - газ.

Это все положительные момен-
ты, но, к сожалению, есть и много 
проблем. Одна из них - перерас-
ход установленных на 2014 год 
лимитов по энергоресурсам. Здесь 
в лидерах город Ульяновск - пре-
высили норму на 33 миллиона 
рублей! Это очень много. Копятся 
долги и у многих других муниципа-
литетов. Например, Сенгилеевский 
и Новоспасский районы, даже в тех 
районах, где убрали мазут и пере-
вели на газ. 

За последние несколько лет 
Ульяновская область накопила 
долгов только по газу на сумму 

около миллиарда руб-
лей. И только благо-
даря усилиям губерна-
тора Сергея Морозова 
удалось добиться ре-
структуризации задол-
женности со сроком 
погашения до 31 де-
кабря 2019 года. Од-
ним из условий этого 
соглашения является 
100-процентная оплата 
организациями ком-
мунального комплекса 
газа, потребленного с 
1 октября 2014 года. 

Областной бюджет взял на себя 
все обязанности по муниципаль-
ным долгам. районы начали с чи-
стого листа, но отнеслись к этому, 
мягко говоря, наплевательски, 
накопив на данный момент новых 
долгов почти на полмиллиарда 
(466 миллионов) рублей!

Оставляет желать лучшего и 
ситуация с погашением задол-
женности за электрическую энер-
гию - финансовое состояние ОаО 
«Ульяновскэнерго» ухудшается, 
в том числе и из-за неплатежей 
со стороны потребителей. На  
1 января 2015 года они составили  
1 миллиард 864 миллиона рублей.

есть план 
Почему так происходит - губер-

натор пообещал жестко разобрать-
ся. Вплоть до снятия с должностей 

тех руководите-
лей, кто допускает не-
платежи, и даже привлечения к 
уголовной ответственности. Пока 
же нужно срочно спасать положе-
ние дел.

В декабре 2014 года Сергей 
Морозов утвердил план дей-
ствий по недопущению роста 
задолженности в отопительный 
период 2014-2015 годов. В со-

ответствии с ним перед главами 
администраций поставлена зада-
ча - принять все меры по оплате 
потребляемого газа в наступив-
шем отопительном периоде. За-
долженность по его окончании 
не должна превышать месячного 
потребления газа, а погасить ее 
надлежит не позднее 1 октября 
2015 года.

Для помощи ОаО «Ульяновск-
энерго» региональное правитель-
ство оказывает содействие в от-
крытии кредитов в ряде банков. 
Соответствующие письма за под-
писью губернатора отправлены в 
том числе и в федеральное прави-
тельство.

На энергосбережении 
в 2014 году  
сэкономили  
50 миллионов рублей.

На начало года долг 
за электроэнергию 
составил 1 миллиард 
664 миллиона рублей.

Премия за порядок в доме
Егор НОТТОВ

Жители, которые следят за своим 
домом, как показывает практика, не 
платят лишние деньги за коммуналь-
ные услуги. Эта истина в очередной 
раз была доказана в ходе посещения 
губернатором Ульяновской области 
Сергеем Морозовым многоквартир-
ного дома в Ульяновске по адресу: 
улица Железнодорожная, дом № 25.

По словам председателя совета 
дома аллы Тихоновой, они на общем 
собрании собственников решили ко-
пить деньги на ремонт канализации 
еще в 2012 году. При этом все жители 
согласились платить по 8 рублей за 
квадратный метр. И накопили не только 
на канализацию.

- В проигрыше не остались - в 2014 
году заменили водоотведение и холод-
ное водоснабжение, сейчас идет ремонт 
кровли. Люди поняли, на что они копили 
деньги, и будут продолжать копить, - по-
яснила алла Тихонова.

Любопытно, что рядом стоящий дом 
отсудил у мэрии Ульяновска проведение 
капитального ремонта за счет муници-
палитета, и люди до сих пор ждут, когда 
исполнят решение суда.

После осмотра дома глава региона про-
вел заседание координационного област-
ного совета собственников ЖКХ. Сергей 
Морозов высоко оценил инициативность 
председателя совета многоквартирного 
дома аллы Тихоновой и предложил вве-
сти систему стимулирования наиболее 
активных старших по домам. 

Кроме этого, в рамках заседания со-
вета заместитель министра строитель-
ства, ЖКК и транспорта Ульяновской 

области Сергей Носков проинформи-
ровал участников о результатах анализа 
причин, влияющих на объем коммуналь-
ных услуг, предоставленных на общедо-
мовые нужды.

Среди них передача недостоверных 
данных индивидуальных приборов учета 
или их искажение, отсутствие синхрон-
ности в фиксации показаний общедо-
мовых и индивидуальных приборов, 
несанкционированное подключение 
к сетям электроснабжения, сверх-
нормативное потребление жильцами 
ресурсов, использование старых при-
боров учета.

Обсудили на совещании и реорга-
низацию управляющей компании Же-
лезнодорожного района Ульяновска. 
Основной упор теперь будет сделан по 
нескольким направлениям.

Прежде всего, собственникам много-
квартирных домов предполагается 
предложить дифференцированный та-
риф на жилищно-коммунальные услуги, 
в соответствии с которым каждый дом 
получит свой перечень работ по содер-
жанию и ремонту жилья. 

Вторым направлением обозначено 
заключение энергосервисных контрак-
тов. Это реальные мероприятия по 
энергосбережению. Утепление входных 
дверей, установка пластиковых окон в 
подъездах и специального оборудова-
ния, позволяющего экономить, в том 
числе на стоимости ресурсов на ОДН.

Кроме того, планируется ввести 
автоматизированную систему реги-
страции показаний общедомовых и 
индивидуальных приборов учета. Это 
позволит каждому собственнику в 
режиме реального времени получать 
оперативную информацию о состоянии 
многоквартирного дома.

Добро пожаловать  
в «Читай-город»!
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Железнодорожный район стал наиболее привлекательным для строительной отрасли в  ►
Ульяновске. Здесь в 2014 году ввели в эксплуатацию 4 многоквартирных и 76 частных домов.
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Домашняя стройка
Дмитрий ЧУРОВ 

В прошлом году 
Ульяновская область 
строилась неплохими 
темпами. По вводу 
жилья мы девятые в 
ПФО, по темпам работ 
- пятые. Сохранит ли 
строительная отрасль 
региона и в 2015 году 
хотя бы такой уровень, 
«НГ» рассказал 
заместитель министра 
строительства, ЖКХ 
и транспорта Олег 
Гришин.

микрорайоны в Ульяновске и Ди-
митровграде, но и микрорайоны 
«Южный» в Новоспасском райо-
не, «Молодежный» и «Южный» в 
селе Дмитриево-Помряскино, 

в поселке Садовка в Старо-
майнском районе, «Озеро Бело-
лебяжье» в Майнском районе, 
«Чистые пруды» в селе Новая 
Беденьга, в селе Большие Клю-
чищи в Ульяновском районе.

Работа над 
ошибками

Продолжается и программа 
реновации. Строительные ра-
боты ведутся на 14 площадках. 
Новые здания вместо ветхого 
жилья постепенно появляются 
(или еще только планируются) 
в Ульяновске на улицах Ав-
тозаводской, Локомотивной, 
Герасимова, Бакинской, Героев 
Свири, Полбина, Тимирязева. 
В перспективах проекты по 
проспекту Нариманова и улице 
Привокзальной (на Верхней 
Террасе возле железнодорож-
ной станции).

Не выполнение программы 
2012 года по переселению 
людей из аварийного жилья на 
некоторое время перекрыло 
федеральное финансирование 
региона по данной программе. 
Но в конце осени 2014 года в 
поселках Цемзавод и Криуши 
наконец-то сдали последние 
четыре дома и уже на 2015-й 
финансирование возобновлено 
(включительно до 2017 года).

Строители больше не до-
пускают прошлых ошибок. Уже 
есть готовое жилье. По про-
грамме переселения в начале 
года ряд муниципальных об-

разований приобрел 71 квар-
тиру. В феврале-марте 2015 
года планируется провести 
аукционы на приобретение еще 
166 квартир. Таким образом, 
Ульяновская область выполнит 
план по 2015 году, расселив 
всего 12 342 квадратных метра 
аварийного жилья.

Жилье для 
Российской семьи
Большая подготовительная 

работа проведена в регионе по 
программе «Жилье для россий-
ской семьи». Проведен отбор 
земельных участков, проек-
тов жилищного строительства, 
определены застройщики, и 
началось формирование спи-
сков граждан, имеющих право 
на приобретение жилья эконо-
мического класса. На сегодня, 
по словам Олега Гришина, ото-
браны уже 80 человек из Димит- 
ровграда и 30 - из Ульяновска. 
Это многодетные семьи, пен-
сионеры, участники военных 
конфликтов (всего 13 катего-
рий). В этом году планируется 
приступить уже к строительству. 
По программе должно быть по-
строено около 350 тысяч ква-
дратных метров жилья.

По постановлению регио-
нального правительства ра-
ботникам бюджетной сферы 
предоставляются социальные 
выплаты для оплаты половины 
первоначального взноса на 
приобретение жилья в ипотеку 
в размере 150 000 рублей. С 
помощью подобных пособий в 
прошлом году 111 бюджетников 
улучшили свои жилищные усло-
вия. В 2015 году в областном 
бюджете заложено пять милли-
онов рублей на предоставление 
данных социальных выплат.

Перед строителями 
стоит задача  
довести к 2017 году 
процент 
дешевого жилья  
до 42 процентов.

В прошлом году  
111 бюджетников 
улучшили свои  
жилищные условия.

темпы не 
сниЖаются

Общий план по вводу жилья 
заметно выше прошлогоднего 
- 920 тысяч квадратных метров 
(в 2014-м сдали 718 тысяч  
кв. м). Четверть сданных новых 
домов - жилье экономкласса. 
Таким образом, выполняется 
указ президента России о до-
ступном и комфортном жилье. 
Сегодня перед строителями 
стоит задача довести к 2017 
году процент дешевого жилья 
до 42 процентов.

Начало года в регионе уже 
идет с перевыполнением пла-
нов. Только в январе введено в 
эксплуатацию 217 домов (135,6 
процента роста).

В сфере строительства про-
должается развитие внутрен-
ней кооперации. Открывшиеся 
новые заводы уже позволяют 

закрыть потребность по 
кирпичу, цементу, другим 

стройматериалам.
Региональный мин-

строй серьезное вни-
мание уделяет про-
ектам комплексного 
освоения земельных 
участков и их за-
стройке. На террито-
рии региона успеш-
но реализуются 
с е м ь  п о д о б н ы х 
проектов. И это 
не только новые 

Наталия ЧУМАЧЕНКО

В Ульяновской области будет разрабо-
тана стратегия по развитию человека на 
период до 2020 года. Соответствующее 
решение приняли на первом заседании 
тематического межведомственного  
совета.

По словам профильных специалистов, 
документ будет включать в себя такие 
направления, как демографическая, се-
мейная политика, здравоохранение, фи-
зическая культура и спорт, образование, 
культура, доступность жилья, труд и за-
нятость, транспортная обеспеченность, 
правопорядок.

Как отметил глава региона, развитие 
человеческого потенциала Ульяновской 
области - одна из приоритетных задач. 
Для этого сформирован и функционирует 

межведомственный совет по развитию че-
ловеческого потенциала, членами которого 
стали представители исполнительных орга-
нов государственной власти Ульяновской 
области, общественных организаций ре-
гиона, работодатели и профсоюзы, научные 
и другие эксперты в данной области.

- Для определения приоритетных направ-
лений работы на 2015 год управлением по 
развитию человеческого потенциала про-
веден ряд проектно-аналитических сессий 
по данному вопросу, выстроен рейтинг 
первоочередных задач развития челове-
ческого потенциала, - прокомментировала 
первый заместитель председателя прави-
тельства Ульяновской области Светлана 
Опенышева.

Это в первую очередь выработка пред-
ложений по созданию благоприятного 
климата для развития человека, подготов-
ка предложений по развитию социальной 

инфраструктуры, способствующей повы-
шению качества и доступности услуг в со-
циальной сфере, разработка предложений 
по приведению в соответствие системы 
профессиональной подготовки кадров с 
потребностями рынка труда, созданию 
условий для увеличения миграционного 
притока, выработка мер по развитию и со-
провождению талантливых детей и молоде-
жи, их удержание на территории региона

На заседаниях совета будут рассматри-
ваться вопросы по нескольким направле-
ниям. Кроме того, составной частью межве-
домственного совета станут совещательные 
органы, которые уже созданы и успешно 
функционируют на территории региона: по 
демографической и семейной политике, 
национальным проектам, по вопросам об-
разования, поддержке талантливых детей 
и молодежи, обеспечению достойных усло-
вий труда и заработной платы. 

Люди решают все

Как правила  
ПДД
Алекс МИТРИЕВ

В прошедшие выходные в региональном 
правительстве прошло специальное со-
вещание, посвященное благоустройству. 
Обсуждались в основном организацион-
ные вопросы.

Напомним, ранее глава региона стал 
инициатором крупномасштабного проек-
та «Пятилетка благоустройства». Многие 
участники совещания, во-первых, сошлись 
во мнении, что этой программой должна за-
ниматься отдельная структура. Будет ли это 
автономная организация или подразделение 
в составе министерства строительства, ЖКК 
и транспорта, мнения разошлись, но с тем, 
что нужно централизованное управление 
благоустройством, согласились все.

Во-вторых, нужна четкая единая програм-
ма по благоустройству. На сегодня в муници-
пальных образованиях области совершенно 
разный подход к этой теме. Зачастую про-
сто формальный. Прописаны положения по 
уборке мусора, озеленению, и нередко этим 
все и ограничивается.

Наиболее серьезный подход в Димитров-
граде, Вешкаймском, Сурском, Мелекесском 
и Кузоватовском районах. Здесь помнят о 
том, что нужно следить за фасадами зданий, 
есть правила размещения рекламных кон-
струкций, заботятся о малых архитектурных 
формах и необходимости детских и спортив-
ных площадок во дворах. 

Но почти все почему-то забывают, что 
качественные дороги, ровные тротуары, 
чистые парки, реки, пруды и озера - это тоже 
часть благоустройства. Плюс, конечно же, 
нужно постоянное воспитание и обучение на-
селения. Менять менталитет, позволяющий 
думать, что, мол, где хочу, там и мусорю. 

В-третьих, как сказал заместитель губер-
натора Николай Маркин, правила благо-
устройства должны соблюдаться, как прави-
ла дорожного движения (ПДД), с определен-
ными наказаниями за их несоблюдение. Без 
подобной дисциплины, по мнению Николая 
Петровича, никакого порядка в регионе не 
будет.

Советник губернатора по вопросам ЖКХ 
Вячеслав Ярош выразил недоумение, почему 
в ведущихся сейчас работах по программе 
капитального ремонта жилья практически 
отсутствует пункт «Благоустройство». В 
прошлом и нынешнем году в регионе плани-
руется отремонтировать 400 домов, но пока 
только в 10 процентах договоров заложено 
обустройство территории возле дома. 

Губернатор Сергей Морозов считает, что 
за каждый год пятилетки можно в идеальное 
состояние приводить примерно от 10 до 30 
процентов территории области. В итоге за 
пять лет постепенно все можно будет при-
вести в порядок.

Нужны, конечно же, и законодательные 
акты, регулирующие сферу благоустрой-
ства. Например, в Париже по закону нельзя 
строить высотных домов, запрещено раз-
мещать рекламу на домах, даже цветы на 
подоконниках и цвет занавесок должны со-
ответствовать единому стандарту! 

Все идеи и предложения, прозвучавшие 
на совещании, запротоколированы и сей-
час проходят оценку экспертов и специа-
листов. Пока же глава региона напомнил 
всем о том, что впереди начало периода 
субботников и месячников по уборке му-
сора. Первый субботник уже назначен на 
18 апреля. Министерство строительства, 
ЖКК и транспорта обязано разработать 
календарь всех мероприятий, касающихся 
благоустройства, на весь год. Документ 
будет доступен всем, и любой желающий 
сможет принять участие в любой акции. В 
конце концов, это наша область, мы здесь 
живем, и кому, как не нам, наводить поря-
док и поддерживать чистоту!
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СпиСок продуктов  

на неделю

Сыр, 400 г - 150 руб.*

Молоко, 3 л - 23х3 = 69 руб.*

Кефир, 1 л - 43 руб.

Сливочное масло 

- 48,5 руб.*

Яйца - 59,5 руб.

Овсяные хлопья 

- 18 руб.

Лаваш - 21 руб.Чай - 39 руб.*Яблоки, 0,5 кг - 40 руб.
Бананы,1 кг - 40 руб.*

Картофель,1 кг - 32 руб. 
Капуста, 500 г - 35 руб.

Фарш куриный, 1 кг 
- 115 руб.

Спагетти - 31,5 руб.

Гречка - 55 руб.

Рис круглозерный - 40 руб. 

Помидоры, 3 шт. - 66 руб.*

Зелень - 45 руб.

Скумбрия (конс.) - 52,5 руб.

Итого - 1 000 руб.

*Цены по акциям

Народный кошелек

Порядка 30 продуктовых позиций, пользующихся наибольшим спросом, вошли в перечень  ►
рекомендуемых цен на продукты питания, реализуемых на сельскохозяйственных ярмарках.
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Цены - взгляд 
предпринимателей 
Игорь УЛИтИн

Как остановить рост цены на продоволь-
ствие, обсуждали производители, пред-
ставители надзорных органов, торговых 
сетей, фермеры и общественники на 
круглом столе, организованном изда-
тельским домом «Ульяновская правда» и 
общественной палатой. 

Как рассказала председатель комиссии 
общественной палаты по развитию реально-
го сектора экономики Татьяна Дейкун, по ре-
зультатам мониторинга, который проводили 
с августа 2014 года рабочие группы во всех 
муниципальных образованиях, большой рост 
был зафиксирован на рис, гречку, сахарный 
песок, капусту и другие продукты. В февра-
ле, по словам Дейкун, продолжился рост цен 
на отдельные группы товаров: колбасные 
изделия, мясо кур, муку, капусту. В то же 
время практически стабилизировались цены 
на яйцо, а овощи (лук, морковь, картофель) 
благодаря систематическому проведению в 
магазинах акций со скидками на них теперь 
можно купить дешевле, чем месяц назад.

- В ряду причин роста цен ФАС России на-
зывает повышение закупочной стоимости: 
до 32% на лук, на 44% - на яйцо, на 46% - на 
сахар, на 56% - на морковь и др., а также 
введение не всегда оправданных торговых 
надбавок со стороны магазинов, - отметила 
продюсер пресс-центра ИД «Ульяновская 
правда» Ирина Антонова.

Фермеры одной из причин роста цен на-
звали влияние иностранного компонента. В 
растениеводстве это семена, сельхозхимия, 
удобрения. В животноводстве - корма, вита-
минные добавки. В обоих случаях - запчасти 
на технику. Причем, как отмечали собрав-
шиеся, дорожают сейчас запчасти не только 
европейского или американского производ-
ства, но и те, что производятся в Беларуси и 
даже России. 

Другой причиной было названо отсутствие 
конкуренции. Ярким примером тому послу-
жила ситуация с хозяйством из Лаишевки. 
Будучи одним из двух основных произво-
дителей капусты в регионе, оно в этом году 
понесло серьезные убытки из-за морозов. 
Чтобы ущерб был менее ощутимым, капуста, 
естественно, продается по большим ценам, 
чем могла бы реализовываться при хорошем 
урожае или если бы были конкуренты, кото-
рые могли бы регулировать цену. 

Еще одна причина роста цен - мест-
ные предприниматели практически не 
диктуют условия ценовой политики на 
региональном рынке. Так, представитель 
одной из ульяновских торговых сетей Олег 
Лебеденко возмущался тем, что регион 
захватывают федеральные торговые сети. 
Они закупают продукцию за рубежом, на-
логи платят преимущественно в другом 
регионе. 

По словам представителей регионального 
Роспотребсоюза, из-за федеральных торго-
вых сетей из районов уходят их магазины. 
Например, сейчас не осталось «райповских» 
торговых точек в Цильне и Тереньге. Сокра-
щается их число в Барыше. 

Выходом же из сложившейся ситуации 
фермеры и предприниматели видят, как ми-
нимум, две меры. Первая - это либо увели-
чение погектарной субсидии, либо возврат 
к субсидированию ГСМ и удобрений. Вторая 
- изменение налоговых схем и пенсионных 
отчислений, которые позволяли бы повы-
сить зарплату работникам. Однако ни одна 
из этих мер не решается на региональном 
уровне. С инициативой их принятия на феде-
ральный уровень может выйти ЗСО, поэтому 
все предложения по итогам прошедшего 
круглого стола были переданы региональ-
ным депутатам.
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Зато налегли на каши и фрукты по 
специальным ценникам. 

На завтрак мы предпочли овсянку 
с добавлением фруктов и омлет. 

Дешево, а как полезно и вкусно! В 
дневном рационе для меня очень важен 
суп, поэтому готовила его я два раза. Са-
мой сложно поверить, но смогла обойтись 
практически без мяса. Очень понравился 
овощной суп, в который входят вода, соль, 
всего пара картофелин и блендированные 
помидоры. Еще суп-пюре - вода, молоко, 
картофель, капуста, сливочное масло. В 
тарелочку с супом добавляла куриные фри-
кадельки - ну просто объедение!

На ужин ели консервированную рыбу 
либо куриные котлетки. Гарниром к 
ним выступали жареная картошка либо 

каши - гречневая, рисовая. На перекус 
вместо привычных сладостей, бутербро-

дов с колбасой были фрукты или кефир.
Иногда суп или кашу мы доедали с про-

шлого дня.

Экономный праздник 
живота

На седьмой день экономной диеты 
я решила устроить королевский 
ужин из остатков продуктов. За-
втрак - испанская тортилья. Такое 
красивое название, а какая вкус-

нятина! Не поверите, но на деле это 
очень бюджетное и простое блюдо, что-то 
типа омлета - картофель, яйца, помидор, 
молоко. К чаю подала хачапури - лаваш, за-
печенный с яйцами, молоком и сыром.

Обед - итальянская лазанья. Вместо до-
рогущих макаронных листов использовала 
спагетти, а мясо заменила куриным фар-
шем. Так вкусно, что язык проглотить можно 
от удовольствия!

Ужин - картофель «Айдахо» - круглая кар-
тошка, запеченная в духовке со сливочным 
маслом и солью, посыпанная зеленью, а к 
ней куриные котлетки.

Перекус - банановый смузи - блендиро-
ванный банан с молоком, овсяное печенье 
- запеченные в духовке овсяные хлопья с 
кефиром. Чем не ресторан!

вмеСто вывода
Что нашей семье дала неделя экономии? 

Сохранность бюджета и, что самое главное, 
здоровую и полезную пищу, новые - вкус-
ные и дешевые - блюда в домашнем меню. 
Я открыла для себя два вкуснейших рецепта 
супов, овсяного печенья и поняла, что изы-
сканные блюда европейской кухни можно 
приготовить у себя дома и с полупустым 
кошельком. По настоянию мужа теперь буду 
делать их чаще! 

Алена ГОнДЫЛЕВА

Когда цены в 
магазинах кусаются, 
как бешеные собаки, 
а худеющий кошелек 
просит кушать, 
волей-неволей 
задумываешься, 
на чем бы 
сэкономить. 
Журналист «НГ» 
испытала на себе, 
как прокормиться 
семейной паре на 
тысячу рублей в 
неделю. Причем 
сделать это 
красиво и со вкусом!

не поддаватьСя иСкушению
Задача передо мной стояла не из простых. 

У нашей молодой семьи только на еду за 
одну неделю уходит три тысячи рублей. Сум-
ма большая, если разделить, то получится 
рублей 400 в день - это сейчас в общем-то 
немного - хватит на хлеб, молоко, творог и 
какие-нибудь фрукты. Что придется исклю-
чить из рациона с урезанным бюджетом? 

Для начала я созвала семейный совет. 
Моя вторая половинка восприняла идею 

без радости, но принять участие согласи-
лась, все-таки экономия как-никак. Пораз-
мыслив, мы сделали вывод, что главный 
источник наших растрат - это всякие изли-
шества - копчености, ветчина, всевозмож-
ные сыры, сладости, йогурты... Набираешь 

в супермаркете изысков и только на кассе 
понимаешь, что основная пища стоила 
недорого, а вот ненужные, но вкусные при-
ложения в чеке занимают внушительное 
место. Значит, это первое, от чего стоит 
отказаться. Итак, правило № 1 - строго 
придерживаться продуктового списка, со-
ставленного дома!

Идем дальше. В одном магазине один и 
тот же продукт, только от разных произво-
дителей, стоит по-разному. Что уж говорить 
о различии в цене между торговыми сетя-
ми. Так вот правило № 2 - выбирать среди 
продуктов дешевые аналоги. Например, 
помидоры не на ветке за 250 рублей, а 
тепличные за 100, на котлетки - фарш не 
свиной или говяжий, а куриный.

Еще один хороший вариант - сравнивать 
цены в разных магазинах. Например, где-
то сейчас скидки на мандарины и яблоки, а 
где-то дешевле картофель.

молочная диета
Зимой самое дорогое в магазинах - это 

свежие овощи. Поэтому от них мы с мужем 
отказались - уж очень не хочется раскиды-
ваться сотнями, когда бюджет ограничен. 

Тортилья  
для бедных

Скидки! 
В Ульяновской области представители 
розничной торговли начали снижать  
цены на продукты питания. 

По поручению губернатора Сергея Мо-
розова в регионе проведены переговоры с 
руководством крупной федеральной торго-
вой сети. Достигнута договоренность о про-
ведении специальных акций в 82 магазинах, 

в которых будут предоставляться практиче-
ски ежедневно скидки на целый ряд продук-
товых позиций, а также некоторые группы 
непродовольственных товаров.

- Одна из важнейших задач в сложив-
шейся экономической обстановке - фор-
мирование здоровой конкурентной среды 
на потребительском рынке региона. В 
этой связи сельскохозяйственные ярмар-
ки являются хорошим инструментом для 

стабилизации цен на продукты питания, 
поскольку предлагают покупателям ши-
рокий ассортимент товаров по ценам от 
производителей. В свою очередь, торго-
вые сети вынуждены присматриваться к 
ценам на ярмарках и снижать цены в своих 
магазинах во избежание оттока покупате-
лей, - отметил министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульянов-
ской области Александр Чепухин.

АНтикризисНый штАб

На седьмой день экономной 
диеты я решила устроить  
королевский ужин  
из остатков продуктов.
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Минимальный штраф за продажу алкоголя несовершеннолетним установлен в размере 50 тысяч рублей  ►
или в размере заработной платы осужденного за период от 3 до 6 месяцев.

За рулем – зеленый змий
Алекс МИТРИЕВ

Как сказал начальник УМВД 
России по Ульяновской области 
Юрий Варченко, по итогам 
2014 года не отмечено каких-
либо резких изменений в 
криминогенной ситуации 
региона. Хотя, конечно, 
проблем еще хватает. 
Обо всем этом Юрий 
Алексеевич доложил 
на очередном заседании 
Законодательного собрания 
Ульяновской области.

Проблема с «заПахом»
По статистике, в 2014 году на территории 

области в среднем на 100 тысяч населения 
пришлось 122 преступления. Для сравне-
ния: в ПФО данный показатель равен 151 
случаю, по России – 135. По многим видам 
нарушений закона зафиксировано сниже-
ние количества преступлений.

На четыре процента (все сравнение идет 
по отношению к 2013 году) снизилось ко-
личество убийств, на 20 процентов стало 
меньше разбойных нападений, реже на 16 
процентов стали наноситься людям тяжкие 
телесные повреждения. Заметно меньше 
преступают черту закона несовершенно-
летние.

Немного спокойнее стало на дорогах 
области, аварий произошло на семь про-
центов меньше. Но обольщаться не надо. 
Аварий-то меньше, но совершают их все 
чаще водители в состоянии алкогольного 
опьянения. И вот здесь явный рост - на 37 
процентов! Всего за год «на запах» пойманы 
6 793 водителя. Инспекторы ГИБДД зареги-
стрировали около 680 тысяч нарушений 
правил дорожного движения. По-прежнему 
гибнут люди, особенно больно слышать о 
том, что за год под колесами машин погиб-
ло девять детей.

Есть проблемы по раскрываемости 
поджогов, число которых в прошлом году 
выросло на 28 процентов (с 156 до 201). 

Основной прирост дали горящие чуть ли не 
каждую неделю автомобили.

Всего в 2014 году удалось раскрыть дела 
по 21 факту поджогов, четыре из которых 
касаются сгоревших машин. Отметим, что 
«зажигательных» преступников и по России 
ловят не так успешно. Примерно пятой ча-
сти из них удалось уйти от правосудия.

Немного цифр из других сфер. По статье 
о коррупции зарегистрировано 240 дел. Из 
них 128 фактов о взяточничестве. Задер-
жано 170 лиц, по 82 возбуждены уголовные 
дела. 

Нехватка кадров
Раскрываемость преступлений в 2014 

году в Ульяновской области составила 63 
процента. Это на шесть процентов больше, 
чем в 2013 году. Для сравнения: в ПФО 60 
процентов, в России 55. По раскрываемости 
наш регион на 32-м месте в стране.

Заработал в 2014 году закон о добро-
вольных дружинах. Их уже 56 в разных 
муниципальных образованиях. Есть и одна 
казачья дружина - со станицы Карсунской. 
Готовы документы и для образования еще 
одного казачьего патруля.

Главная проблема региональной поли-
ции – нехватка штатного состава. В 2011 
году по всей стране прошло 22-процентное 
сокращение численности полиции, хотя 

и тогда в Ульяновской области работали 
едва ли больше половины от нужного числа 
полицейских. О чем можно говорить, когда 
только на одного участкового приходятся 
жилые районы, где проживают по пять и 
более тысяч человек? Разве может один че-
ловек за всем уследить? То же самое можно 
сказать и про инспекторов ГИБДД. Их тоже 
катастрофически не хватает.

Пора признать, что прошедшее сокра-
щение правоохранительных органов не 
достигло своей цели. Ведь для чего оно 
проводилось? В первую очередь для наве-
дения порядка в финансировании полиции, 

экономии бюджетных средств. Но в итоге и 
здесь особого порядка не получилось, и, по 
сути дела, без защиты остались граждане. 
Увеличить численность полиции, или, как 
предложил председатель ЗСО Анатолий 
Бакаев, муниципальной милиции, не по-
зволяет Федеральный закон. «Но думать 
об этом и как-то решать этот вопрос не-
обходимо», - подытожил свое выступление 
начальник УМВД.

В сфере жилищно-коммунального хозяйства раскрыто 30 крупных  
преступлений об «исчезновении» денег. К ответу привлечены 23 лица, 
общий ущерб от действия не чистых на руку управляющих компаний и 
других организаций, связанных с ЖКХ, - более 33 миллионов рублей.

Всего за год «на запах»  
пойманы 6 793 водителя.

В области создано  
56 добровольных дружин.

оПасНая реклама
Часто вижу в Интернете объявления о прода-
же различных запрещенных смесей. Многие 
оставляют такую рекламу на форумах в виде 
комментариев с указанием «ассортимента», а 
также контактов. Неужели это не наказуемо?

Владимир К. , Ульяновск

Отвечает заместитель прокурора  
Засвияжского района Дмитрий Васин:     

- Еще мало кому известно, что в новой 
статье 228.1. ч. 2 Уголовного кодекса РФ, ко-
торая действует уже 10 месяцев, предусмо-
трена ответственность за сбыт наркотических 
средств с использованием СМИ, в том числе 
и через Интернет, а за это деяние указанной 
статьей предусмотрено от 5 до 12 лет ли-
шения свободы. Преступление признается 
оконченным с того момента, когда кто-либо 
отреагировал на размещенное в сети Ин-
тернет предложение и купил наркотическое 
средство. При этом ответственность в виде 
лишения свободы на срок от 5 до 12 лет на-
ступит даже в том случае, если масса продан-
ного наркотика будет меньше 0,001 грамма.

Существует распространенное заблужде-
ние, что если на такое предложение никто 
так и не отреагировал, то никакой ответ-
ственности в этом случае не будет. Это не 
так. В этом случае придется отвечать за при-
готовление либо покушение на совершение 
указанного преступления в зависимости от 
обстоятельств по каждому конкретному делу. 
Конечно, ответственность в этом случае бу-
дет снижена, но реальный срок лишения 
свободы никуда не денется.

хочу работать!
Мне 15 лет. Хочу устроиться на работу. Возь-
мут ли меня официально? И какие документы 
нужны?

Сергей Б., Димитровград

Отвечает заместитель прокурора  
Засвияжского района Дмитрий Васин:  

- Согласно ст. 63 Трудового кодекса РФ 
(далее - ТК РФ) трудовой договор заключа-
ется с лицами, достигшими 16 лет. Однако 
трудовой договор может быть заключен и 
раньше. В свободное от учебы время могут 
выполнять легкий труд по трудовому до-
говору и четырнадцатилетние подростки. 
Однако в таком случае требуется согласие 
одного из родителей (попечителя) и органа 
опеки и попечительства. Согласно ст. 70  
ТК РФ несовершеннолетние принимаются на 
работу без испытательного срока.

ответствеННость в сети
Слышала, одного студента привлекли к ответ-
ственности за то, что он на своей странице в 
соцсети разместил экстремистские материалы. 
Неужели правда за это дают срок?

Елена Б., Ульяновск

Отвечает старший помощник прокурора 
Засвияжского района Елена Евдокимова:

- Федеральным законом «О противо-
действии экстремистской деятельности» на 
территории РФ запрещаются издание и рас-
пространение печатных, аудио-, аудиовизу-
альных и иных материалов, содержащих хотя 
бы один из признаков экстремизма. Кроме 
того, запрещается использование сетей связи 
общего пользования для осуществления экс-
тремистской деятельности. Таким образом, 
лицо, допустившее распространение таких 
материалов, в том числе на личной странице 
в сети Интернет, может быть привлечено к от-
ветственности в соответствии с действующим 
законодательством по ст. 20.29 КоАП РФ, а в 
особых случаях - вплоть до уголовной.

Прокуратура разъясНяет

Уважаемые читатели!
Вопросы в рубрику «Прокуратура разъяс-
няет» вы можете направлять через форму 
обратной связи на сайте ulpravda.ru и по 
электронной почте: glavrednarod@mail.ru

Андрей ТВОРОГОВ

Лесные угодья нужно рассматривать как 
один из источников пополнения бюдже-
та, а потому отрасль нужно декримина-
лизировать - отметил Сергей Морозов 
на координационном совещании по 
обеспечению правопорядка. 

По информации специалистов, за год 
выявляется в среднем по 123 незаконные 
рубки. При этом общий годовой ущерб 
составляет более 32 000 000 рублей. В 68 
случаях (56%) нарушители не выявляются и 
ущерб взыскивать не с кого. Всего в лесной 
отрасли за истекший год было возбуждено 
157 уголовных дел.

- Лес может стать серьезным стимулом 

для привлечения инвестиций. Однако в то 
же время на государственный кадастровый 
учет в регионе поставлено только 45% об-
щей площади лесов. Ежегодно осваивается 
только половина расчетной лесосеки, а 
не используется около 1 млн. куб. метров 
древесины. С другой стороны, мы видим, 
как леса активно вырубаются. И огромная 
часть этих рубок незаконна, - отметил глава 
региона.

 Сергей Морозов поручил выработать 
комплекс мер, направленных на максималь-
ное вовлечение лесных угодий в полноцен-
ный и легальный хозяйственный оборот. А 
для этого, уверен он, нужно наладить учет 
лесного фонда, организовать в том числе и 
с привлечением общественности выявле-
ние всех правонарушений в данной сфере, 
а также проверить и при необходимости 

изменить в сторону увеличения стоимость 
инвестпроектов.

Также на заседании было подписано согла-
шение о сотрудничестве между правитель-
ством области и региональным управлением 
ФСИН России. Согласно этому документу, 
правительство планирует закупить промыш-
ленное оборудование для исправительных 
учреждений, на эти цели будет выделено 7 
миллионов рублей. Эти меры позволят соз-
дать новые рабочие места для осужденных, 
повысить производительность их труда, а 
в конечном счете увеличить поступления в 
консолидированный бюджет региона. Бла-
годаря сотрудничеству предполагается, что 
производство продукции в исправительных 
учреждениях вырастет на 20%, а количество 
уплаченных региональным УФСИН России в 
областной бюджет налогов на 25%.

Криминалу в лесу не место!
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Регион принимает участие во II Всероссийской акции «Белый Интернет». Ее мероприятия,  ►
направленные на защиту детей от вредоносной информации, продлятся до 16 марта. 
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Сообщества  
объединят в фонд
Наталия ЧУМАЧЕНКО

Сегодня в сложившихся обстоятельствах 
различные меры поддержки для НКО 
жизненно необходимы в любом субъекте 
РФ. В Ульяновской области для этих 
целей планируют создать фонды местных 
сообществ и целевого капитала. 

Как сделать жизнь некоммерческих орга-
низаций проще и эффективнее, обсудили 
участники на профильной встрече с губер-
натором. 

- Мы поддерживали и будем поддерживать 
социально ориентированные некоммерче-
ские организации. В такие НКО, как правило, 
объединяются люди, остро чувствующие 
свой гражданский долг, понимающие, как 
много значат милосердие, внимание, забота, 
доброта, - прокомментировал Сергей Моро-
зов. - Необходимо стремиться создавать мак-
симально комфортные условия для работы 
социально ориентированных некоммерческих 
организаций в будущем. Снимать остающие-
ся барьеры для их деятельности в сфере со-
циального обслуживания, здравоохранения, 
образования, в других смежных отраслях. 

Сегодня разрабатываются новые способы 
поддержки сектора. Так, одной из ключевых 
тем встречи стала передача социальных 
услуг в коммерческий сектор, а также созда-
ние фондов местных сообществ и целевого 
капитала.

По словам исполнительного директора 
ГБФ «Фонд Тольятти» - председателя парт-
нерства фондов местных сообществ Бориса 
Цирульникова, фонды помогают НКО стать 
полноправным экономическим партнером 
на любой территории. 

- В разных городах существуют НКО и 
инициативные группы, которые хотят орга-
низовать тот или иной проект. Зачастую про-
екты разные, и им нужна поддержка. Как раз 
фонды местных сообществ направлены на 
работу именно с этим сектором. НКО обуча-
ют, делают экспертную оценку проектов, дают 
деньги на первоначальные идеи и дальше 
их продвигают. Затем мелкие проекты вы-
растают в большие социальные городские 
программы. В свою очередь НКО, пройдя 
через весь этот цикл, создает жизнеспособ-
ную организацию, трудоустраивает людей, 
создает качественный продукт или услугу, 
зарабатывает средства и становится полно-
правным экономическим партнером на самой 
территории, - отметил Борис Цирульников. 

Опыт по созданию подобных фондов пере-
нимает и Ульяновская область. Сегодня в 
регионе зарегистрировано около полутора 
тысяч некоммерческих организаций. И это 
не просто организации - это одна из основ-
ных частей гражданского общества.

- Наша главная цель - это поддержка НКО. 
Одно из направлений - создание фондов 
местных сообществ и целевого капитала. 
Пока они у нас не работают, но я надеюсь, что 
представители бизнеса и местное сообще-
ство будут заинтересованы в том, чтобы та-
кие фонды на территории области появились 
уже в ближайшее время. Их главная цель - 
развитие гражданского общества, поддержка 
инициатив, в том числе и НКО, для того чтобы 
была стабильная работа в этих организациях 
на местном уровне, - прокомментировал ру-
ководитель аппарата общественной палаты 
области Сергей Терехин.

Идет и развитие поддержки НКО по 
грантовой системе. Общественная палата 
Ульяновской области в 2015 году будет при-
нимать активное участие в формировании 
грантового конкурса и подведении итогов. 

строили примерно году так в 89-м пример-
но. После череды политических и экономиче-
ских кризисов, обрушившихся на страну, все 
изменилось. В 90-е и нулевые годы главным 
лейтмотивом стало желание получить какую-
то стабильность. Что такое стабильность? 
Это возможность планировать свои дей-
ствия. Сегодня мы видим очередной кризис. 
Сбережения обесцениваются, все сгуща-
ется, ВВП, по прогнозам, будет снижаться. 
В такой ситуации горизонт планирования 
естественным образом сокращается.

- Есть ли сегодня риск распада стра-
ны или, наоборот, беды, которые на 
нас свалились, только сильнее нас 
объединили?
- Риск распада страны на сегодня ка-

жется наименее реальным. Мы регулярно 
спрашиваем людей об этом. В период 
1996-98 годов, когда развалился Союз, 
опасность распада России казалась очень 
реальной. Но повестка дня с тех пор давно 
поменялась. Россия серьезно укрепи-
лась. Наша страна сегодня занимается не 

столько внутренними, сколько мировыми 
проблемами. Да, санкции, конфронтация, 
но при этом мы видим, что уже ни одно ре-
шение без нас принять не могут. Поэтому о 
риске распада России сейчас практически 
никто не говорит. Риски другие, они связа-
ны прежде всего с возможной изоляцией 
страны от Запада. Есть опасения, связан-
ные с войной. Не локальной на Украине, а с 
увеличением ее масштабов.

Социальное СамочувСтвие
- Связывают ли россияне свои надеж-
ды с зарубежьем? Или мы понимаем, 
что нас там никто не ждет?
- Запад потерял статус источника мо-

ральных норм, силы, которая знает, как 
и что надо делать, и готова нам помочь. 
Красной чертой стали события 1998 года, 
когда происходили бомбежки Югославии. 
До тех пор к Европе и США у россиян со-
хранялось скорее позитивное отношение. 
После этого как отрезало. Мы больше не 
рассматриваем США ни как лидера сво-
бодного мира, ни как образец, на который 
надо ориентироваться. Мы не стремимся 
интегрироваться в западную цивилизацию. 

Да и там нас особенно не ждут. Мы поняли, 
что мы русские и американцами никогда не 
станем. И не хотим.

- Отличаются ли чем-то особым итоги 
опросов в Ульяновской области от 
общероссийских?
- Есть общие тренды. Идет снижение со-

циального самочувствия по всей стране. 
В том числе и в Ульяновской области. Это 
связано в первую очередь с ростом цен, 
тарифов, с непониманием того, как мы 
выйдем из кризиса. Но снижение пока не-
значительное. Тех, кто оценивает ситуацию 
в области положительно, больше, чем тех, 
кто полагает, что все идет не в том направ-
лении. Губернатор также пользуется под-
держкой большей части жителей. Особен-
ность в том, что альтернативных, сильных 
фигур, которые зафиксировали бы себя как 
оппозицию губернатору, опросы не выяви-
ли. Ситуация стабильная, умеренная.

Валерий Федоров: 
Мы не хотим стать 
американцами

Конфронтация с Западом придала толчок, чтобы жить собственным 
умом, решать застарелые проблемы. Например, импортозамещение, 
индустриализация, развал сельского хозяйства. Мы думали, у нас есть 
нефть, газ, будем продавать на мировом рынке, а все остальные про-
блемы заливать деньгами. Но сейчас выяснилось, что это была слишком 
краткосрочная стратегия.

Алекс МИТРИЕВ 

Генеральный директор 
Всероссийского центра 
изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ) Валерий 
Федоров рассказал о нынешних 
рейтингах по наиболее 
резонансным вопросам 
сегодняшнего дня. Он приехал 
в регион на открытие первой 
межпарламентской ассамблеи.

«Жить как Жили»
- Какой на сегодня уровень доверия к 
власти со стороны населения? Какой 
власти больше верят - муниципаль-
ной, федеральной, региональной?
- С доверием к разным уровням власти 

в России ситуация достаточно стабильная. 
На первом месте в рейтинге доверия – пре-
зидент России Владимир Путин. Послед-
ние 9 месяцев 2014 года его рейтинг был 
стабилен и не падал ниже 82 процентов! 
Затем идут федеральные структуры испол-
нительной власти. Прежде всего федераль-
ное правительство. Далее губернаторский 
корпус (в среднем по стране на уровне 60 
процентов). Чуть ниже рейтинг и примерно 
на одном уровне у Государственной думы и 
органов местного самоуправления.

- Многих сегодня волнует рост цен. 
Проводил ли ваш центр какие-то 
опросы по этой теме? Что думают 
граждане, какие видят способы вы-
хода из положения?
- Рост цен - это сегодня проблема номер 

один для россиян. Впервые мы ее в таком 
качестве зафиксировали еще в сентябре 
2014 года. В Ульяновской области мы про-
водили опрос в январе. Больше половины 
жителей назвали для себя проблематичным 
высокий рост цен. Если говорить о том, как 
отвечают и реагируют наши соотечествен-
ники на рост цен, здесь одного выхода нет. 
Наиболее распространенная точка зрения – 
ничего особенно не менять, жить как жили, 
пока есть такая возможность. На втором 
месте – экономия во всем. И примерно 
пятая часть опрошенных считают, что надо 
пускаться во все тяжкие, тратить все день-
ги, покупать, пока стоит еще дешево.

СтабильноСть и кризиС
- Строят ли сегодня россияне долго-
срочные планы?
- Последний раз такие планы россияне 
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В среднем в России  
губернаторы пользуются 
доверием 60 процентов  
населения.

В области зарегистрировано 
около 1,5 тысячи некоммер-
ческих организаций.

Осложнили задачку
Святослав ПРОЗОРОВ

В этом году при сдаче Единого государ-
ственного экзамена выпускников один-
надцатых классов ждут «сюрпризы».

 Почти три тысячи ульяновских подростков, 
которым совсем скоро предстоит сдавать 
ЕГЭ, должны подготовиться к новым услови-
ям. Во-первых, изменится расписание экза-
менов. Останутся лишь две волны: с 23 марта 
по 24 апреля и с 25 мая по 26 июня.

Во-вторых, ЕГЭ по математике будет раз-
делен на два уровня: базовый и профиль-

ный. Для получения аттестата об окончании 
школы достаточно будет сдать предмет на 
базовом уровне, доказав владение «мате-
матикой для жизни». Однако этого будет 
недостаточно для поступления в вуз, в 
котором математика включена в перечень 
вступительных испытаний.

В-третьих, вводится устная часть ЕГЭ по 
иностранным языкам - участникам теперь 
придется не только сдавать письменный эк-
замен, но и демонстрировать свое умение 
говорить. Раздел, содержащий устные от-
веты на задания, пока будет добровольным, 

однако претендентам на высокие баллы 
сдавать его придется. Максимальный балл 
можно получить, если выпускник сдает и 
письменную часть, которая оценивается 
максимум в 80 баллов, и устную часть, оце-
нивающуюся максимум в 20 баллов.

В-четвертых, в 2015 году повысили ми-
нимальный порог баллов для поступления 
в вузы: по математике с 24 в 2014 году - до 
27, по обществознанию - с 39 до 42, по 
иностранным языкам - с 20 до 22 баллов. 
Остальные показатели по сравнению с тре-
бованиями прошлого года не изменились.
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На сельскохозяйственной ярмарке в Ишеевке Ульяновского района, которая прошла 28 февраля,  ►
товаропроизводители реализовали продукции на сумму в три миллиона рублей.

Новый формат 
для чтения
Ольга ВАСЮКОВА

На прошлой неделе в Чердаклинском 
районе открылась Мирновская модель-
ная библиотека.

Как говорят сами библиотекари, модельная 
библиотека - это не просто смена названия, 
а совершенно новый подход к деятельности 
храма книг. Новая библиотека призвана ка-
чественно изменить жизнь сельского жителя, 
который должен иметь доступ к информации, 
независимо от того, в маленькой деревне он 
живет или в большом населенном пункте. 

- Очень приятно находиться в библиотеке 
нового формата, библиотека преобразилась. 
Я надеюсь, что содержание ее деятельности 
тоже будет новым, потому что для этого созда-
ны все условия, у вас будет больше читателей, 
больше книг, больше творческих объединений, 
- сказала начальник отдела творческого плани-
рования и реализации проектов министерства 
искусства и культурной политики Ульяновской 
области Елена Куракова.

От имени министра Елена Викторовна 
вручила библиотеке свидетельство об от-
крытии как подтверждение нового статуса 
библиотеки. 

- Данное свидетельство будет напоминать 
вашим читателям, что это лучшая библиотека 
поселка, а может, и района, - добавила она. 

Директор Ульяновской областной научной 
библиотеки имени В.И. Ленина Светлана На-
гаткина от имени учреждения преподнесла 
в дар комплект книг и пригласила сотруд-
ников библиотеки на курсы библиотекарей 
модельных библиотек. Заместитель главы 
администрации - начальник управления со-
циального развития Чердаклинского района 
Жанна Назарова поприветствовала участни-
ков мероприятия и пожелала сотрудникам 
библиотеки в Год литературы огромных 
успехов и замечательных читателей, пере-
дав в качестве подарка электронные книги. 
Также Жанна Геннадьевна от имени главы 
администрации Юрия Пузракова выразила 
благодарность за участие в жизни Мирнов-
ской сельской библиотеки почетному чита-
телю Нине Васильевой.

Самым активным читателям библиотеки - 
семьям Киселевых, Потаповых и Маргарите 
Охотиной - благодарственные письма вру-
чила директор межпоселенческого культур-
ного центра Светлана Низамова. В качестве 
подарка Светлана Николаевна преподнесла 
торт с надписью «2015 год - Год литературы», 
информационные буклеты и календари с 
изображением модельной библиотеки.

Сотрудник библиотеки Нина Ивановна 
Васильева рассказала об истории поселка, а 
заведующая библиотекой Екатерина Анодина с 
помощью мультимедийной презентации пред-
ставила основные этапы создания библиотеки, 
рассказала о ее первых работниках, деятельно-
сти учреждения и дальнейших планах работы.

Ежегодно библиотеку посещают 1 300 
читателей. Фонд библиотеки - свыше 10 000 
экземпляров. Используя различные формы 
и методы, сотрудники библиотеки содей-
ствуют возрождению интереса к книге, при-
общению молодежи к духовным ценностям 
литературы. Библиотека тесно сотрудничает 
с сельским Домом культуры, средней шко-
лой и другими учреждениями поселка. 

Алекс МИТРИЕВ 

В центре Ульяновска на улице 
Гончарова, в районе ЦУМа, 
можно увидеть купола церк-
ви, выглядывающие из-за 
дома под номером 30. Найти 
проход к храму на самом деле 
непросто, а место там, между 
прочим, историческое. На 
него, по мнению прихожан, 
покушаются местные пред-
приниматели, незаконно за-
страивая этот участок земли.

Корреспондент «НГ» попы-
тался разобраться в ситуации. 
Через узкий переулок (который 
еще надо отыскать в сплошной 
стене фасадов), нечищеный и 
покрытый толстым слоем льда, 
с трудом можно попасть во вну-
тренний двор. Резкий строитель-
ный шум сразу же бьет по ушам. 
Здесь полным ходом идет строи-
тельство какого-то сооружения 
- там, где раньше было кафе, 
прозванное в народе «Купола». 

Тут же, во дворе, стоянка 

автомобилей, склад строймате-
риалов, какое-то полуразвалив-
шееся здание, мусорные баки… 
Церковь, носящая название 
Храм Трех Святителей, сразу 
и не разглядишь за всем этим 
столпотворением объектов. Она 
зажата со всех сторон. На что 
и пожаловался один из прихо-
жан, подав исковое заявление 
в Ленинский суд. Он считает, 
что местный предприниматель 
незаконно строит питейное 
заведение, которому не место 
рядом с храмом.

В иске, в частности, говорит-
ся: «Собственник помещения 
по улице Гончарова,30 - Рыжев-
ский А.Г. - начал незаконно, без 
необходимых разрешительных 
документов возводить капи-
тальный пристрой к принад-
лежащему ему зданию. Данное 
самовольное строительство 
нарушает охраняемые законом 
мои права и интересы, создает 
угрозы моей жизни и здоровью. 
Работы ведутся в непосред-
ственной близости, а зачастую 
и на единственном существую-
щем проходе к храму, ведется 

монтаж металлических кон-
струкций, обрушение которых 
может привести к человеческим 
жертвам». Прихожане требуют 
прекращения всех работ до вы-
несения решения суда.

Отметим, что раньше здесь 
находилось здание Симбирской 
духовной семинарии. От нее 
до сих пор осталась часовня, 
которая теперь входит в состав 
храма. 

За комментариями сложив-
шейся ситуации мы обратились 
к председателю комитета Улья-

новской области по культурному 
наследию Шарпудину Хаутиеву. 
И вот что он нам ответил:

- Да, есть жалобы от при-
хожан на строительство возле 
храма. Сейчас их обращение 
находится на рассмотрении в 
ульяновской прокуратуре. Если 
проверка выявит, что предпри-
ниматель ведет строительство 
на территории, относящейся к 
объектам культурного наследия, 
то мы будем подавать иск в суд 
с требованием провести демон-
таж данной конструкции.

Кафе наехало на церковь?
Ф

о
то

 А
ле

кс
а 

М
И

Т
Р

И
Е

В
А

Церковь зажата со всех сторон.

Иван СОнИн 

На прошлой неделе 
на суд руководства 
региона и Ульяновска 
был представлен 
очередной этап 
разработки Стратегии 
развития областного 
центра до 2030 года.

Чем недовольны 
ульяновцы?

О документе рассказал Сер-
гей Лозинский, представи-
тель компании Strategy Partners 
Group, которая занимается раз-
работкой городской стратегии. 
К концу февраля был завершен 
первый этап ее разработки.

Чем на сегодня довольны, 
а чем нет жители Ульяновска, 
разработчики стратегии вы-
ясняли с помощью опроса, в 
котором приняли участие по-
рядка 1 000 человек. Больше 
всего ульяновцы недовольны 
медицинским обслуживанием. 
На втором месте по неудо-
влетворенности - наличие вы-
сокооплачиваемых рабочих 
мест. На третьем - ситуация 
с доступным жильем, на чет-
вертом - социальный климат, 
связанный с наркоманией и 
алкоголизмом, на пятом - ЖКХ 
и на шестом - экология.

Что же касается удовлет-
воренности, здесь на первом 
месте стоит образование, в 
первую очередь высшее, а так-

же качество товаров и услуг. 
Правда, это не касается отне-
сенных в эту категорию дорог - 
с ними, по мнению ульяновцев, 
все плохо.

Однако данные, которые 
получили разработчики стра-
тегии, не совсем совпадают с 
данными ВЦИОМ и анализом, 
проведенным областными 
властями. По словам заме-
стителя председателя прави-
тельства Ульяновской области 
Михаила Сычева, основное 
недовольство у ульяновцев 
вызывает ЖКХ, а не медици-
на. Сергей Лозинский объ-
яснил такие расхождения 
различиями в методологии 
исследования.

Разница  
в инвестоРах

Основной темой обсуждения 
стала перспектива привлечения 
инвестиций. По словам Сергея 
Лозинского, направления, кото-
рые стоит развивать в Ульянов-
ске, отличаются от тех, что счи-
таются приоритетными во всем 
регионе. Например, по мнению 
разработчиков стратегии, те 
же инвестиции в авиастроение 
не должны лежать на плечах 
города - это дело области. У 
города же к числу приоритетных 
разработчиками были отнесены 
производство мебели, автоком-
понентов, сфера информацион-
ных технологий и другие.

Чтобы инвестиции в город 
шли активнее, разработчики 
предлагают создать отдельную 
городскую структуру по работе 
с городским хозяйством, кото-
рая могла бы быть филиалом 
Корпорации развития Улья-
новской области. Это вызвало 
некоторые возражения со сто-
роны областных властей. Ка-
сались они того, что у региона 
гораздо больше возможностей 
и полномочий для привлечения 
инвесторов, нежели у муници-
палитета. Так ли уж нужна от-
дельная структура в городе?

Еще один шаг - это перелом в 
сознании жителей. Самим жите-
лям стоит задумываться над тем, 
чтобы начать заняться предпри-
нимательством, как считают 
разработчики стратегии.

ЧетыРе пути
По оценкам разработчиков 

стратегии, у Ульяновска есть 
четыре варианта развития в 
ближайшие 15 лет. Зависит это 
от двух факторов. Первый - ори-
ентация на тех или иных ино-
странных инвесторов. Второй 
- от качества госуправления.

Первый путь - если госуправ-
ление будет ухудшаться, а ори-
ентация будет на ЕС. Его разра-
ботчики назвали базовым. Хуже 
него, по мнению стратегов, 
только второй - рискованный 
сценарий. В данном случае если 
госуправление будет ухудшать-
ся, а ориентация будет на Китай. 
По мнению разработчиков стра-
тегии, Ульяновск в этом случае 
может стать местом, где доход 
от китайских компаний будет 
идти только за счет издержек.

К позитивным сценариям 
были отнесены те, что преду-
сматривают улучшение рабо-
ты госуправления. По словам 
Сергея Лозинского, если к нему 
будет прибавлена ориентация 
на Европу, то это самый лучший 
вариант. Ориентация на Китай 
похуже, но тоже принесет Улья-
новску пользу.
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На современных  
заводах могут  
работать 1 000, 500, 
а то и 200 человек.

Город  
на перепутье



Сегодня мы рассказываем о 
новых телесериалах, героями 
которых стали женщины. Они о 
женских проблемах и радостях, 
о поисках своего дела, о дружбе 
и, конечно, о любви.

Дамы любят мелоДрамы
И лучше - с хорошим финалом. Ну чтобы 

любимый мужчина пометался-повыбирал, но 
все-таки остался в жизни героини навсегда. 
Чтобы можно было, глядя на телеэкран, по-
плакать, попереживать, повздыхать. Свою 
жизнь вспомнить да за других порадоваться. 
В мелодраматическом сериале «Влюблен-
ные женщины» главных героинь - целых 
четыре. Так что попереживаете вдоволь! 
Верные подружки дружат с детства. Им чуть 
за тридцать. Девчонки после школы разле-
телись в разные стороны, а потом возврати-
лись в свой провинциальный городок.

Екатерина стала прекрасным врачом, 
Тамара - примерной матерью для своих оча-
ровательных детишек, Света обучилась 
на юриста, а Женька превратилась в 
отличного риелтора по недвижи-
мости. Зрители знакомятся с 
подругами в момент сложных 
житейских ситуаций. Каждая 
из них пребывает в конфликте 
- с окружающими, близкими, 
самой собой. И всем хочется 
обрести настоящую любовь 
и верную вторую половинку, на 
которую они могли бы опереться 
в любой жизненной ситуации. 
Однако именно личная жизнь ни-
как не может сложиться у героинь. 
У сериала - неожиданный финал, 
но, как положено в мело-
драме, все, казалось бы, 
неразрешимые ситуации, 
завершаются хорошо.

В ролях: Екатерина 
Волкова, Дарья Екама-
сова, Екатерина Климо-
ва, Равшана Куркова, 
Антон Хабаров, Вик-
тор Логинов, Кирилл 
Сафонов.

Время Вспять
Криминальная драма с элементами фанта-

стики - так обозначили авторы жанр сериала 
«25-й час». Его героиня Анна - 35-летняя 
успешная журналистка популярной город-
ской газеты «24 часа». Однажды во время 
освещения одного из происшествий она 
спасает внука старого часовщика. В благо-
дарность старик дарит ей необычные часы, 
с помощью которых можно «отмотать» время 
на один час назад, повернуть время вспять. 
Теперь у Анны появляется возможность, о 
которой мечтает каждый человек: исправ-
лять ситуации, когда ей или ее близким 
угрожает беда, и предотвращать трагедии, 
свидетельницей которых журналистке при-
ходится быть по долгу службы.

В главных ролях: Татьяна Арнтгольц и Ан-
тон Хабаров.

«КаК прошмыгнула жизнь»...
Биографические сериалы нынче в моде. 

Спортсмены и политики, музыканты и писа-
тели, летчики и певицы - чьи только биогра-
фии не подвергли «экранизации» современ-

ные режиссеры. Ну и, конечно, не 
обошли стороной актеров. И 

тут случилась любопытная 
история.

Неподражаемая, вели-
колепная Фаина Ранев-

ская, казалось бы, один 
из самых желанных 
персонажей для био-
графического сериала. 

Но, видимо, своеобра-
зие и уникальность ее 

личности с трудом 
поддается сери-

альному «препа-
рированию». 

Ф и л ь м  о 

жизни Раневской пытаются снять уже не один 
год, но все как-то не получается. Между тем 
сценарий Алины Семеряковой, автора сериа-
ла об Анне Герман, кочует из студии в студию. 
Сейчас им вплотную занялись в StarMedia 
совместно с Первым каналом. Говорят, что 
«Фаину» выпустят в этом году.

Народная артистка СССР Фаина Геор-
гиевна Раневская - одна из самых ярких и 
харизматичных актрис, чьи остроумные, 
философские фразы давно стали афориз-
мами. Редакционным советом английской 
энциклопедии «Кто есть кто» она включена в 
десятку самых выдающихся актрис ХХ века. 
Раневская родилась в 1896 году, а значит, в 
ее судьбе были и революция, и Гражданская 
война, и другие исторические потрясения. И 
было искусство. «Профессию я не выбирала, 
- скажет Раневская позже, - она во мне таи-
лась». На ее счету множество театральных 
работ и всего около 30 ролей в кино, при 
этом актрису называли королевой эпизода. 
Разве можно забыть ее мачеху в «Золушке», 
Лялю в «Подкидыше», Маргариту Ивановну 
в «Легкой жизни», мамашу в «Свадьбе», 
Маргариту Львовну в «Весне» со знаменитой 
фразой «Красота - это страшная сила»?

Пока нет ни одного ролика или фотогра-
фии со съемочной площадки. По слухам, 
молодую Фаину сыграет Мариэтта Цигаль-
Полищук, художница, дочь актрисы Любови 
Полищук. При этом образ Раневской на 
экране уже воплотили Татьяна Васильева 
(«Звезда эпохи») и Елена Бондарева-Репина 
(«Анна Герман. Тайна белого ангела»), но там 
она появлялась лишь в эпизодах.

 Актриса, способная заменить собой всю 
труппу, философ с цигаркой во рту, женщи-
на, чьей единственной любовью был театр, 
- смогут ли рассказать о такой Личности ав-
торы современного телесериала? Но всегда 
можно перечитать ее афоризмы. «Когда я 
была 20-летней девушкой, я постоянно ду-
мала о любви, а теперь я просто думаю».

«Одиночество - это когда в доме есть теле-
фон, а звонит будильник».

«Бог мой, как прошмыгнула жизнь, я даже 
никогда не слышала, как поют соловьи». «Бог 
создал женщин красивыми, чтобы их могли 
любить мужчины, и - глупыми, чтобы они 
могли любить мужчин». «Женщины, конечно, 
умнее. Вы когда-нибудь слышали о женщине, 
которая бы потеряла голову только от того, 
что у мужчины красивые ноги?». «Миф о том, 
что женщинам нужны только деньги, приду-
мали мужчины, у которых денег нет…». 

Кино в кино

с 9 по 15 марта

Очень женское кино

Екатерина Волкова, Дарья Екамасова 
и Равшана Куркова сыграли подруг в 
сериале «Влюбленные женщины».

 Пусть любят все - мама, Юра, родня,
 Доченьки радуют день ото дня.
 Ладятся пусть и работа, и быт,
 Пусть будет отдых тобой не забыт.
 Добрый привет от всех наших друзей.
 Счастья, здоровья тебе в юбилей!

 Приобретённые родственники и друзья.

С 50-летним юбилеем поздравляем от всей души дорогую   
Светлану Ивановну Сергачёву! 

Поздравляем и смело заявляем, что очень 
гордимся знакомством с тобой. Огромное спа-
сибо тебе за твою бесценную дружбу и замеча-
тельное присутствие в нашей жизни.

  Больше улыбок, задора в глазах,
 Больше румянца на свежих щеках.

Фаина Раневская.

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Дуxлесс-2» (драма), «Золушка» (мело-
драма), «Робот по имени Чаппи» (боевик), 
«Снайпер» (боевик), «Цимбели» (драма), 
«Между делом» (комедия), «Фокус» IMAX 
(комедия), «Кровавая Леди Батори» 
(триллер), «Книга жизни» (мультфильм), 
«Батальонъ» (военная драма), «Kingsman: 
Секретная служба» IMAX (шпионский эк-
шен), «Губка Боб» (мультфильм).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
 «Духлесс-2» (драма), «Фокус» (мелодра-
ма), «Книга жизни» в 3D (мультфильм), 
«Простушка» (комедия), «Снежные при-
ключения Солана и Людвига» (мульт-
фильм).

6 марта, 19.00 - трансляция спектакля 
«Мера за меру» (театр им. А.С. Пушкина, 
Москва).

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Кровавая леди Батори» (триллер), «Бер-
цы» (драма), «12 месяцев. Новая сказка» 
(фэнтези), «Губка Боб» в 3D (мульт-
фильм).

«Золушка»

«Берцы»

«Простушка»
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Сегодня в Цильнинском районе проходит агитпоезд «За здоровый образ жизни и здоровую,  ►
счастливую семью». В его рамках специалисты организовали более 350 площадок.
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Юристов нужно  
растить с пеленок

Сергей Морозов: 

моду: есть ли подобные 
примеры юридических 
классов в других регионах?
- Мы изучали этот вопрос, 

может быть, не так доскональ-
но, как хотелось бы, но пока я 
таких примеров не знаю. На се-
годняшний день можно сказать, 
что это наша своеобразная 
инновация, но условная, потому 
что раньше, лет 7- 9 назад, про-
фильные классы были широко 
распространены. Однако по-
том министерство образования 
прекратило финансирование 
этой деятельности. Сейчас все 
возобновляется, можно сказать, 
что с нуля. 

- А вы планируете в даль-
нейшем распространить 
опыт на другие школы?
- Мы уже начали работу в этом 

направлении. На днях у нас был 
ученый совет факультета, где 
мы обсуждали распространение 
подобного опыта на другие шко-
лы. Предложения директорам 
мы уже начали делать. Ждем 
их ответа. 

- У выпускников юридиче-

ского класса будет какое-
то преимущество перед 
обычными абитуриентами 
во время поступления?
- Конечно. Наши преподава-

тели заранее будут усиленно го-
товить ребят к ЕГЭ, делая акцент 
на истории, обществознании и 
так далее. Притом победителям 
олимпиад тоже легче будет по-
ступить к нам, да и на первых 
курсах выпускникам нашего юри-
дического класса будет учиться 
намного проще, потому что они 
будут знакомы с преподавателя-
ми и самим процессом обучения 
на нашем факультете. 

Универсальная 
профессия

- Сейчас многие говорят о 
том, что юристов и эконо-
мистов переизбыток. По-
чему же все-таки стоит по-
ступать на юридический?
- Здесь несколько моментов. 

Во-первых, говорят, что «много», 
но на деле их никто и никогда 
не считал. Во-вторых, если мы 

посмотрим на международную 
обстановку, то увидим, что про-
исходит на самом деле с между-
народным правом и правом 
вообще, поэтому специалисты в 
этой области нужны. В-третьих, 
есть дефицит хороших юристов, 
ведь сегодня кто только не гото-
вит их. К слову, наши преподава-
тели имели опыт сотрудничества 
с такими «вузами», где педагогов 
попросту заставляют рисовать 
оценки. В-четвертых, пусть мы 
и много выпускаем юристов, но 
у нас ни один не остается без 
работы. Все структуры власти 
берут выпускников именно на-
шего факультета. Сейчас мы 
идем дальше: создали две ба-
зовые кафедры нотариата и 
арбитражного процесса. Одну 
на базе нотариальной палаты, 
другую на базе арбитражно-
го суда. Соответственно, пре-
зидент нотариальной палаты 
является завкафедрой одной 
и председатель арбитражного 
суда - другой. В итоге наши сту-
денты обучаются не просто тео-
ретическим знаниям, а именно 
тому, что им будет необходимо 
на практике. Вообще юрист - 
это универсальная профессия. 
Я считаю, что хороших юристов 
нужно растить с пеленок, в на-
шем случае со школьной скамьи, 
чтобы процесс обучения был не-
прерывный. 

- Есть ли безработные сре-
ди ваших выпускников?
- На уровне университета у 

нас есть центр трудоустройства 
выпускников, который активно 
работает со всеми работода-
телями. Мы уже на уровне фа-
культета проводим ежегодные 
встречи с работодателями. 
Представители компаний, орга-
низаций, органов рассказывают 
о месте работы, как поступить 
на ту или иную службу, какие 
льготы, преференции, труд-
ности. По результатам каждого 
выпуска проводится монито-
ринг трудоустройства выпуск-
ников. Доклад заслушивается 
на ученом совете университета. 
Когда два или три человека сто-
ят на учете в службе занятости 
- мы начинаем с этой ситуацией 
серьезно разбираться. Практи-
чески в 100 процентах случаев 
человек либо осознанно не хо-
чет работать по специальности, 
либо декретный отпуск. 

Наталия ШИШОВА

в Ульяновске с 
нового учебного года 
на базе гимназии 
№ 33 будет открыт 
первый региональный 
юридический класс. о 
том, как возникла идея 
создания, кто в нем 
будет учиться, какие 
дисциплины изучать, 
рассказал «НГ» 
декан юридического 
факультета УлГУ 
Сергей Морозов. 

Тянемся к лидерам
- Почему юридический 
класс открывается на базе 
33-й гимназии, а не другой 
школы?
- Потому что идея получилась 

обоюдная. Когда была встреча 
с директорами школ, я озвучил 
инициативу. Единственным, кто 
откликнулся на эту идею, был 
директор 33-й гимназии Нико-
лай Михайлович Прокофьев. 
Образовательное учреждение 
считается одним из наиболее 
сильных в городе. Уровень 
подготовки у ребят там доста-
точно высокий. У нас есть ряд 
студентов, которые окончили 
гимназию и сегодня показыва-
ют хорошие результаты.

- Преподаватели будут ву-
зовские?
- Наравне со школьными учи-

телями блок дисциплин из трех 
предметов по четыре часа в 
неделю будут вести вузовские 
преподаватели. Пока предметы 
вам не готов назвать. Сейчас мы 
эти дисциплины обговариваем 
на нашем факультете. Плюс 
ребят будут усиленно готовить к 
вступительным экзаменам. 

- Сколько детей войдет в 
класс и по какому принци-
пу будет проходить отбор?
- Это не будут школьники толь-

ко из 33-й гимназии, мы плани-
руем сделать набор после 9-го 
класса 25 - 30 человек со всей 
области. Ребята будут учиться в 
юридическом классе два года. 
Отбор будет проводить специ-
альная комиссия, в которую 
войдут преподаватели школы, 
юридического факультета и ро-
дительского комитета. Ребята 
пройдут конкурсные задания, по 

результатам которых мы их за-
числим в класс. Могу сказать уже 
сейчас, что все будет зависеть от 
количества желающих. Надеем-
ся, что конкурс будет большой 
и наиболее достойные ребята 
попадут к нам в класс. 

пракТически ноУ-хаУ
- Вы идете по проторенной 
дороге или сами задаете 

Идея полезная, потому что это непрерывное обра-
зование: школа - вуз. У нас, к примеру, уже создана 
молодежная правовая академия. однако здесь 
довузовская подготовка напрямую встраивается в 
школьную программу. Кроме этого, мы будем гото-
вить школьников к различным олимпиадам всерос-
сийского и международного уровня. 

Есть дефицит  
хороших юристов, 
ведь сегодня  
кто только  
не готовит их.

Мы планируем  
сделать набор  
после 9-го класса  
25 - 30 человек  
со всей области. 

Получили то,  
что причитается
Наталия ЧУмАЧЕНкО 

Прокуратура 
Ульяновского 
района встала 
на защиту 
медработников 
Ульяновской 
центральной рай-
онной больницы 
в Ишеевке.

Плановая про-
верка соблюдения 
трудового зако-
н о д а т е л ь с т в а  в 
медучреждении 
показала, что положение об оплате труда 
содержало коррупциогенные факторы. Глав-
врач самостоятельно принимал решение 
о размере доплат некоторым категориям 
врачей, невзирая на постановление прави-
тельства области. Как результат, педиатры и 
врачи-терапевты больницы получали вместо 
надбавочных 20 тысяч рублей всего 10. 

- Мы получали надбавку к заработной 
плате тогда, когда выполняли определен-
ные показатели в работе, прописанные в 
документах, - рассказала врач-терапевт 
медучреждения Екатерина Друзина. - Кто-
то выполнял, кто-то нет. Нам просто никто 
и не говорил, что должно быть по-другому, 
радовались и этим деньгам. 

Как отметили в прокуратуре, нередко в 
практике встречаются такие случаи, когда 
идет разная трактовка одного официального 
документа. 

- Это, можно сказать, и некая халатность 
со стороны руководителя медицинского 
учреждения, он эту должность больше не 
занимает, а на его место назначен другой 
человек, - прокомментировала заместитель 
прокурора Ульяновского района Екатерина 
Тульчанская. - По результатам рассмотрения 
представления прокуратуры района наруше-
ние было устранено. В положение об оплате 
труда внесены соответствующие изменения. 
Так, согласно п. 4.9 Положения об оплате 
труда работникам ГУЗ «Ульяновская ЦРБ» 
предусмотрена персональная надбавка.  
С декабря 2014 года надбавки врачам вы-
плачиваются в полном объеме.

Это подтвердили сами врачи. Все без 
исключения рады причитающейся им над-
бавке к заработной плате в столь сложное 
экономическое время. 

- С июня 2013 года мы впервые получили 
вторые 10 тысяч к нашей первой десятке 
и окладу. Затем у нас было установлено  
6 критериев, по которым мы либо получали, 
либо не получали вторые 10 тысяч. С дека-
бря 2014-го по сегодняшний день мы начали 
стабильно получать 20 тысяч, чему очень 
рады, - отметила врач-терапевт Ульяновской 
ЦРБ Елена Иванова. 

За прошедший год приоритетными на-
правлениями деятельности региональных 
органов прокуратуры стали обеспечение 
соблюдения социальных прав, права на труд 
и своевременную его оплату, защита инвали-
дов и престарелых, надзор за исполнением 
законов в сфере экономики, в том числе при 
расходовании бюджетных средств, охрана 
интересов субъектов предприниматель-
ства, обеспечение дорожной безопасности, 
противодействие коррупции. 

Органами прокуратуры Ульяновской об-
ласти проведено более 800 проверок. По 
их результатам по установленным фактам 
невыплаты заработной платы в суды на-
правлено почти 5 тысяч исков, возбуждено 
свыше 425 дел об административных право-
нарушениях, после рассмотрения которых 
15 руководителей лишились должностей. 
Данная работа способствовала выплате 
жителям региона более 115 миллионов 
рублей. 
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К 8 Марта в теплицах Ульяновска вырастили 100 тысяч тюльпанов. Из них 80% уже срезаны  ►
и приобретены цветочными магазинами. Среди новинок - белые и желтые тюльпаны. 

Андрей ТВОРОГОВ 

«Прошла огонь, воду 
и медные трубы», - 
так говорят коллеги о 
Марине Ермолаевой, 
единственной женщине в 
управлении гражданской 
защиты в региональном 
МЧС. В преддверии 
международного Дня 
гражданской обороны 
и Международного 
женского дня «НГ» 
поговорила с Мариной 
о мужской работе и 
женских мечтах.

Педагог меняет 
Профессию

Приятное лицо, добрая улыбка, 
распущенные волосы - и не по-
думаешь, что вот уже десять лет 
Марина Ермолаева занимается 
предупреждением чрезвычайных 
ситуаций и катаклизмов. Тяжелая 
мужская работа ей, по собствен-
ному признанию, дается легко - на-
верное, такой склад характера! А 
еще тут дело в воспитании: воен-
ным был отец Марины, мама тоже 
занималась гражданской обороной 
- положила начало своеобразной 
женской династии.

- Вообще образование у меня 
педагогическое, я учитель истории, 
- смеясь, рассказывает женщина, 
- однако, когда у моего супруга - 
тоже военнослужащего - подошел к 
концу срок службы и мы вернулись 
в Ульяновск, я почти сразу попала 
на маленький «объект» - из учителя 
стала начальником штаба граждан-
ской обороны больницы. Решила 
продолжить династию.

Сделать это пришлось и потому, 
что время было непростое, сложно 

было с работой. На работе тоже 
сначала было очень тяжело, потом 
понравилось, и пошло-поехало: в 
2007-м перешла в Главное управ-
ление МЧС, потом стала замести-
телем начальника…

Под Подушкой - 
телефон

А там - инспекторские проверки, 
чрезвычайные ситуации. Спать 
приходится с телефоном - вдруг 
что случится и нужно будет ехать.

- И тем не менее я нисколько не 
жалею о проведенных здесь годах. 
Поменять работу не хотелось ни-
когда. У нас нет рутины! - делится 
Марина. - Кажется, что наша рабо-
та - это каждый день одно и то же, 
все просчитано, квартальные отче-
ты, полугодовые… Но жизнь и при-
рода вносят свои коррективы. Мне 
нравится защищать людей. А еще у 
меня замечательные коллеги!

Быть женщиной и заниматься 
защитой горожан от бедствий одно-
временно - крайне сложно. И все-
таки наша героиня уверена: мужская 
работа - это всего лишь сложив-
шийся стереотип. В гражданской 
обороне нужна хорошо работающая 
голова, рассказывает она, нужна 
педантичность, а она не зависит от 
пола. А педагогическое образование 
все-таки скорее помогает: Марина 
знает, как доходчиво объяснить 
существующие нормы предпри-
нимателю, и умеет внимательно 
относиться к бумажной работе. А 
еще бывший педагог любит учиться: 
уже получила второе дистанционное 
образование и регулярно проходит 
курсы повышения квалификации.

Хобби - готовить
Казалось бы, у человека, который 

делает такую сложную карьеру, да 
еще и успевает учиться, не должно 
оставаться времени на семью. Но 
Марина - прекрасная мать и жена. 
Несмотря на все форс-мажоры (ра-
ботать дополнительно, конечно, не 
принуждают, но сознательность не 
позволяет бросить людей в беде),  

заместитель начальника управле-
ния гражданской защиты успевает 
на все утренники и ни на минуту не 
забывает о детях.

- Я начала заниматься граж-
данской обороной, когда мой сын 
только-только пошел в первый 
класс, - рассказывает она, - а сей-
час Игорь заканчивает девятый. 
Посещает огромное количество 
секций, кружков. Недавно я, кста-
ти, стала мамой во второй раз 
- родила прекрасную дочь Марга-
риту. Моя семья не считает, что она 
брошена, да и муж относится с по-
ниманием, сам бывший военный. 
Служба есть служба.

 В чем секрет? Работа должна 
оставаться на работе! Нет, мысли 
о ней, конечно, не оставляют ни на 
минуту - в любой момент: звонок 
- готовы! Но профессиональная 
деятельность с личной жизнью не 
смешиваются. Марина уверена: 
если человек думает о личном на 
работе, хорошим специалистом он 
не будет. А если о работе дома - не 
будет хорошей матерью.

- У нас в семье теплый климат, - 
улыбается наша героиня. - Игорь 
родился 12 августа, Маргарита 
16-го - оба Львы. Лев и супруг. А я 
вот родилась в феврале - гашу их, 
так сказать, своей водой.

Маргарита, правда, пока еще со-
всем маленькая, а сын мамой уже 
гордится. Когда в школе спраши-
вают, чем занимаются родители, 
первым делом рассказывает о ней. 
Приятно, не правда ли?

мечты сбываются
Хотя в сутках всего 24 часа, по-

мимо семьи, работы и образова-
ния, Марина успевает заниматься 
собой, ходит в тренажерный зал, 
встречается с подругами. Есть и 
хобби - готовить необычные блюда 
для мужа и детей. В общем, наша 
героиня живет полной, счастли-
вой жизнью. Жизнью, которую в 
любой момент может потревожить 
телефонный звонок - значит, где-то 
случилась чрезвычайная ситуация, 

пора собираться в управление. А 
что же мечты, будущее?

- Мечты почти все сбылись, - 
смеется Марина, - теперь хочется 
только вырастить детей достой-
ными людьми. Хочется и профес-
сионального роста, конечно. Но 
возможностей много, это не что-то 

несбыточное. Этот год - юбилейный 
для чрезвычайного ведомства, в 
декабре мы отпразднуем 25-летие 
МЧС России. Согласитесь, доволь-
но солидная дата. Конечно, хочется, 
чтобы чрезвычайных ситуаций было 
как можно меньше, чтобы работали 
мы на предупреждение.

Оборона по-женски
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Помимо предупреждения и обеспечения безопасности граж-
данская защита - это работа с документами, корректировка 
законодательной базы, создание материальных и финансо-
вых  резервов на непредвиденный случай... И даже контроль 
над исполнением предписаний правительства бизнесом и 
органами местного самоуправления - везде свои угрозы:  
где-то возможны пожары, где-то, наоборот, наводнения. 

Аплодисменты, аплодисменты...
Татьяна ФОМИНА

Людмила Гурченко приезжала в Ульяновск 
в 1992 году. Дала единственный концерт в 
Ленинском мемориале. Это был не просто 
концерт - скорее спектакль, исповедь: актриса 
пела песни и рассказывала о себе.

Этот трехчасовой монолог я запомнила на 
всю жизнь, хоть и не причисляю себя к большим 
поклонникам Людмилы Марковны. Потому что 
она предстала Актрисой до кончиков пальцев - в 
походке, взглядах, жестах, улыбках. На сцене Гур-
ченко, по сути, играла свою жизнь, плача и хохоча 
над собственной ролью.

Была то харьковской девчонкой - оторви и вы-
брось. То усталой звездой, которая тем и манит, 
что не дает приблизиться по-свойски, фами-
льярно. То заводной, неугомонной кокеткой. То 
фантастической птичкой в блестках и бархатном 
оперении, рассыпающей горошинки смеха. 
То мудрой женщиной, путешествующей по 

миру и ролям в поисках живой души. То просто 
женщиной влюбленной - трудно, безоглядно, 
порой безответно... Шла танцующей походкой 
через годы, фильмы, знакомства, влюбленно-
сти, разочарования. Горечь и аромат актерской 
профессии с ее сумасшедшими взлетами и 
жесткими падениями она испробовала до дна. 
И доказала: проигрывает тот, кто боится по-
бедить.

Одно смущало: актриса запретила фото-
съемку. Но разве можно было удержаться от 
соблазна? Не каждый год выпадало счастье 
увидеть Людмилу Гурченко на сцене. Наш 
фотокорреспондент Игорь Азюков, укрывшись 
за последним рядом, все-таки сделал один 
снимок. Потом признался: такая удача выпа-
дала ему редко - о папарацци-то тогда у нас и 
не слыхивали.

Помню: Гурченко уходила со сцены в низком 
поклоне, ни разу не повернувшись спиной к залу, 
медленно исчезая в бесконечности кулис. И хоте-
лось аплодировать ей бесконечно. 

Фотоархив



23Народная газета Среда / 4 марта 2015 / № 9ПодростОК

По итогам VII Регионального конкурса проектов школьных музеев «Сохрани свою историю» денежные  ►
премии вручили авторам 12 наиболее интересных проектов.

Алена СПИРИДОНОВА, 
юнкор

Что значит быть счастливым? От-
вет на этот вопрос юнкор искала 
у своих ровесников.

В переводе с древнегреческого 
«счастье» - это судьба человека, ко-
торого оберегают боги. Люди вери-
ли: если их охраняют свыше, то они 
обязательно станут счастливыми. 
Аристотель считал, что счастье – это 
«душа добродетели». Добродетель в 
те времена ценилась высоко.

А что есть счастье в наше время? 
Для кого-то счастье - получить 
новый скейтборд, а для других - 
возможность ходить, для кого-то 
счастье - съездить в парк с родите-
лями, а для кого-то – возможность 
находиться рядом с ними.

Я считаю, что счастье должно 
быть доступно всем. На террито-
рии Российской Федерации насчи-
тывается порядка 123 тысяч детей, 
оставшихся без попечения роди-
телей. По данным регионального 
министерства здравоохранения, 
труда и социального развития, в 

Ульяновской области в настоящее 
время проживают 4 670 детей-
сирот. Я решила узнать, чем они 
занимаются в свободное время, 
о чем мечтают и, главное, что в их 
понимании значит «счастье».

С этой целью я провела опрос 
среди воспитанников детского 
дома «Гнездышко» города Улья-
новска. На мои вопросы ответили 
ребята в возрасте от 8 до 16 лет.

Так, например, 14-летняя Лена 
мечтает успешно сдать экзамены, 
поступить в медицинский универ-
ситет, найти хорошую работу и в 
дальнейшем обзавестись своей 
собственной семьей.

А моя ровесница Нина мечтает 
заниматься альпинизмом и поко-
рить Эверест. 16-летняя Оксана в 

свободное время любит рисовать, 
читать книги, слушать музыку и 
общаться с друзьями, а ее мечта – 
стать актрисой и певицей.

Сереже 13 лет, и у него другие 
приоритеты: он любит играть в 
компьютерные игры и гулять на 
улице, увлекается футболом и меч-
тает стать известным поваром.

Главное для 14-летнего Жени – 
получить хорошее образование, 
найти достойную работу, иметь 
крепкую семью и детей. «Счастье 
– это когда меня понимают, когда 
я могу кому-то доверить свои про-
блемы», – поделился со мной свои-
ми мыслями молодой человек.

Получить хорошее образование 
важно и для 12-летней спортсмен-
ки Насти, которая хотела бы зани-
маться плаванием и гимнастикой. 
Самое счастливое ее воспомина-
ние - путешествие вместе с ребя-
тами из детского дома в Германию 
в город Крефельд по приглашению 
мэра Грегора Катштеде.

15-летний Толя бережет свою 
мечту не только для себя, но и для 
всего света, он мечтает о мире на 
Земле, а в свободное время, как и 

Настя, любит заниматься спортом.
У каждого из них - свое хобби, 

своя цель в жизни и своя мечта. 
Каждый неповторим и индиви-
дуален. Так, 8-летний Егор любит 
играть с машинками, кататься на 
коньках и на лошадях, а на мой 
вопрос «О чем ты мечтаешь?» он 
ответил: «Хочу домой».

Что же для них счастье? И мне, 
и всем понятно, что счастье в 

их понимании - это семья, когда 
мама и папа рядом, когда в семье 
царят мир, любовь и уважение. 
Да, в детском доме «Гнездышко» 
им действительно создают все 
условия для раскрытия творческих 
способностей, помогают в выборе 
профессии, дарят тепло и заботу, 
чтобы «птенчики» росли счастли-
выми. Но каждому из этих ребят 
хочется иметь свою семью…

И несмотря ни на что, они учатся 
быть счастливыми с помощью того, 
что имеют, они делают многое, 
чтобы добиться успеха, стремятся 
к достижению своих целей, при-
кладывая все усилия и старания. 
С каждым новым днем все больше 
двигаются вперед и пытаются най-
ти свое место в мире. Я уверена, 
что они найдут его, ведь счастье 
доступно всем.

Счастливым может быть каждый

На мой вопрос  
«О чем ты мечтаешь?» 
он ответил:  
«Хочу домой».

Ксения БУХВОСТОВА 

Лучший подарок - тот, что 
сделан своими руками. Каким 
хендмейдом удивить самого 
дорогого человека, маму, на  
8 Марта, в мастерской 
«Очумелых ручек» подсмотрела 
юнкор «НГ».

Чтобы научиться делать оригинальные 
подарки, мы обратилась за помощью к Еле-
не Николаевне Артамоновой. Она педагог 
дополнительного образования Ишеевского 
детского дома творчества, на протяжении 
пяти лет ведет кружок «Очумелые ручки», в 
котором ребята учатся воплощать в жизнь са-
мые креативные идеи и создавать красоту.

Елена Николаевна утверждает, что даже 
самые необычные поделки можно сделать 
из подручных материалов, и это огромный 
плюс! Подарки для мамы мы будем творить 
из тех материалов, которые есть в каждом 
доме - их не придется покупать.

Вырастили дереВо из лент
Итак, что пожелать любимой маме на 

праздник? Конечно, счастья. Его ей обяза-
тельно принесет топиарий. Кстати, у этого 
диковинного дерева интересная 
история. Как рассказала Елена 
Николаевна, так в далекой 
древности называли сад с 
декоративными подстрижен-
ными растениями. Из дере-
вьев создавали затейливые 
фигуры животных, лодок и 
даже людей. Сейчас же то-
пиариями обычно называют 
декоративные маленькие 
деревца, изготовленные из 
разных материалов.

На первый взгляд может 
показаться, что сделать то-
пиарий - это целое искус-
ство. На самом деле с ним 
может справиться любой 
подросток. Главное - иметь 
терпение! Это увлекательное занятие, ведь 
вы можете проявить свою фантазию. Именно 
от нее зависит, какую форму будет иметь де-
рево. А саму крону можно делать из орехов, 
камней, ракушек, бусинок... Мы будем «вы-
ращивать» дерево из красных и белых лент.

Ухаживать за топиарием еще проще - сду-
вать с деревца пыль. Тогда вечно цветущее 
растение будет радовать маму каждый день, 
ведь недаром топиарий называют деревом 
счастья.

КаК шить без иголКи?
Добрые вести маме на праздник принесет 

кукла, да не простая, а обереговая. Такие 
игрушки делали наши предки, когда не было 
ни телевизоров, ни тем более Интернета, по 

случаю праздников, семейных событий или 
в качестве подарков. Куколки были самые 
разные и изготавливались из ткани, глины 
и соломы.

Елена Николаевна посоветовала сделать 
нашу куклу из ткани. Основное правило - не 
использовать иголки, ножницы или клей, 
чтобы не нанести вред будущей хозяйке 
оберега. Ткань и нитки обрываются руками. 
Лицо куколки должно быть белым.

А еще Елена Николаевна сказала, что когда 
рукодельницы садились за работу с куклами, 
они обязательно приговаривали что-то доброе. 
Словом, делать куклу-оберег надо от души.

бумажные розочКи
Наконец, самое сложное изделие - букет 

из гофрированной бумаги. Какое же 8 Марта 
без цветов!

Почему именно гофрированная бумага? 
Из этого материала получаются удивительно 
нежные и красивые цветки, которые, согла-
ситесь, мало чем отличаются от настоящих.

Елена Николаевна дала нам следующий 
алгоритм работы. Для начала нужно сло-
жить бумагу в несколько слоев и вырезать 
лепестки разных размеров, придать им 
выпуклую форму и приклеить на основу из 
бумаги. Соединяются лепестки с помощью 
клея. Потом делается стебель из проволоки 
и прикрепляется к основанию цветка.

Можно сделать наши розочки из разных 
цветов, и тогда они точно принесут маме 
весеннее настроение!

Вот такие интересные задумки мы претво-
рили в жизнь. Эти подарки точно не оставят 
равнодушной маму и сохранятся на долгую 
память.

Топиарий для мамы
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Для куклы понадобится:

1. Крепкая ткань для кар-
каса.

2. Ситцевые круги разно-
цветной ткани.

3. Катушечные нитки для 
закрепления.

4. Вата - для набивки го-
ловы.

Для топиария понадобится:

1. Толстая проволока на ствол 
или деревянная ветка.

2. В качестве основы можно 
использовать пенопластовую 
заготовку.

3. Также для украшения можно 
использовать бусы, гофриро-
ванную бумагу, кофе и другое.

4. Подставкой для нашего де-
рева может служить обычный 
цветочный горшочек, чаша.

Для букета  
понадобится:

1. Гофрированная  
бумага.

2. Ножницы.

3. Проволока  
на стебель.

Юнкоры «НГ» пишут для своих сверстников. В возрасте 10 - 14 лет слова 
взрослых воспринимаются с трудом, а донести свою точку зрения, наобо-
рот, кажется очень важным.
Опробовать свои силы в написании статей можете и вы, дорогие ребята: 
присылайте свои материалы в редакцию, получайте советы от редактора, 
а лучшие работы юнкоров мы продолжим печатать на страницах «НГ».
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В регионе стартовала акция «Ищу доброе сердце!». Она направлена на содействие   ►
устройству в гостевые семьи детей-инвалидов, оставшихся без попечения родителей. 

Если вы задумываетесь или уже 
твердо решили, что у вас будет 
ребенок, который по разным 
жизненным обстоятельствам был 
лишен любви биологических мамы 
и папы, вам поможет пошаговая 
инструкция. Как стать приемными 
родителями, рассказывают 
специалисты департамента 
охраны прав несовершеннолетних 
министерства здравоохранения и 
социального развития  
Ульяновской области.

1-й шаг ►
Обратиться в орган опеки и попечитель-

ства по месту своего жительства.
Приемными родителями могут быть 

совершеннолетние лица обоего пола, за 
исключением лиц, признанных судом не-
дееспособными или ограниченно дееспо-
собными, лишенных по суду родительских 
прав или ограниченных судом в родитель-
ских правах, отстраненных от обязанностей 
опекуна (попечителя) за ненадлежащее 
выполнение возложенных на него законом 
обязанностей, имеющих заболевания, при 
наличии которых нельзя принять ребенка в 
приемную семью и др.

2-й шаг ►
Подготовить необходимые документы 

для создания приемной семьи. Среди них: 
заявление о постановке на учет, справка 
с места работы с указанием должности 
и размера средней заработной платы за 
последние 12 месяцев и (или) иной доку-
мент, подтверждающий доход, или справка 
с места работы супруга (супруги) лица, 
выразившего желание стать опекуном, с 
указанием должности и размера средней 
заработной платы за последние 12 месяцев 
и (или) иной документ, подтверждающий 

доход супруга (супруги), документы, под-
тверждающие право пользования жилым 
помещением или право собственности на 
жилое помещение, справка из органов внут- 
ренних дел об отсутствии судимости или 
факта уголовного преследования за пре-
ступления, предусмотренные п. 1 статьи 146 
Семейного кодекса РФ, медицинское заклю-
чение о состоянии здоровья (действительно 
6 месяцев), копия свидетельства о браке, 
письменное согласие совершеннолетних чле-
нов семьи с учетом мнения детей, достигших 
10-летнего возраста, автобиография, доку-
мент о прохождении подготовки гражданина, 
выразившего желание стать опекуном.

3-й шаг ►
Орган опеки и попечительства подготав-

ливает акт обследования условий прожи-
вания кандидатов в приемные родители и 
заключение о возможности быть приемными 
родителями.

4-й шаг ►
В органе опеки и попечительства или в 

государственном банке данных о детях, 
оставшихся без попечения родителей, под-
бирается ребенок.

5- ► й шаг
Организация, в которой находится ребе-

нок, готовит на него документы.

6-й шаг ►
Устанавливается опека по договору о при-

емной семье.
Дети в приемной семье пользуются всеми 

льготами, установленными законодатель-
ством Российской Федерации для детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. За ними сохраняется право на 
алименты, пенсии, право на закрепленное 
жилое помещение и др.

Приемные родители имеют право и обяза-
ны воспитывать ребенка, находящегося под 
опекой (попечительством), заботиться о его 
здоровье, физическом, психическом, духов-
ном и нравственном развитии. Они вправе 
самостоятельно определять способы воспита-
ния с учетом мнения ребенка и рекомендаций 
органа опеки и попечительства, а также при 
соблюдении требований, предусмотренных 
Семейным кодексом Российской Федерации.

Приемные родители являются законными 
представителями приемного ребенка, за-
щищают его права и законные интересы. 

Им выплачивается ежемесячное денежное 
вознаграждение в размере, установленном 
правительством Ульяновской области.

СПРАВКА «НГ»
Приемной семьей признается опека или по-
печительство над ребенком или детьми, кото-
рые осуществляются по договору о приемной 
семье, заключаемому между органом опеки 
и попечительства и приемными родителями 
или приемным родителем, на срок, указанный 
в этом договоре.

Дорогие читатели! 
Если вы готовы принять в свою 
семью этого ребенка,  
звоните в департамент охраны прав 
несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама! АКЦИЯ «НГ»

Семья – это...

дети

дом

Аня И., август 2003 г. 
Тихая, скромная, застенчивая. Очень трудолюбивая, 
чистюля, учится на одни пятерки. Любит петь, ходит 
в хореографический кружок вместе с другими де-
вочками. Мечтает стать балериной. С удовольствием 
занимается живописью, много читает книг и журналов 
про художников и их творческую жизнь. 

Влад д., сентябрь 2003 г. 
Непосредственный, спортивный 
мальчик. Играет в футбол, баскетбол, 
волейбол. Зимой частенько катается 
на лыжах и коньках. Любит гулять 
с ребятами и выжигать по дереву. 
Всегда веселый и общительный. У 
него не бывает плохого настроения! 

Володя К., 
декабрь 2000 г. 
Добрый, отзывчивый 
ребенок. Любит тру-
диться, всегда с охо-
той помогает взрос-
лым. Нет такого дела, 
которое мальчику было 
бы не по плечу! Очень 
самостоятельный и от-
ветственный. Частень-
ко в свободное время 
мастерит поделки из 
дерева. Любит смот-
реть мультфильмы и 
фантастику. 

лю
бо

вь
(8422) 43-33-09

Шесть шагов к семье

Передача ребенка, достигшего возраста 10 лет, в приемную семью осущест-
вляется только с его согласия.
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В многофункциональном кинозале «Люмьер-Луи» завтра, 5 марта, начинается цикл  мероприятий   ►
«Литературные вечера»,  посвященных памяти поэтессы и художницы Елены Токарчук. 

Папа называл  
меня генеральшей
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Татьяна ФОМИНА

Она обаятельна, роскошна и 
очень красива. Мне кажется, 
ей подойдут роли изящных, 
страстных, утонченных особ 
королевской крови. И просто 
женщин, которых невозможно 
не любить. 

С Александрой Федоровой, актрисой 
Nebolshoго театра, мы встретились на по-
роге весны. И, конечно, говорили не только 
о превратностях актерской судьбы и ее не-
похожих героинях, но и о любви...

Кругом тринадцать
- Как вы появились в Nebolshoм теа-
тре?
- То было спонтанное решение. Окончила 

актерское отделение в УлГУ, училась у Копы-
лова. Но так получилось, что ушла из актер-
ской профессии. Оказалось, что в драмтеатре 
нужны высокие актрисы. Юрий Семенович 
дал мне такое напутствие: «Хорошая актриса, 
но для нашей сцены слишком маленькая». 
Полгода проработала в театре кукол, но это 
не мое. Устроилась в приемную комиссию 
института дистанционного образования тех-
университета. Успела выйти замуж, родилась 
дочь. И тут попалось объявление о наборе в 
ТЮЗ. Мне назначили встречу с директором 
13 марта в 13 часов в 13-м кабинете. И ровно 
пять лет служу в нашем театре. 

- C детства был настрой на актерскую 
профессию?
- Очень любила выступать. В три года на-

чала «концертную деятельность». Мы жили 
в военном городке Коврове Владимирской 
области. Учительница пения говорила, что у 
меня безупречный слух. Я ездила на какие-то 
конкурсы, занимала призовые места и брала 
призы зрительских симпатий. В первом классе 
мы с бабушкой и дедушкой плавали на тепло-
ходе, я там пела песню «Папа может все что 
угодно». И аккомпаниатор так загнал темп, 
что я плюнула в микрофон, повернулась к 
нему и гордо сказала: «Еще раз, пожалуйста». 
Но я вообще-то хотела стать переводчиком, 
училась в школе с углубленным изучением 
иностранных языков. Но поняла, что в Улья-
новске нет перспектив в этой профессии, а 
уезжать никуда не хотела. На вступительных 
экзаменах на актерский мне знание языков, 
кстати, помогло. Читала рассказ «Злой маль-
чик» Чехова. Мне предложили от автора читать 
на русском, от Ивана Иваныча - на английском, 
от Анны Семеновны - на французском. Помню, 
забыла, как будет «рыба» по-французски, и 
Валерий Сергеевич Шейман подсказал: ска-
жи по-английски fish. Тут я и по-французски 
вспомнила - poisson. Меня приняли. 

- Как в студенчестве шло освоение 
профессии?
- С проблемами. Я была настоящим 

«ботаником» в огромных очках. В школе 

отмечала карандашиком: физику выучила, 
биологию выучила. Тут же с третьего курса 
началось преодоление, ломка себя. В обще-
нии с людьми чувствовала себя не очень 
комфортно. Выйти из своей скорлупы было 
трудно. Юрий Семенович всегда давал мне 
комедийные роли, а я в душе-то себя чув-
ствовала лирической героиней. Насколько 
могу судить, комические роли мне тогда не 
очень удавались.

- А сейчас такого не скажешь...
- Наш режиссер Марина Олеговна Корне-

ва вытаскивает из меня эту комедийность 
клещами, много со мной работает, говорит: 
«Саша, не серьезте».

Сложно играть тишину
- Многие ваши героини любят. Чтобы 
любовь не сцене выглядела как настоя-
щая, нужно переживать свои чувства или 
нафантазировать чувства непрожитые?
- Нужно переживать свои чувства, но пред-

ставлять на месте партнера того человека, к 
которому эти чувства испытываешь. Иногда 
ловлю себя на том, что называю на репети-
ции партнера именем супруга - Лешей...

- Как муж оценивает ваши роли?
- Поначалу оценивал с напряженной улыб-

кой. Потому что у нас много любовных сцен с 
Колей Авдеевым. Его это очень нервировало. 
А сейчас привык и Колю не воспринимает как 
объект для ревности. Муж Алексей - офицер 
ВДВ в запасе, служит в полиции. Далекий от 
искусства человек, и это к лучшему. На работе 
не встречаемся, успеваем друг по другу соску-
читься. А дома интересно разговаривать: он о 
своей работе рассказывает, я - о театре.

- Вам хватает собственного опыта для 
героинь Чехова, Мольера, Володина?
 - Надо фантазировать, потому что героини 

настолько разные! Иногда просто идешь по 
улице, и такие интересные личности попа-
даются. Например, Эльмиру из «Тартюфа» я 
«встретила» в магазине. Вот такой маникюр, 
губы напомажены, накрашена непонятно как. 
Но при этом чувствует себя суперкрасавицей! 
Специально ходила в магазин косметики и 
наблюдала за такими женщинами. Что-то 
«приобрела» от них для своей героини.

- На мой взгляд, ваша Эльмира при-
тягивает своей силой, женской хитро-
стью и даже стервозностью...
- У нас с Мариной Олеговной был очень дол-

гий путь до такой Эльмиры. Когда начали читку 
пьесы, было классическое представление: 

Эльмира - это верная жена. Но Марина 
Олеговна так нестандартно мыслит, и мы сде-
лали другую героиню - стервозную, знающую 
себе цену, решительную. Если муж - тюфяк, 
надо же самой за себя постоять, этого ни-
кто больше в ее семье не сделает!

- Какая из героинь вам ближе 
всего?
- Катя из спектакля «С любимы-

ми не расставайтесь». То, что она 
переживает на сцене, я - пусть 
не в таких масштабах - пережи-
вала в жизни. Когда мы ставили 
этот спектакль, у нас с супругом 
были неполадки. Может, пьеса 
повлияла на нашу ситуацию, но 
я начала рассматривать свою 
жизнь - а почему так, почему не 
по-другому? Возможно, благо-
даря этому кризису и этой пьесе 
у нас сейчас с Алексеем очень 
хорошие отношения. 

- Помещица Попова в спектакле «Че-
хов. С любовью» из другой эпохи. Труд-
но было к ней приноровиться?
- Мне было трудней в первой части спекта-

кля, когда она такая беззащитная, мягкая. А 
уж с пистолетом я чувствовала себя как рыба 
в воде. Потому что в жизни мне это ближе: 
решительно поставить точки над «i», вызвать 
к барьеру...

- Да ну! Такая хрупкая красавица - и к 
барьеру?
- Мой папа меня называет генеральшей. 

Я выросла в военной семье. Раньше папа 
всех в доме строил, теперь я переняла у него 
эстафетную палочку и всех строю. 

- А любовь играть сложнее, чем другие 
чувства?
- Сложнее играть тишину. С текстом ты 

можешь сыграть все что угодно - и гнев, и 
восторг, и ненависть. А когда ты молчишь на 
сцене и подкрепить словами себя не можешь, 
вот это и есть самый сложный момент.

до Сих пор  
верю в волшебСтво

- Как переживаете неудачи в профес-
сии?
- Дома реву, уткнувшись в подушку. Нас 

Юрий Семенович приучил: во всем виноват 
ты сам. Если партнер не сыграл, все равно 
виноват ты, значит, это ты ему что-то не-
додал. Поревела, переосмыслила и пошла 
покорять дальше. 

- Говорите себе: «Я все смогу, у меня 
все получится»?
- Говорю: «Я самая обаятельная и при-

влекательная». Однажды дочка мне сказала: 
«Мама, какие мы с тобой все-таки красивые! 
Мы с тобой все сможем!»

- Она хочет быть актрисой?
- Собирается на полном серьезе. Василине 

семь лет. Она в прошлом году выходила на 
сцену в спектакле «Чехов. С любовью». Наш 
художественный руководитель Эдуард Ар-
кадьевич Терехов даже сказал, что она еще 
маме фору даст. Уже снимает фильмы, учит 
всех кланяться, играет на домре, читает сти-
хи. Что самое интересное - у нее совершенно 
нет стеснения: выходит и не тушуется. 

- А как отдыхаете от профессии?
- У нас есть дом в деревне Покровское. 

Мы туда уезжаем летом всей семьей. Там за-
бываю обо всем. Там куры, гуси, утки, баня, 
картошка растет... 

- В минуты, когда на душе муторно, чем 
спасаетесь?
- Банально. Включаю какую-нибудь совет-

скую комедию, беру чашку чая или хорошего 
кофе, а еще вяжу салфеточки. Повязала-
погрустила, и жизнь налаживается. 

- Что завтра хотелось бы сыграть?
- Очень хочу сыграть в русской сказке. Не-

важно кого - Бабу-ягу или Царевну-лягушку. 
Я сама люблю сказки. До сих пор верю в 
волшебство, чудо. У меня было счастливое 
детство, не испортила счастья и юность. 
Частичка меня живет в сказке. Я так балдею, 
когда на спектакль приходят дети, у них на-
столько замечательная реакция, такая по-
ложительная энергетика. И иногда от этих 
спектаклей я получаю гораздо больше удо-
вольствия как актриса и как человек, нежели 
от взрослых. И это тоже чудо. 

- Ради чего, по большому счету, стоит 
выходить на сцену?
- Ради того, чтобы люди узнавали в наших 

героях себя. Мы тоже не ангелочки. Но можем 
высмеивать людские пороки. Чтобы люди ви-
дели - надо все-таки быть мудрее и добрее. И 
если хоть один человек уйдет с мыслью, что 
поступает не так, надо что-то изменить в жиз-
ни, значит, мы выходим на сцену не зря. 

Дочка мне сказала:  
«Мама, какие мы с тобой 
все-таки красивые!  
Мы с тобой все сможем!»

Если хоть один человек  
уйдет со спектакля с мыслью, 
что надо что-то изменить  
в жизни, значит,  
мы выходим на сцену не зря. 

Александра Федорова в роли Эльвиры в спектакле «Тартюф, или Обманщик».
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В прошлом году ульяновцы внесли на свои пенсионные счета 57,74 млн. рублей.   ►
Рекордным по количеству взносов остается 2013 год - 77,92 млн. рублей. 

Наследников Афанасьева Сергея Владимиро-
вича, Афанасьева Александра Владимировича, 
умерших 16.12.2013 г., просьба обратиться по адре-
су: г. Ульяновск, 2-й пер. Кирова, д. З, оф. 7 или по 
тел.: 8-909-356-24-68, 99-33-49.

В связи с утерей 
считать недействительной печать 

индивидуального предпринимателя  
Сарапкина Владимира Яковлевича  
ИНН 731500020929 с 20.02.2015 года.

СрочНый АВтоВыкуп 
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства  
в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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ИзВещеНИе о прИобретеНИИ  
В СобСтВеННоСть земельНой ДолИ 

СельСкохозЯйСтВеННого НАзНАчеНИЯ
  В соответствии со ст. 12 Федерального за-

кона «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация муниципального 
образования «Валгусское сельское поселение» 
Ульяновской области извещает о возможности 
приобретения земельной доли в праве 22/277, 
кадастровый (условный) номер 73:04:011401:3, 
из категории земель сельскохозяйственного на-
значения, разрешенное использование - для 
сельскохозяйственного производства, общая 
площадь 16 950 000 кв. м, адрес (местона-
хождение) объекта: ульяновская область, 
Инзенский район, село Валгуссы, Спк «по-
беда», сельскохозяйственной организацией 
или крестьянским (фермерским) хозяйством, 
использующим земельный участок, находящийся 
в долевой собственности.

Указанные сельскохозяйственная организа-
ция или крестьянское (фермерское) хозяйство 
вправе приобрести земельную долю, находя-
щуюся в муниципальной собственности, по цене, 
определяемой как произведение 15 процентов 
кадастровой стоимости одного квадратного 
метра такого земельного участка и площади, со-
ответствующей размеру этой доли.

 Заявки о приобретении земельной доли 
в собственность принимаются в письменной 
форме администрацией МО «Валгусское сель-
ское поселение» (Ульяновская обл., Инзенский 
район, с. Валгуссы, телефон (84-241) 2-59-31) 
до 23.06.2015 г.

Р
Е

К
Л

А
М

А

Новые правила
 С 31 декабря 2014 года со-

кращен общий срок госреги-
страции прав до 10 дней, а с 
1 января 2015 года - до трех 
рабочих дней на основании но-
тариально удостоверенных до-
кументов. Также с 1 января был 
увеличен размер госпошлины 
за оказание услуг Росреестром 

в целом. Кроме того, с 1 янва-
ря 2015 года вступили в силу 
новые правила ведения ЕГРП, 
которыми устанавливаются 
структура, состав и особенно-
сти внесения записей в ЕГРП, 
состав номера госрегистрации 
прав, ограничений (обремене-
ний) прав.

- Всего же в 2014 году при-
нято 294 208 заявлений на го-
сударственную регистрацию 
прав. Это на 1,5 процента ниже 
показателей 2013 года, - про-
комментировал руководитель 
управления Федеральной служ-
бы государственной регистра-
ции, кадастра и картографии 
по Ульяновской области Сергей 
Вознесенский. - Зарегистри-
ровано 238 974 права, сделок 
и обременений, что на 5,3 про-
цента меньше, чем за аналогич-
ный период предыдущего года. 
Увеличение по сделкам отмече-
но только в отделе регистрации 
прав на земельные участки на 
21,3 процента и в Чердаклин-
ском отделе управления на 25 
процентов.

Доверяй,  
Но проверяй

За прошедший год госзем-
инспекторами на территории 
области было проведено 2 595 
проверок соблюдения земель-
ного законодательства, что 
на 6 процентов больше, чем 
в 2013-м. Всего инспектора-
ми управления было выявлено  
1 048 нарушений, в том числе 550 
нарушений земельного законо-
дательства. Наложено штрафов в 
размере в сфере Госземнадзора 
на сумму более чем 4,5 миллио-
на рублей. Также специалисты 
управления принимали активное 
участие в 24 совместных провер-
ках, организованных органами 
прокуратуры. Всего за 2014 год 
решениями судов наложено 
административных штрафов 
на сумму 1 миллион 151 тысяча 
500 рублей. Сумма взысканных 
административных штрафов 
возросла в 6 раз и составила 814 
тысяч 300 рублей.

Немаловажным оказался еще 
один факт: в области заверши-
лась государственная када-

стровая оценка земель особо 
охраняемых территорий и объ-
ектов. Определили стоимость 
302 участков, а также земель 
промышленности и иного спе-
циального назначения - 87 128.

расставили 
приоритеты

Определены основные задачи 
на 2015 год. Первое. Сокраще-
ние среднего времени реги-
страции прав собственности, 
ориентируясь на лучшие миро-
вые и региональные практики.

- Мы понимаем, что это очень 
непростая задача. Она во мно-
гом зависит от порядков предо-
ставления услуг, которые содер-
жит действующее законодатель-
ство, и эти порядки необходимо 
упрощать. Но есть и еще один 
путь, о котором говорил губер-
натор в своем инвестиционном 
послании в прошлом году. Этот 
путь - полная интеграция услуг 
в данной сфере в систему МФЦ. 
Для заявителя такая интегра-
ция - это сокращение общего 
времени предоставления услуг 
за счет доступности сети МФЦ, 
- прокомментировала первый 
заместитель председателя пра-
вительства Ульяновской области 
Светлана Опенышева.

Второе. Повышение качества 
и доступности предоставления 
государственных услуг, предо-
ставляемых Росреестром.

Третье. Реализация плана 
мероприятий «Повышение ка-
чества государственных услуг 
в сфере государственного ка-

дастрового учета недвижимого 
имущества и государственной 
регистрации прав на недвижи-
мое имущество и сделок с ним», 
федеральной целевой програм-
мы «Развитие единой государ-
ственной системы регистрации 
прав и кадастрового учета не-
движимости (2014 - 2019 гг.)» и 
Стратегии архивного хранения 
и перевода в электронную фор-
му дел правоустанавливающих 
документов и кадастровых дел.

Четвертое. Продолжение 
работы с гражданами по ока-
занию консультативной по-
мощи по вопросам, относя-
щимся к сферам деятельности 
управления, путем проведения 
прямых линий, дней открытых 
дверей, выездных мероприя-
тий в муниципальных образо-
ваниях области, размещения 
информации в СМИ и на сайте 
управления.

- В этом направлении управ-
ление активно отработало в про-
шлом году, подготовив и опубли-
ковав 39 статей информационно-
разъяснительного характера в 
местных и областных издани-
ях и разместив на региональ-
ном сайте управления 166 
новостных материалов,  в 
том числе информационно-
разъяснительного плана, - от-
метила Светлана Опенышева. 
- Однако проблема с уровнем 
знаний гражданами особен-
ностей работы и функций Рос-
реестра остается, поэтому наша 
совместная задача - продолжать 
информирование.

И наконец, это контрольно-
надзорные функции в сфере 
геодезического и метрологиче-
ского надзора, а также деятель-
ности саморегулируемых орга-
низаций и в целом обеспечение 
соблюдения законодательства 
РФ при выполнении полномо-
чий во всех сферах деятельно-
сти управления.

ИзВещеНИе о СоглАСоВАНИИ  
проектА межеВАНИЯ

Кадастровым инженером ООО «Поволжское 
агентство землеустройства» Косовым Сергеем 
Ивановичем подготовлен проект межевания 
многоконтурного земельного участка, об-
разуемого путем выдела в счет земельных 
долей из земельного участка с кадастровым 
номером 73:20:000000:14, адрес (местопо-
ложение): Ульяновская область, Цильнинский 
район, СПК «Цильнинский».

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельных участков является ИП, 
являющийся главой КФХ, Афанасьев Нико-
лай Васильевич (почтовый адрес: 433600, 
Россия, Ульяновская область, Цильнинский 
район, с. Кашинка, ул. Церковная, д. 12, тел.  
8-937-871-99-69).

С проектом межевания земельных участков 

можно ознакомиться в течение тридцати дней 
со дня публикации настоящего извещения по 
адресу: 433600, Россия, Ульяновская область, 
Цильнинский район, р.п. Цильна, ул. Мира,  
д. 10, администрация МО «Цильнинское город-
ское поселение», тел. 8 (84245) 3-15-58.

Обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ обра-
зуемого многоконтурного земельного участка, 
выделяемого в счет земельных долей, направ-
лять в письменной форме в течение тридцати 
дней со дня публикации настоящего извеще-
ния по адресам: 443076, Россия, г. Самара, 
ул. Аэродромная, д. 65а, ком. 206, Косову 
Сергею Ивановичу, e-mail: kosov_s_i@mail.ru, 
тел.: 8-927-602-26-90 и 432044, Россия,  
г. Ульяновск, ул. Кольцевая, д. 50, корп. 1, 
ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской об-
ласти, тел:. 8 (8422) 36-41-00; 36-45-58.

Право зарегистрировано
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С 1 января 2015 года 
сокращен общий 
срок госрегистра-
ции прав до трех 
рабочих дней.

Завершилась 
государственная 
кадастровая оценка 
земель особо  
охраняемых терри-
торий и объектов.

Наталия ШИШоВА 

Прошедший год стал временем значительных 
изменений в законодательстве, регулирующем 
вопросы госрегистрации прав. Управление 
федеральной службы государственной 
регистрации, кадастра и картографии в 
Ульяновской области подвело за 2014 год и 
обозначило планы на 2015-й.
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Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Кадастровым инженером ООО «Многопро-
фильный деловой центр» Никишиным Максимом 
Александровичем, находящимся по адресу: 
433810, Ульяновская область, р.п. Николаевка, 
улица Коммунальная, 42а, тел. (84247) 2 31 29, 
адрес электронной почты: ooo-mdc-nik@yandex.
ru, подготовлен проект межевания земельных 
участков, выделяемых в счет долей из земельного 
участка с кадастровым номером 73:12:010201:1, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, 
Павловский район, СХПК «Залесный».

Заказчиком работ по подготовке проекта ме-
жевания земельных участков является Курбатов 
Василий Николаевич (Ульяновская область, Пав-
ловский район, с. Ст. Черково, ул. Первомайская, 
д. 12, тел. 8 927 819 34 43).

С проектом межевания земельных участков 
можно ознакомиться по адресу: Ульяновская об-
ласть, р.п. Николаевка, улица Гагарина, 1б (офис 
ООО «Многопрофильный деловой центр») с 8.00 
до 17.00 с 4 марта 2015 г. до 6 апреля 2015 г. 

Обоснованные возражения и предложения о 
доработке проекта межевания земельных участ-
ков после ознакомления с ним относительно 
размера и местоположения границ выделяемых 
в счет долей земельных участков могут направ-
ляться заинтересованными лицами до 6 апреля 
2015 г. по адресу: 433810, Ульяновская область,  
р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а.
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Среди основных задач на 2015 год сокращение времени 
предоставления услуг за счет МФЦ.

Быть мамой  
и учиться
Свыше 30 жительниц Ульяновской области, 
находящихся в отпуске по уходу за ребенком, 
приступили к профессиональному обучению. 

Женщины обучаются по таким специ-
альностям, как оператор электронно-
вычислительных машин с включением 
учебного модуля «1С: Предприятие 8. Бух-
галтерия предприятия», делопроизводство, 
администратор зала и парикмахер.

- К профессиональному обучению присту-
пили 32 женщины, 5 из них из Карсунского 
района, столько же из Новоспасского и 
22 - из Ульяновска, - сообщил заместитель 
председателя правительства - министр 
здравоохранения и социального развития 
региона Павел Дегтярь.

Как отметила заместитель министра 
здравоохранения и социального развития 
региона Екатерина Сморода, такие бес-
платные занятия проводятся с 2009 года. В 
этом году из бюджета Ульяновской области 
на реализацию профобучения для мам пла-
нируется выделить более 3 500 000 рублей. 
Всего в 2015 году обучат 300 женщин.
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Хотите стать партнером проекта «Преображение»? Есть вопросы по сотрудничеству   ►
и интересные идеи? Звоните по телефону 8 (8422) 30-18-10.

Мы начинаем новый проект 
и дарим вам возможность 
перевоплотиться.  
Ждем ваших фотографий  
по адресу: г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11, «Народная 
газета» или на электронную 
почту: glavrednarod.mail.ru  
Пусть мечты сбываются!

С помощью наших партнеров - ведущих 
ульяновских салонов красоты, бутиков и 
магазинов, ювелирных компаний, предо-
ставляющих одежду нашим конкурсанткам, 
и известных стилистов - мы предложим вам 
стать еще более стильными и элегантными.

На нашем сайте ulpravda.ru  всегда можно 
будет увидеть подробный репортаж о пре-
ображении. В конце проекта будет запуще-
но online-голосование.

Для этого проекта вас сфотографируют 
профессиональные фотографы Владимир 
Ламзин и Павел Шалагин.

Съемочное портфолио - в подарок!

Преображение
Макияж 

У Екатерины прекрасные внешние данные, 
визажист лишь подчеркнула ее природную 
красоту. 

Сначала мастер очистила кожу лица то-
ником и замаскировала мелкие недостатки 
с помощью корректора. База под будущий 
макияж выбрана кремовая – она придает 
ровный тон и фиксирует мейк-ап. 

Кожа девушки позволяет использовать 
хайлайтер, благодаря которому макияж будет 
выглядеть естественнее. Для подчеркивания 
скул использовалась пудра цвета загара. 

При выборе палитры теней следует опирать-
ся на тон кожи, волос и одежду. Визажист на-
несла несколько оттенков: персиковый, молоч-
ный, бежевый. Данное сочетание – хороший 
вариант для того, чтобы макияж не выглядел 
кричащим, но в то же время смотрелся сочно. 
Стрелки мастер нарисовала мягкие - коричне-
вые. Румяна подобраны теплых оттенков. 

Изгиб ресниц Екатерины не требует за-
вивки, поэтому основным остается только 
хорошо их прокрасить. А вот с губами можно 
поэкспериментировать. Они не должны быть 
бледными. Основой выбрана помада корал-
лового цвета, сверху мастер растушевала ее 
блеском, чтобы визуально увеличить губы. 
Предварительно наносится бальзам, по-
скольку после зимы губы достаточно сухие.

В завершение визажист зафиксировала 
макияж фиксатором. Получился весенний 
натуральный макияж. 

До перевоплощения

еКАТеринА АнДреевА, 
19 лет, студентка

поСле перевоплощения

ТехничеСКие  
пАрАмеТры

ФоТо: jpg, не менее700 Kb,  
разрешение 300 dpi. 
впрочем если трудно разобраться  
в этих цифрах, не смущайтесь -  
присылайте снимки какие есть.  
в крайнем случае мы свяжемся  
с вами и все уточним.

Одеваться удобно, просто и в то же время 
безупречно - главный принцип повседневного 
стиля, получившего название сasual. Екате-
рина - студентка, ведущая активный образ 
жизни, поэтому выбор пал именно на нее. Тем 
более что учеба в университете - то место, 
где нужно показать свою индивидуальность, 
проявить свои способности.

Для нашей героини было подобрано не-
сколько комплектов одежды: для учебы, от-
дыха, встреч с друзьями и романтических 
свиданий. Эти образы изначально не должны 
выглядеть вычурно и сложно, делать модель 
взрослее, но и не должны идти вразрез с по-
нятием эстетики и гармонии. Поэтому при ис-
пользовании в одежде самых разнообразных 
цветов, в основном светлых тонов, главным 
было не переборщить с правилом стиля  
сasual: сочетать несочетаемое.

Что касается кроя, предпочтение отдается 
свободным и простым формам, без рюшей и 
оборочек. Отличный вариант для Екатерины - 
джинсовая рубашка, которую следует носить 
расстегнутой на верхние пуговицы в сочетании 
с брюками сочного цвета. Если это платье, то 
не обтягивающее, средней длины. Талию мож-
но подчеркнуть с помощью вытачек на платье 
или ремешком.

Ткани выбираем мягкие, приятные на ощупь: 
трикотаж, лен, хлопок. Обувь любая, за исключе-
нием классических туфель. Это, например, мо-
касины, балетки, ботиночки, простые туфли. Из 
аксессуаров - шарфы, бусы, сумки через плечо.

Еще одно преимущество сasual - полет фан-
тазии. Чтобы не наскучить самому себе, можно 
делать разные миксы из вещей и не уставать 
приятно удивлять окружающих своими экс-
периментами.

Стиль

Укладка 
У Екатерины замечательные волосы. Па-

рикмахер решил придать им форму и объем 
при помощи ломаных локонов. В последнее 
время эта прическа пользуется у модниц 
особенной популярностью. 

Перед началом мастер нанесла на волосы 
восстанавливающую маску, на кончики – 
масло для питания и защиты. Также исполь-
зовались термозащита по всей длине волос 
и спрей для создания объема. 

Локоны парикмахер создала с помощью 
«утюжка». Сделать такую укладку можно и в 
домашних условиях, в том числе с помощью 
плойки, но для должного результата нужна 
сноровка. 

макияж: Елена Валиуллова (салон красоты Fashion Look studio). Укладка: Виктория Смирнова (салон красоты Fashion Look studio).  
одежда: United Colors of Benetton (ТРЦ «АкваМолл»). Фото: Павел ШАЛАГИН. На правах рекламы
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В марте во всех учреждениях здравоохранения пройдут мероприятия, направленные   ►
на профилактику туберкулеза и улучшение информированности граждан о факторах риска. 

Главврачей  
отправят в школу
Святослав ПРОЗОРОВ

В Ульяновской области подписали рас-
поряжение «О проведении ежегодной 
акции «За доступную и качественную ме-
дицину». На родину Ленина вернут тради-
ции наставничества, обмена опытом.

Впервые акцию «За доступную и качествен-
ную медицину» провели в ноябре прошлого 
года. Тогда в ней смогли принять участие 
около трехсот тысяч человек. Население еще 
раз призвали заниматься своим здоровьем, 
вести правильный образ жизни и уделить 
внимание профилактике. Теперь принято 
решение проводить такую акцию ежегодно. 
Как считают специалисты, это положительно 
скажется на здоровье населения и поможет 
восстановить доверительное отношение к 
системе здравоохранения в целом.

Важным пунктом в улучшении медицины 
Ульяновской области стало решение о соз-
дании «Школы главного врача первичного 
звена». Это инициатива ветеранов здраво-
охранения Ульяновской области.

- Молодых врачей сейчас довольно много, 
им необходим обмен опытом, - рассказала 
член совета общественной медицинской 
палаты Ульяновской области Ирина Цветае-
ва. - Знания старшего поколения будут очень 
полезны. На первом этапе хотим провести 
анкетирование главных врачей и ветеранов. 
Объединив их предложения, мы составим 
определенную программу действий. В наше 
время всегда была традиция обмена опытом, 
наставничества, соблюдения принципов эти-
ки, система высокого профессионализма. 
Ведь просто так человек врачом не стано-
вится, необходимы годы практики. 

Главный акцент делается на то, чтобы об-
ратиться к лучшим традициям отечественного 
здравоохранения, возродить их. Опираясь на 
этот постулат, систему здравоохранения регио-
на ждут еще немалые изменения в 2015 году.

- Основная задача сегодня - возродить дух 
патриотизма, настоящего врача, который 
любит свою профессию, - отметил зампред 
правительства Ульяновской области, ми-
нистр здравоохранения и социального раз-
вития Ульяновской области Павел Дегтярь. - 
Мы должны донести до молодого поколения 
дух и настрой более старших товарищей. 
Вместе, я считаю, мы сможем изменить си-
туацию к лучшему.

Одна из главных целей 2015 года - борьба 
с сердечно-сосудистыми заболеваниями. 
К ее достижению подойдут комплексно. В 
первую очередь это относится к развитию 
сельских территорий. В ближайшее время 
начнут ремонтировать три фельдшерско-
акушерских пункта Карсунского района. 
Также региону выделены дополнительные 
средства - 10 млн. 350 тыс. рублей - на 
возведение восьми модульных ФАПов в 
районах. Что касается города, в дальнем 
Засвияжье создадут детскую поликлинику, 
на Карла Либкнехта отремонтируют поли-
клинику № 2. 

Тем времеНем
В преддверии 70-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне на обновление 
материально-технической базы Ульяновского 
госпиталя ветеранов войн выделили 20,5 мил-
лиона рублей. Это средства областного бюд-
жета и территориального фонда обязатель-
ного медицинского страхования. Из них семь 
миллионов направят на капремонт дневного 
стационара № 1, что на Кирова, 20. Еще око-
ло трех миллионов рублей пойдет на закупку 
нового медицинского оборудования, в основ-
ном физиотерапевтического. Также в аренду 
планируется получить компьютерный томо-
граф. На один миллион рублей закупят мягкий 
инвентарь. Работы планируется начать в мае. 
Сейчас уже готовы технико-экономические 
задания на закупку оборудования.

Хочу быть мамой
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возрастом женщина набирает 
ряд соматических заболева-
ний и других патологий, это 
может плохо сказаться на про-
текании беременности и на 
самом ребенке. У 68% женщин, 
которые у нас числятся, бере-
менность в прошлом году про-
ходила с осложнениями. При-
чины этому - сопутствующие 
заболевания. На первом месте 
среди часто встречающихся 
заболеваний, осложняющих 
беременность, - анемия, на 
втором - болезнь почек, потом 
сердечно-сосудистые и ве-
нозные заболевания. Немного 
возросло число мам, болеющих 
сахарным диабетом.

- Что должна знать пара, 
планирующая ребенка?
- Будущие отец и мама долж-

ны пройти комплексное об-
следование, включая лабо-
раторное. Не исключено, что 
ряд соматических заболеваний 
находятся в начальном этапе и 
о них сами пациенты могут не 
знать. Надо прийти к терапевту, 

дальше врач сам назначит спе-
циалистов. Что удивительно, 
молодежь очень серьезно к 
этому относится, и таких лю-
дей приходит на обследование 
все больше. Ко всему прочему 
нужно побороть свои вредные 
привычки.

- В моем окружении все 
больше молодых мам, ко-
торые отказались от есте-
ственных родов, выбрав 
кесарево, причина - боязнь 
всяческих разрывов. Пра-
вильно ли это?
- Такая мама должна знать, 

что кесарево - в любом случае 
операция. После этого остается 
рубец на матке, и могут возник-
нуть проблемы с последующей 
беременностью. Моя позиция 
- кесарево должно проводиться 
только по медицинским пока-
заниям.

- А для ребенка какие плю-
сы и минусы кесарева се-
чения и естественных ро-
дов? 
- Ребенок, проходя по родо-

вым путям, адаптируется. Во 
время же кесарева малыша 
сразу достают. В любом случае 
наиболее предпочтительны 
роды естественные.

Шанс есть всегда
- Увеличилось или умень-
шилось число женщин с 
диагнозом «бесплодие»?

- Это число у нас остается 
средним - 42 женщины. Пробле-
ма бесплодия настолько труд-
ная, что говорить о том, что все 
они станут беременными, мы не 
можем. Но шанс есть всегда.

- Можно ли восстановить 
женское здоровье, не при-
бегая к таблеткам?
- На репродуктивное здоро-

вье влияет множество факто-
ров. Это вредные привычки - ку-
рение, алкоголизм, наркотики. 
Нужно обратить внимание на 
здоровое питание, по назна-
чению врача принимать вита-
мины. Важное значение имеет 
подвижный образ жизни. По 
формуле здоровья от медицины 
зависит всего 10%, все осталь-
ное - от человека.

- А как обстоят дела с коли-
чеством абортов и отказов 
от малышей после родов?
- В последние годы в Улья-

новской области растет число 
новорожденных и неуклонно 
уменьшается число абор -
тов. Мы гордимся этими по-
казателями! Во многом эти 
перемены стали возможными 
благодаря работе центров 
кризисной беременности, где 
женщин, принявших решение 
отказаться от своего малыша, 
зачастую удается убедить по-
менять свое решение. Главное 
в работе перинатального пси-
холога - выслушать женщину, 
помочь ей понять ситуацию, 
предложить варианты выхода 
из кризиса. 

Благодаря работе наших 
специалистов сократилось 
число женщин, решившихся 
на аборт.  За прошлый год 
удалось сохранить 13 бере-
менностей, а в позапрошлом 
- 11. Несовершеннолетним 
беременным специалисты 
центра помогают социально 
и психологически адаптиро-
ваться, подготовиться к само-
стоятельной жизни.

Центр кризисной беремен-
ности предлагает полезную 
программу и для благополучных 
пар. Успешно работает «Школа 
будущих родителей». В группу 
психологического сопровожде-
ния приглашаются женщины 
начиная со второго триместра 
беременности. В этот же пери-
од в процесс могут включаться 
и будущие отцы.

ЦИФрА
7 центров кризисной бере-
менности, один из которых на 
базе женской консультации 
ЦК МСЧ, открыты в регионе с 
2012 года.

Для профилактики девушке, достигшей 18 лет, нужно 
ходить к врачу хотя бы раз в год. Во время профос-
мотров выявляется около 80% воспалительных забо-
леваний. В каждой поликлинике имеется смотровой 
кабинет. Если акушер выявит подозрение на заболе-
вание, то сообщит об этом врачу, который проведет 
обследование.

Кесарево должно 
проводиться только 
по медицинским 
показаниям.

Алена ГОНДЫЛЕВА

Как сберечь женское здоро-
вье? Возможно ли вылечить-
ся, не глотая таблеток? Как 
планировать беременность? 
На эти и другие вопросы  
ответила заведующая 
женской консультацией 
центральной клинической 
медико-санитарной части  
им. заслуженного врача  
России В.А. Егорова  
Наталья Сургачева.

воспаление 
модницам 
обеспечено

- Недавно женская поло-
вина населения замерла 
перед сериалом «Тест на 
беременность». Неужели 
врачи каждый день стал-
киваются с такими серьез-
ными патологиями, как в 
сериале?
- К счастью, то, что показано 

по телевизору, это больше ис-
ключения, чем правила. В филь-
ме описаны критические ситуа-
ции. Слава Богу, по территории 
нашего обслуживания таких 
случаев не зафиксировано.

- С какими заболеваниями 
чаще всего сталкиваются 
ваши врачи? 
- Сейчас у женщин преобла-

дает воспалительный процесс - 
как наружных, так и внутренних 
половых органов. Дело в том, 
что часть молодежи, стремясь 
придерживаться моды и не 
слушая советов докторов оде-
ваться теплее, провоцирует 
воспалительные заболевания. 
Если такая пациентка обра-
тится к доктору, то, возможно, 
коррекция произойдет. В про-
тивном случае воспалительный 
процесс перейдет в хрони-
ческую форму и в будущем 
женщина может столкнуться с 
бесплодием.

- Какие еще факторы от-
рицательно влияют на ре-
продуктивное здоровье 
женщин?

- Репродук-
тивное здо-
р о в ь е  п о д -
р а з у м е в а е т 
совокупность 
о б щ е г о  с о -
стояния здо-
ровья. Даже 
есть экстра-
генитальные 
п а т о л о г и и 

- какой-то другой системы, 
например, эндокринной, нерв-
ной. Это все в совокупности 
с воспалениями влияет и на 
репродукцию. Отсюда пробле-
ма невынашивания, замершей 
беременности, выкидышей. 
Здоровье детей начинается в 
утробе матери. Есть такой по-
стулат - больная мать не родит 
здорового ребенка.

для будущего 
потомства

- В каком возрасте лучше 
становиться мамой?
- Репродуктивный возраст 

женщин с 15 до 49 лет. Но 
лучше всего рожать в 19 - 34. 
Второй ребенок должен ро-
диться до 35 лет. Потому что с 

Репродуктивный 
возраст женщин  
с 15 до 49 лет,  
но лучше всего  
рожать в 19 - 34.
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1 марта начался набор волонтеров на чемпионат мира по хоккею с мячом,   ►
который в 2016 году пройдет в Ульяновске. Всего на турнире будут работать волонтерами 350 человек.

У кикбоксеров  
появится свой центр
Правительство Ульяновской области и 
Федерация кикбоксинга России подписали 
соглашение о сотрудничестве.

- Именно в рамках этого соглашения 
в Ульяновской области создадут центр 
спортивной подготовки по кикбоксингу. Ре-
гиональной федерации необходимо найти 
помещение, а всероссийская - предоставит 
самый современный инвентарь для трени-
ровок, - сказал председатель Ульяновской 
федерации кикбоксинга Владимир Шеянов.

В центре спортивной подготовки по кик-
боксингу будет создана экспериментальная 
группа, в которую войдут самые талантливые 
и перспективные спортсмены.

«Золото» Анны
Ульяновская спортсменка Анна Биржевая 
стала победительницей первенства России по 
жиму лежа, проходившего в городе Бердске 
Новосибирской области.

На эти соревнования Анна поехала в 
статусе рекордсменки и обладательницы 
Кубка России по классическому жиму лежа 
и, конечно, была основной претенденткой 
на победу. 22-летняя спортсменка не под-
вела своего тренера Александра Стафеева: 
с большим отрывом опередила ближайших 
соперниц, которые поднимали на 30 кг 
меньше.

В своей весовой категории до 57 кг Анна в 
экипировочном жиме лежа покорила штангу 
весом в 125 кг, в классическом - 97,5 кг. В 
итоге Биржевая стала победительницей и в 
абсолютном зачете: соотношение между ее 
собственным и поднятым весом оказалось 
лучшим среди всех победителей первенства. 
Анна заработала право представлять страну 
на чемпионате мира среди юниоров, кото-
рый состоится в конце мая в Швеции.

Победа внушает  
оптимизм
Вот и дождались весны, и значит, футбольные 
битвы не за горами. Первую проверку боем 
ульяновская «Волга» выдержала на турнире 
памяти Бориса Поварчука, прошедшем в 
Сызрани.

Этот мемориал проходил уже в одиннад-
цатый раз. В нем приняли участие шесть ко-
манд из Самарской и Ульяновской областей: 
три клуба второго дивизиона зоны «Урал-
Поволжье» - хозяйка «Сызрань-2003» (побе-
дитель этого турнира 2013-го и 2014 годов), 
ульяновская «Волга» и «Лада-Тольятти», чем-
пион 2014 года в КФК «Сергиевск» и дубли 
сызранцев и ульяновцев.

На предварительном этапе соревнований 
«Волга» одержала три победы в трех матчах 
и вышла в финал турнира. В решающем 
поединке «Волга» сразилась с ФК «Сызрань-
2003» (на сегодня сызранская команда в 
турнирной таблице чемпионата России имеет 
с «Волгой» равное количество очков - 27). 
Основное время матча закончилось со сче-
том 1:1. Но «Волга» в серии послематчевых 
11-метровых переиграла хозяев и со счетом 
3:2 стала победителем турнира - уже в третий 
раз (до этого побеждала в 2009-м и 2012-м). 
Героем встречи стал голкипер ульяновцев Ти-
мур Багаутдинов, отразивший четыре пеналь-
ти, а полузащитник «Волги» Михаил Мустафин 
был признан лучшим игроком финала.

В зимнюю паузу клуб заключил контрак-
ты с Денисом и Дмитрием Рахмановыми 
(предыдущий клуб - «Сергиевск»), Ильнуром 
Мухаметдиновым («Волга»), Александром 
Мавриным («Крылья Советов»-молодежный), 
Максимом Архиповым («Подолье»), Дмитри-
ем Баулиным и Виталием Аралиным («Ме-
таллург»). После зимнего перерыва «Волга» 
сыграет свой первый матч дома - 18 апреля к 
нам приедет «Носта» из Новотроицка.

Опять двОйка?
Я бы условно разделил все команды на 

три группы: 6+5+2. Первая шестерка (пер-
вые шесть мест) вполне предсказуема. 
Стабилен красноярский «Енисей», хотя 
иногда и испытывающий трудности на вы-
ездах (в том числе и в игре с «Волгой»). 
Из рук вон плохо стартовало московское 
«Динамо», но опыт игроков, составляющих 
костяк национальной сборной, не мог не 
сказаться - к концу первого этапа команда 
заняла второе место.

Большего ждали от хабаровчан. Они се-
рьезно усилились, в том числе и шведскими 
легионерами. Ряд специалистов даже по-
спешил их возвести в ранг претендентов 
на чемпионство. Но несколько непонятных 
ничьих на своей площадке - и, как итог, 
лишь 4-е предварительное место.

Отметим падение красногорского «Зор-
кого». Все-таки восемь поражений в 24 
играх многовато для бронзового призера 
прошлого года. Что уж говорить про другую 
«бронзовую» команду, казанское «Динамо». 
Головокружительное крушение в подвал 
турнирной таблицы. Две другие команды 
из первой шестерки, иркутский «Байкал» 
и кировская «Родина», ничем не удивили, 
сыграв в свою силу.

Пятерка середнячков чемпионата, «Вод-
ник», «Кузбасс», «Уральский трубник», 
«Старт» и «Сибсельмаш», дружно отнимали 
очки друг у друга, иногда щипали лидеров, 
но чем-то особым не впечатлили. Разве что 
несколько удивили первоуральцы, до по-
следнего момента претендовавшие на по-
падание в восьмерку плей-офф. Грамотный 
главный тренер и давно сыгранный и почти 

не меняющийся состав почти справились с 
поставленной задачей.

И, наконец, последняя двойка (во всех 
смыслах этого слова) - казанское «Динамо» 
и ульяновская «Волга». Обе команды перед 
началом чемпионата претерпели глобаль-
ные изменения составов. И если в столицу 
Татарстана приехали, так скажем, отказники 
из других коллективов, то в «Волге» сделали 
ставку на молодежь. То есть обе команды за 
результатом не гнались.

перестрОйка
Особо остановимся на «Волге». С при-

ходом в начале декабря нового наставника 
Вячеслава Манкоса в игре команды реально 
начало что-то прорисовываться. Главный 
тренер пошел на жесткие меры, убрал из со-
става ряд основных игроков (Сиразетдинова, 
Пашкина, Садовского, Корева) и дал больше 
времени молодежи. И результат (и пусть 
пока не в очках) не заставил себя ждать.

Почувствовав доверие тренера, рас-
цвел 18-летний нападающий Владислав 
Кузнецов. Чаще на поле стал появляться 
16-летний Александр Степанов. Много 
игрового времени достается Александру 
Слугину, Алексею Кичееву, подбирается к 
основе Никита Симиргин.

Ко двору пришлись и приглашенные Ман-
косом Максим Эйсбруннер и Федор Миро-
нов. Конечно же, большое спасибо надо 
сказать единственному легионеру «Волги», 
игроку сборной Швеции 39-летнему врата-
рю Андерсу Свенссону. Он и пенальти брал, 

и, казалось бы, мертвые мячи. Отличная 
школа для молодых ульяновских голкиперов 
Дмитрия Атаманюка и Кирилла Фадейчева.

Лишь трое игроков провели за «Волгу» 
все игры первого этапа (24): Кичеев, Се-
ливанов и Шеховцов. Голы (всего 73) рас-
пределились так: Цыцаров - 15, Пашкин 
- 14, Кузнецов - 8, Шеховцов - 6, Садовский 
- 5, Эйсбруннер, Миронов, Кичеев - по 4, 
Степанов - 3, Бихузин, Шебонкин, Горчаков 
- по 2, Слугин, Барашков, Сиразетдинов, 
Корев - по 1.

«кубОк Надежды»
Со 2 марта стартовали игры за 9 - 13-е 

места. Но не все так просто. Для интереса 
данного состязания параллельно очки идут 
и в зачет «Кубка Надежды». Разница в том, 
что в первом случае очки добавляются 
к тем, что команды получили на первом 
этапе. И на основании этого коллективы 
распределятся по местам в турнирной 
таблице.

В зачет же «Кубка Надежды» идут только 
очки, завоеванные на втором этапе. То есть 
все пять участников («Волга», «Динамо-
Казань», «Уральский трубник», «Старт» и 
«Сибсельмаш») начнут с чистого листа.

Второй этап для этой пятерки пройдет 
в два этапа. Первый круг в Казани, второй 
круг в Ульяновске. Первые игры уже сыгра-
ны. В понедельник «Сибсельмаш» обыграл 
«Старт» 5:2, а ульяновская «Волга» уступила 
хозяевам льда 3:6 (у нас забили Цыцаров, 
Шебонкин, Горчаков). В Казани «Волга» сы-
грает еще три игры: 4 марта с «Сибсельма-
шем», 5 марта - со «Стартом», а 6 марта - с 
первоуральцами.

Второй круг в Ульяновске пройдет с 15 
по 19 марта на льду «Волга-Спорт-Арены». 
Расписание игр ульяновцев: 15 марта - с 
«Сибсельмашем» (начало игры в 16.30); 
16 марта - с «Динамо-Казанью» (18.30);  
18 марта - со «Стартом» (18.30); 19 марта 
- с «Уральским трубником» (18.30). Прихо-
дите поддержать команду! Есть шанс в этом 
сезоне выиграть трофей!
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Лишь трое игроков провели 
за «Волгу» все игры  
первого этапа: Кичеев,  
Селиванов и Шеховцов.

достижения 1-го этапа
Лучшим бомбардиром стал Кристоффер Эдлунд (СКА, Хабаровск), 
49 раз отправлявший оранжевый шарик в ворота противника. Лучший 
пенальтист Павел Рязанцев («Динамо», Москва) - 11 мячей из 12 попыток. 
Меньше всех пропускал (из тех, кто сыграл больше 20 игр) Йоэль Отен 
(СКА, Хабаровск) - по 3,3 мяча за игру. Больше всех штрафных минут на-
брал игрок ульяновской «Волги» Дмитрий Иванов - 220.

В атаке открытия сезона  
в составе «Волги»  

Владислав Кузнецов.

У «Волги» есть еще «Надежда»
Дмитрий ЧУРОВ 

Вчера в чемпионате России по хоккею с мячом прошли вторые 
четвертьфинальные матчи. Везде идет упорная равная борьба. 
То же можно сказать и обо всем первом этапе чемпионата 
страны 2014/2015 года. Не было явного непобедимого лидера. К 
сожалению, пожалуй, только ульяновская «Волга» и казанское 
«Динамо» провалились.
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Овен 
Не провоцируйте начальство на то, 

чтобы вас загрузили работой. Возьмите от-
гулы или даже больничный - набраться сил 
вам не помешает. На первый план выйдут 
духовные и моральные проблемы. Это может 
шокировать вашего партнера.

Телец 
Сейчас придется ставить во главу 

угла интересы коллектива. Но не стоит осо-
бенно огорчаться, так как вы и здесь окаже-
тесь в лидерах. Ваши грандиозные планы 
понравятся начальству, однако все же не вас 
сделают их главным исполнителем.

Близнецы 
На этой неделе вы увидите, что не 

очень хорошо разбираетесь в людях. Впредь 
не делайте скоропалительных выводов. 
Контролируйте свои чувства и эмоции. Не 
ставьте категоричные оценки любимому 
человеку.

Рак 
В сложных ситуациях не рекомен-

дуется принимать самостоятельных реше-
ний. Как бы вам ни было тяжело, не стоит 
опускать руки. Найдется тот, кто придет на 
помощь. Дайте своему любимому человеку 
второй шанс.

Лев 
Закончив все дела, дайте возмож-

ность отдохнуть. И не начинайте новые, 
иначе они принесут вам проблемы. Не ис-
пытывайте судьбу на прочность, так как даже 
случайный взгляд или неосторожное слово 
могут стать причиной расставания.

Дева 
Постарайтесь заглянуть дальше, чем 

вы можете видеть. Для вас не должно быть 
мелочей ни в личной жизни, ни в профессио-
нальной. На этой неделе не давайте никому 
пустых обещаний, так как близкие обязатель-
но потребуют их выполнения.

Весы 
Держите свои эмоции под контро-

лем, а себя в руках. Если вы проиграли сра-
жение - это не значит, что война уже законче-
на. Не поддавайтесь соблазнам и не ищите 
чего-то лучшего. Пришла пора остановиться 
и сделать, наконец, выбор.

Скорпион 
Вы сами себя загоняете в непри-

ятную ситуацию. Избежать этого поможет 
только терпение к ошибкам и промахам 
других. Не стоит лишний раз попрекать 
любимого человека. Если вдуматься, то это 
- ваш надежный тыл и поддержка.

Стрелец 
На этой неделе держите в приори-

тете вопросы здоровья. Если есть возмож-
ность, то стоит пройти полное обследование 
у врача. Проявите как можно больше позити-
ва. Негатив в отношениях накапливается и 
способен их разрушить до основания.

Козерог 
Вас ожидает испытание на глубину 

ума. Не работайте по шаблону. Старайтесь 
найти творческий подход. Не говорите люби-
мому человеку постоянно о любви. Помните, 
что нужно больше действовать.

Водолей 
Не надейтесь, что все само раз-

решится. Пришла пора, когда необходимо 
будет приложить массу усилий. Постарай-
тесь выполнить свою работу качественно. 
Необходимо снизить накал страстей, ваш 
любимый человек устал.

Рыбы 
Сейчас все у вас идет своим чередом. 

Однако вы сами вносите сумятицу в гармонию 
жизни из-за того, что вам хочется большего. 
От этого и возникают проблемы. Не прояв-
ляйте излишнюю активность. В отношениях 
пришло время наверстывать упущенное.

Астрологический прогноз  
с 4 по 10 марта

Правильно 

отгадал 

сканворд  

от 11 февраля 

О.А. Васильев 

(г. Ульяновск).

Поздравляем 

победителя  

и приглашаем  

в редакцию  

за призом.

Справки  

по тел.  

8 (8422)  

41-04-32.

Отдохни

Популярной книгой в столичных библиотеках в прошлом году стал роман Габриэля Гарсии Маркеса  ►
«Сто лет одиночества». Всплеск интереса к нему произошел после кончины писателя в апреле.

Что вы читаете?
КНижНый Клуб

Борис СКЛЯРУК,  
заслуженный  
художник России

В юности любил читать Жюля 
Верна, книги о путешествиях. 
Я ведь мечтал быть моряком, 
ходил в судомодельный кружок, 
и моя модель бриг «Меркурий» 
была показана в Москве на вы-
ставке детского творчества. Вот 
так книжки подействовали.

С классикой тоже «справил-
ся» еще в старших классах. 
Помнится, двойку получил за то, 
что не прочитал «Войну и мир» 
Льва Толстого - негде было 
взять книгу. Сосед выручил - и я 
прочитал весь роман. Прочитал 
и «Тихий Дон» Михаила Шоло-
хова. Она тогда выпускалась в 

«Роман-газете» - помните, вы-
ходило такое издание?

Недавно с удовольствием пе-
речитал роман американского 
писателя Ирвинга Стоуна «Муки 
и радости» - о великом итальян-
ском скульпторе, живописце и 

архитекторе Микеланджело, о 
творчестве, об искусстве. Кста-
ти, всем советую познакомиться 
с перепиской художника Ивана 
Крамского с его современниками, 
живописцами и критиками - не-
вероятно интересно. Переписка 
- это даже не литература, а жизнь 
человеческая на ладони....

Люблю читать рассказы Ан-
тона Чехова с их тонким, ин-
теллигентным юмором. Начал 
впервые читать «Сто лет одино-
чества» Маркеса, много слышал 
об этой книге. 

В современной литературе 
я не силен. Наверное, это не 
мое. Да и времени для чтения 
книг сегодня очень мало. За-
хлестнули события, происходя-
щие на Украине, потому читаю 
«Литературную газету», где есть 

более-менее серьезный анализ 
происходящего. 

Недавно известный ульянов-
ский фотограф (сейчас он живет 
в Москве) Валерий Щеколдин 
прислал мне по Интернету на-
писанный им роман. Называется 
«Хроники Ивана Бездомного», 
посвящается «нищим духом и 
скорбным главой». Такое сатири-
ческое повествование о судьбе 
художника в современном мире, 
основанное на наблюдениях ав-
тора тех времен, когда он жил в 
Ульяновске. Щеколдин пытался 
его издать. Небезызвестный 
поэт Дмитрий Быков посовето-
вал ему одно издательство, но 
оно разорилось, и роман разо-
шелся на цитаты... по другим 
авторам. Такая вот история о 
современной литературе.

ОТВЕТЫ  
на СКанВОРД 
ОТ 11 фЕВРаЛЯ

По горизонта-
ли: 

Заработок. Паль-
ма. Смотка. Трон. 
Час. Пупс. Терем. 
Ласт. Оха. Норка. 
Тавр. Сауна. Асса. 
Кумир. Бур. Кран. 
Лафа. Люфт. Танго. 
Коала. Сова. Гала. 
Мани. Крона. Серб. 
Лье. Вера. «Ослы». 
Каргинов. Йогурт. 

По вертикали: 
Ш а л я п и н .  К о -

стюмчик. Порука. 
Унта. Лайм. Сай-
ка. Ивняк. Звон. 
Тайм. СССР. Отчет. 
Логос. Ров. Кон-
тра. Дуга. Анелас. 
Кости. Ларь. Па-
цан. Табака. Бе-
лый. Ржа. Варлам. 
Морс. Юла. Фан. 
Ахмедова. Арт. Из-
ворот. 
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Спектакли
концерты

Афиша

По инициативе губернатора сформирован список «100 лучших песен». С ним  можно ознакомиться   ►
на сайте министерства искусства и культурной политики Ульяновской области.

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

4 марта, 19.00 
- оперетта «Сильва».

8 марта, 18.00 
- опера «Кармен» (откры-
тие фестиваля «Мир. Эпоха. 
Имена»).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

7 марта, 18.00 
- концерт  
Аниты Цой.

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

4 марта, 18.00 
- У. Шекспир «Ромео и Джульетта» (игра любви 
и смерти).
7 марта, 17.00 
- Ж.-Б. Мольер «Скупой» (комедия).
8 марта, 17.00 
- Н. Саймон «Солнечные мальчики» (комедия).
9 марта, 17.00 
- Р. Куни «Особо влюбленный таксист» (ко-
медия).
Малая Сцена
5 марта, 18.00 
- Р. Тома «Восемь любящих женщин» (непри-
крытое хулиганство).
7 марта, 17.00 
- С. Мрожек «Вдовы» (гонка за счастьем с пре-
пятствиями). 
10 марта, 18.00 
- «Маленький человек с большим сердцем» 
(спектакль по циклу Сергея Гогина «Про малень-
кого человека»).

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул.III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

6 марта, 18.00 
- премьера. К. Манье «Оскар» (комедия).
7 марта, 17.00 
- Э. Филиппо «Полмиллиона за жену» («Ци-
линдр») (комедия).
8 марта, 11.00 
- М. Супонин «Рыжая плутовка» (сказка).
8 марта, 17.00 
- А. Иванов «Одуванчики» (комедия). 
10 марта, 18.00 
- Р. Хоудон «Булса да була икэн…» («Не может 
быть!») (комедия на татарском языке). Гастроли 
Буинского государственного драмтеатра.

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

7 марта 17.00 
- А. Дьяченко «Бельведер» (оптимистический 
гротеск).
9 марта 17.00 
- премьера. Ж.-Б. Мольер «Тартюф» (комедия). 

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

7 марта, 17.00 
- Ив Жамиак «Тот, который платит» (недетская 
сказка постмодернизма).
8 марта, 17.00 
- Доктор Сьюз «Слон Хортон» (очень знакомая 
история).

Ульяновский театр юного  
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

6 марта,  18.00   
- Ж.-Б. Мольер «Тартюф, или Обманщик» (экс-
центрическая комедия).

7 марта  11.00   
- А. Хайт, А. Левенбук «День рождения кота 
леопольда» (музыкальная сказка).

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

7 марта, 10.30, 13.00 
- Ю. Яковлев «Умка». 
8 марта, 10.30, 13.00 
- М. Супонин «Красная Шапочка». 

Споем вместе

В деревне пели от души
Лидия Русланова до сих пор остается непре-
взойденной исполнительницей народных 
песен. Услышав хоть раз, невозможно не по-
любить ее дивный, богатый, сильный голос, 
ее актерский талант. 

Она родилась в 1900 году в бедной крестьян-
ской семье. «В деревне пели от души, свято 
веря в особую, надземную жизнь и заплачек, и 
песен радости», - вспоминала певица. В детстве 
вместе с бабушкой, необыкновенной певуньей, 
ходила по свадьбам и деревенским праздни-
кам, песни слушала. «Первая настоящая песня, 
которую я услышала, был плач, - рассказывала 
Русланова. - Отца моего в солдаты увозили. Ба-
бушка цеплялась за телегу и голосила. Потом я 
часто забиралась к ней под бок и просила: «По-
вопи, баба, по тятеньке!» И она вопила»...

 Музыкальной грамоте Русланова обучалась в 
детдоме, куда попала после смерти матери. Там 
на ее голос обратил внимание регент местной 
церкви: «Да у тебя настоящий контральт!». «В 
церковном хоре, - вспоминала Лидия Андреев-
на, - я быстро стала солисткой. Со всего города 

начали к нам ездить купцы, послушать, как 
сирота поет... Лет в 17 я уже ничего не боялась 
- ни сцены, ни публики». И приходилось только 
удивляться: как тонко и точно она чувствовала 
характер русской народной песни, как ма-
стерски умела передать ее беспредельность и 
очарование. Певица не раз говорила: «Хорошо 
петь - очень трудно. Изведешься, пока постиг-
нешь душу песни, пока разгадаешь ее загадку. 
Песню я не пою, я ее играю». 

По муромской дорожке
Стояли три сосны,
Прощался со мной милый
До будущей весны.

Он клялся и божился
Одной лишь мною жить,
На дальней на сторонке
Одну меня любить.

Однажды мне приснился
Ужасный, страшный сон:
Мой миленький женился,
Нарушил клятву он.

А я над сном смеялась
При ясном свете дня:
«Да разве это будет,
Чтоб мил забыл меня?!»

Но сон мой скоро сбылся -
И будущей весной
Мой милый возвратился
С красавицей женой.

Я у ворот стояла,
Когда он проезжал.
Меня в толпе народа
Он взглядом отыскал.

Увидел мои слезы,
Главу на грудь склонил,
Он понял: мое сердце
Навеки он сгубил. вы
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Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный 
хит» представляем песню «По муромской 
дорожке».

Сюжет этой песни прост, мелодия красива 
и лирична, но почему-то так за душу берет! А 
вдумаешься - и слова, и музыка глубоко драма-
тичны, ведь судьба разлучает любящих людей. 
И кто знает - «до будущей весны», а может, и 
навсегда. Да еще возлюбленный и девушку об-
манул, женился на другой. В народе такие раз-
лучные песни поют с особой тоской-печалью... 
И по-настоящему, всем сердцем прочувство-
вать ее и пропеть могут только женщины. 

Можно более-менее точно утверждать, что она 
родилась в городе Муроме Владимирской обла-
сти, известном особыми песенными распевами. 
По одной из версий, слово «мурома» происходит 
от черемисского глагола «мурам» - пою. Ныне на 
одном из въездов в Муром стоит былинный камень 
с изображением Ильи Муромца и три высокие со-
сны, словно ожившая запевка песни о муромской 
дорожке, немало повидавшей на своем веку.

Исследователь Юрий Бирюков приводит не-
сколько версий об авторстве «По муромской до-
рожке», но им нет никаких подтверждений. Вот 
одна из них. Автор слов - поэт-самоучка Матвей 
Ожегов, уроженец Вятской губернии. Он увеко-
вечил свое имя в народной песенной летописи 
такими любимыми в народе песнями, как «Меж 
крутых бережков», «Потеряла я колечко». Начал 
сочинять еще подростком, пел, аккомпанируя 
себе на гармошке, а также обрабатывал на-
родные песни и помещал их в своих сборниках. 
Вот и стали некоторые народные песни в его 
редакции приписывать Ожегову. Возможно, так 
получилось и с «Муромской дорожкой». Но сам 
он на авторство не претендовал.

Никаких упоминаний о песне в дореволюци-
онных источниках не существует. Однако тот же 
Бирюков ссылается на жителя Мурома Дмитрия 

Лобанова, который писал: «Мне уже далеко за 
восемьдесят. И я помню, как в моем детстве в 
деревне Киржачского района девицы водили 
хоровод и всегда пели именно эту песню». То 
есть она появилась не позднее 20-х годов. Что 
касается музыки, то в начале XX века был попу-
лярен вальс «Тоска» композитора Михаила Обы-
чайко, основной темой которого была мелодия, 
вероятно, и послужившая основой песни «По 
муромской дорожке». А на пластинки «Тоску» 
стали записывать примерно с 1908 года. 

Так или иначе, но авторы неизвестны. Как и у 
большинства народных песен, у «По муромской 
дорожке» нет единого текста, она существует во 
множестве вариантов. Велика заслуга в популя-
ризации этого произведения Лидии Андреевны 
Руслановой. Еще в довоенные годы она запи-
сала ее на пластинку, часто пела на эстраде, за 
что, кстати, певицу ругали музыкальные крити-
ки, находившие в песне сходство с жестоким 
романсом. Пели «Муромскую дорожку» Ольга 
Воронец и Александра Стрельченко. 

Живет песня, передается из поколения в по-
коление. Потому что вечно живы любовь, печаль 
и разлука.

 Программа «Песня - душа народа» идет на 
ульяновском радио по вторникам в 7.45. А ка-
кие народные песни вы считаете своими лю-
бимыми? Что интересного можете рассказать 
о них? Ждем ваших писем: 432017, Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

По Муромской  
дорожке

Подарок  
к 8 Марта!

На носу главный праздник 
слабой половины челове-
чества. Он принесет с собой 
чуть больше, чем обычно, 
выходных дней. «Синема 
Парк» предлагает вам сходить 
в кино на стартующий 5 марта 
фильм «Духлесс-2». Пора-
дуйте себя и своих любимых! 
Ответьте правильно на вопрос 
и получите билет на два лица.

Как зовут главного героя 
фильма «Духлесс-2»?

а) Сергей Финштейн;
б) Макс Андреев;
в) Фил Добронравов.
Звоните в среду, 4 марта, 

с 13.00 до 14.00 по телефону 
30-17-00. Желаем удачи!

8 марта, 18.00 
- концерт Вячеслава Ольхов-
ского.

ДК им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02). 

8 марта, 13.00 
- концертная программа, по-
священная Международному 
женскому дню 8 Марта «Да-
рите женщинам цветы».

ДК «Строитель»
(ул. Ефремова, 5, тел.: 63-33-16, 
63-34-21)

6 марта, 18.00 
- театрализованная програм-
ма «Весенний букет».
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Гипертония - как остановить «тихого убийцу»?
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в аптеках 

«ВИТА»,  
«АПТЕКА НИЗКИХ ЦЕН», 

«ДОБРОЕ СЕРДЦЕ»,
тел. справочной (8422) 46-03-03.

в аптеках 

«УЛЬЯНОВСКФАРмАЦИЯ»,
тел. справочной (8422) 36-36-14.

Бесплатный тел. завода  

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Подарите здоровье  
себе и своим близким! 

Только до 10 МАРТА* 
АЛМАГ-02  

и другие аппараты «ЕЛАМЕД» 
по праздничным ценам 

в магазинах  

«ДОмАшНИй ДОКТОР»
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 
(рядом с «Домом быта»).  
Тел. (8422) 22-04-25;

- ул. Минаева, д. 40/1(остановка 
«Речной порт»). Тел. (8422) 32-32-01;

- ул. Рябикова, 20а (напротив ТЦ 
«Вертикаль»). Тел. (8422) 58-19-20.

и в других аптеках и в магазинах медтехники 
Ульяновска и области.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Печальная статистика 
жертв  

«тихого убийцы»… 
Гипертоническая болезнь 

является одной из самых частых из хронических 
болезней человека. Гипертоников (только тех, о 
которых известно!) в России миллионов 12-14. 

гиПертоническую болезнь можно  
и нужно лечить регулярно и достаточно 

Известно, что только небольшое количество 
гипертоников регулярно принимают лекарства, 
многие лечатся от случая 
к случаю. Довольно долго 
люди живут, не обращая 
внимания на повышен-
ные цифры артериального 
давления. И напрасно: по-
вышенное давление ведет 
к износу сердца. В начале 
болезни сердечный «мо-
тор» еще справляется с 
нагрузкой, но его мышцы при этом гипертрофи-
руются. Со временем они ослабевают - возникает 
сердечная недостаточность. Другими опасными 
осложнениями гипертонии являются инфаркты 
миокарда и инсульты. В 70% случаев они ведут к 
инвалидности. Нередки и смертельные случаи… 
Чтобы не доводить до критической точки, необхо-
димо постоянно следить за уровнем артериально-
го давления и поддерживать его в норме.

у современной медицины  
есть сПособы держать гиПертонию в узде

При наличии повышенного давления применяют 
аппарат магнитотерапии АЛМАГ-02: 

- Это инновационное изделие, которое раз-
рабатывалось для 
лечебных учрежде-
ний. Однако благо-
даря уникально-
му программному 
обеспечению оно дает возможность успешно 
справляться с острыми и хроническими заболе-

ваниями не только в больницах, но и в домашних 
условиях. 

- Три типа излучателей позволяют воздей-
ствовать на необходимую площадь и глубину. 

- Используя несколько типов излучателей, 
можно ОДНОВРЕМЕННО влиять на разные зоны, 
что необходимо при лечении гипертонии и других 
заболеваний: последствий остеохондроза, 
инсульта, остеоартроза… Это дает возмож-
ность улучшить качество лечения и добиться вы-
здоровления.

- АЛМАГ-02 обладает такими возможностями, 
что для получения ожидаемого результата нужна 
всего 1 процедура в день в течение всего курса 
лечения! 

- Магнитное поле АЛМАГа-02 дает возмож-
ность снизить количество принимаемых 
лекарств без риска подъема артериального 
давления. А иногда, после консультации со 
специалистом, отказаться от лекарственных 
препаратов совсем. 

- АЛМАГ-02 можно применять пожилым и 
ослабленным больным, тем, кому другое лече-
ние противопоказано.

двойной удар По гиПертонии
При гипертонии в лечении нужно использовать 

СРАЗУ два излучателя:
1. Основной излучатель в виде коврика маг-

нитных лент размещают на шейно-грудной отдел 
позвоночника.

2. Гибкой магнитной лентой оборачивают го-
лову. 

Нажатием одной кнопки в АЛМАГе-02 запуска-
ется программа № 13, которая нужна для борьбы 
именно с гипертонией. На курс - 15 процедур по 10 
минут. За временем 
следить не нужно: 
аппарат отключится 
автоматически по-
сле окончания се-
анса. В том случае 
если происходит 
повышение артери-
ального давления в 
определенное время суток, лечение нужно прово-
дить за 1-1,5 часа до его повышения. 

алмаг-02 - всегда Под рукой!
Задачей импульсного поля АЛМАГа-02 явля-

ется снижение артериального давления путем 
расширения сосудов и снижения их перифери-
ческого сопротивления. Одновременно действие 
АЛМАГа-02 направлено и на уменьшение частоты 
сердечных сокращений и нормализацию пульса. 
Такое комплексное влияние магнитного поля дает 
возможность стабилизировать повышенное кровя-
ное давление, защищая таким образом организм 
от разрушительного действия коварного недуга. 
Конечно, такой результат может быть достигнут не 
одним днем. Гипертоническая болезнь, как прави-
ло, носит хронический характер, а значит, требует 
длительного и упорного лечения. Нужно набраться 
терпения, соблюдать предписанные инструкцией 
аппарата рекомендации. Желательно проводить 
повторные курсы лечения даже после достижения 
нормального артериального давления, для того 
чтобы не допустить его повышения.

АЛМАГ-02 применяется не только при гипер-
тонии, но и при болезнях и травмах опорно-
двигательного аппарата, заболеваниях 
желудочно-кишечного тракта, неврологиче-
ских, болезнях системы кровообращения. 
АЛМАГ-02 может помочь, даже если болезнь пере-
шла в хроническую форму и все другие средства 
оказались бессильны!

* Акция действует с 2 по 10 марта. Дополнитель-
ные скидки не предоставляются. Подробности уточ-
няйте в местах продаж.

Гипертония – «убий-
ца», потому что очень 
опасна, ибо ведет к ин-
фарктам и инсультам, 
сердечной и почечной 
недостаточности. А «ти-
хий», потому что она 
часто протекает бес-
симптомно.

АЛМАГ-02 позволяет ис-
пользовать возможности 
стационарных больничных 
установок дома!

В жаркую летнюю погоду 
идет большая потеря жидко-
сти организмом, изменяется 
вязкость крови, что может 
повлечь за собой повышение 
артериального давления. По-
этому желательно иметь под 
рукой аппарат АЛМАГ-02.
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Ребята и котята
Целый зоопарк прислали в редакцию 
«НГ» воспитанники старшей группы 
детского сада «Березка» из Сенгилея на 
фотоконкурс «Кот согреет в холода». 
Посмотрите на их счастливые лица - у 
вас еще есть сомнения, заводить или нет 
своему чаду питомца?

На участие в конкурсе мальчишек 
сподвигла их воспитатель Галина Тритяк. 
Именно она прислала в редакцию эти 
забавные фотографии. К сожалению, 
опубликовать сразу все не получится, 
поэтому предлагаем вашему вниманию 
первую порцию позитива.

И все-таки дружба между детьми и 
котами существует. Яркий тому пример 
- Али и его очаровательный питомец Ры-
жик. Мальчик очень любит играть и ухажи-
вать за своим непоседливым котенком. 

А вот судя по фото Андрея и его 
Муськи, кошка попала в объятия своего 
маленького хозяина неожиданно. Либо у 
нее просто всегда недовольный взгляд. 
Но ребенок - счастлив!

Тезка Муськи в руках Вадима - гордая 
и своенравная особа. Кстати, любимое 
лакомство Муси - мясо. Вот, значит, в 
чем секрет ее шикарной шубки!

Серьезный Мурзик, как и Муся, еще 
тот гурман. Правда, он больше пред-
почитает не есть, а смотреть на «еду». 
Кот может часами сидеть у аквариума 
и наблюдать за рыбками. А его хозяина 
зовут Никита.Никита и Мурзик

Вадим и Муся

коНкурс

Андрей и Муська

Али и Рыжик
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Жительнице села Калиновка Радищевского района Клавдии Дивиной исполнилось 100 лет.   ►
У Клавдии Николаевны 7 внуков, 9 правнуков и 5 праправнуков.

Дом с нарушениями
Андрей ТВОРОГОВ

Вопрос строительства дома для сирот в 
Новоспасском районе во второй раз рас-
смотрели на совещании в правительстве 
региона «К барьеру!».

В прошлом номере «НГ» писала о пред-
полагаемых нарушениях при сдаче двух-
этажного дома. На них указал помощник 
местного депутата Николай Игонин. До-
казать наличие или отсутствие нарушений 
на предыдущем заседании не получилось. 
Тогда, напомним, первый заместитель гу-

бернатора Ульяновской области Александр 
Якунин назначил комиссию, которая должна 
была осмотреть дом и вынести независи-
мую экспертную оценку.

В результате проверки все факты нару-
шений экспертной комиссией подтверди-
лись. Их и вынесли на совещание в четверг. 
В доме действительно имеются проблемы 
с утеплителем полов и другими покры-
тиями. Говоря проще, в полу второго этажа 
нет ничего, кроме бетона, плит и стяжки, в 
полу первого - только 30 мм уплотнителя. 
В изначальном проекте значатся цифры -  
160 мм и более.

Между тем, по словам директора 
компании-подрядчика Василия Кузнецова, 
все изменения в проекте были согласованы 
с проектной компанией. А утеплитель они 
собираются положить… на потолок подва-
ла, чтобы он грел пол первого этажа!

Тем временем дом должен быть попросту 
сдан без нарушений. Для этого компании 
все-таки придется поместить уплотнитель 
- любым способом. А следить за тем, чтобы 
при достройке объекта не было других на-
рушений, будет филиал Фонда содействия 
развитию жилищного строительства. 

«НГ» следит за развитием ситуации. 

Большие надежды  
на малый бизнес

Андрей ТВОРОГОВ

В непростой 2015 год 
руководство Новоспасского 
района планирует подтвердить 
статус муниципального 
образования - лидера области 
по экономическим показателям.

 О том, как это сделать, говорил в своем 
инвестиционном послании глава района 
Александр Вражнов.

- Бизнес ждет от нас четкого сигнала - что 
мы намерены сделать в ближайшее время 
для того, чтобы сохранить статус района 
как одного из самых инвестиционно при-
влекательных, - заявил он, - никогда до 
этого мы не оказывались в такой сложной 
экономической и геополитической реаль-
ности. У нас, тем не менее, есть понимание, 
куда двигаться и что делать.

Глава района рассказал о планах каса-
тельно почти всех сфер жизни общества. 
Остановимся на ключевом - развитии ми-
крорайона «Южный» и промышленной зоны, 
а также на поддержке малого бизнеса.

Промзона «новосПасская»
Микрорайон «Южный» - а в будущем 

практически полноценный городок - начал 
закладываться в районном центре еще не-
сколько лет назад. Суммарно на его инже-
нерную инфраструктуру было потрачено 
более 80 000 000 рублей. 

Совсем недавно, 10 февраля, в «Юж-
ном» был открыт огромный детский сад 
с плавательным бассейном, а в планах - 
строительство здесь еще и школы. Сейчас 
муниципальное образование занимается 
оформлением земельного участка под ее 
строительство, затем будет готовиться 
проектно-сметная документация и экс-
пертиза. Так что в «Южном» будет все, что 
нужно для жизни. 

Но зачем нужен сам «Южный»? Для обе-
спечения жильем будущих работников про-
мышленной зоны «Новоспасская».

- В 2015 году мы будем продолжать раз-
вивать промышленную зону, - заявил глава 
муниципального образования. - Тут будут 

предоставляться участки для промышлен-
ной застройки, обеспеченные всеми не-
обходимыми коммуникациями. 

Задача района - создать среду и инфра-
структуру для потенциальных инвесторов. К 
промышленной зоне подведут инженерные 
сети, к «Южному» - хорошие дороги, опто-
волоконные кабели… Фактически бизнес 
придет сюда на все готовенькое. 

Предполагается, что все это позволит 
привлечь в район крупных инвесторов. К 
слову, на протяжении нескольких последних 
лет району это удается. Разумеется, само 
Новоспасское - не единственная точка ро-
ста в районе, с полным их списком можно 
ознакомиться на сайте муниципального 
образования.

к нам едет банк
Опираться исключительно на большой 

бизнес руководство района не планирует 
- примерно половина инвестиционного по-
слания была посвящена бизнесу малому.

- В сегодняшних условиях, когда банки 

перестают кредитовать и повышаются 
процентные ставки, мы все вместе - на 
федеральном, региональном и местном 
уровнях - будем компенсировать местным 
предпринимателям ухудшение финансовых 
условий, - заявил Александр Вражнов. - Мы 
уже провели переговоры об открытии в 
районном поселке Новоспасское допол-
нительного офиса регионального банка 
с функцией стимулирования развития 
приоритетных экономических направлений 
муниципального уровня.

 Что помимо кредитов? Будут упрощены 
все бумажные процедуры: регистрация 
прав собственности на земельные участки, 
подключение к электросетям и газораспре-
делительным сетям и многое другое. Кроме 
того, руководство района призывает менять 
административную и судебную практику и 
на первых парах ограничиваться вынесени-
ем предписаний вместо штрафов.

И в целом инвестору - вне зависимости 
от масштабов его бизнеса - будут предъяв-
ляться только два требования: объем капи-
тальных вложений и уровень среднемесяч-
ной заработной платы. Для муниципальных 
образований он должен быть равным сред-
ней по области заработной плате. 

На инженерную  
инфраструктуру  
микрорайона «Южный»  
потрачено более  
80 000 000 рублей.

В 2015 году район  
продолжит развивать  
промышленную зону.

Бешенство  
бушует?
В Ульяновской области продолжается 
волна бешенства. Главная ее причина - 
миграция лис, которые, не боясь людей, 
заходят прямо на подворья сельчан.

Блуждающие среди местного населения 
слухи о новой эпидемии бешенства оказа-
лись не совсем беспочвенными. В регионе 
и правда ходит волна этого заболевания, 
однако начало ее положено было еще в про-
шлом году.

- В Ульяновской области заболевания 
бешенства очаговые, - рассказал начальник 
отдела организации противоэпизоотических 
мероприятий департамента ветеринарии 
Ульяновской области Андрей Силантьев. - В 
2013 году был приличный всплеск - зафикси-
ровано 60 случаев бешенства. А до этого он 
был только в 2003 году. Новый подъем бешен-
ства начался во второй половине прошлого 
года, это связано с миграцией лис, когда мо-
лодняк стал уходить из нор и пошел в село.

Но сильно беспокоиться людям не о чем. 
Такое явление является сезонным и стабиль-
ным. Как утверждают специалисты, если 
брать по среднегодовым показателям, то 
ситуация в норме. С начала года зафикси-
ровано уже 15 случаев бешенства.

- По Ульяновску их не так много, всего 
один-два, - поясняет Андрей Силантьев. 
- Стабильно идут Старомайнский, Черда-
клинский, Сурский районы. Сейчас волна 
бешенства сдвинулась на юг. Если в про-
шлом году здесь было затишье, то сейчас 
замечены Николаевский, Радищевский, 
Старокулаткинский районы.

Волна бешенства пока еще не стихает. По 
предварительным прогнозам, еще года два-
три - и все пройдет: популяция лис уменьшит-
ся. А пока ветеринары строго предупреждают 
- если в селе вы увидели лису либо ее труп, 
незамедлительно вызывайте ветеринарную 
службу. Следует бить тревогу даже в случае, 
когда собака имела контакт с диким живот-
ным. В случае же укусов для людей обязатель-
на вакцинация, потому что бешенство - это 
100% смерть. Лечение от него до сих пор не 
разработано, есть только неутешительные 
данные, что за 500 лет существования бешен-
ства излечились всего шесть человек.

На лед ни ногой!
Сотрудники МЧС предупреждают жите-
лей области, что лед из-за потепления 
стал тонким, а значит, выходить на него 
сейчас крайне опасно.

На юге области после потепления, к сча-
стью, не было зафиксировано ни одного 
смертельного случая. Однако внимательным 
быть все-таки стоит. Кто-то и вовсе рискует 
проверять крепость льда даже на машинах!

За последние десятилетия на дне водое-
мов Ульяновской области уже оставлены не-
сколько снегоходов, автомобилей и квадро-
циклов. Сейчас на некоторых речках региона 
и вовсе открытая вода, однако даже если у 
берега лед кажется толстым, рассчитывать 
на него не стоит - в середине водоема он на-
много тоньше. Безопасной является толщина 
льда для одного человека - не менее семи, 
для сооружения пеших ледовых переправ - 
не менее 15, для выезда легковых автомоби-
лей на лед - не менее 30 сантиметров.

Ни в коем случае нельзя выходить на лед в 
темное время суток и при плохой видимости 
(туман, снегопад, дождь). При вынужденном 
переходе водоема безопаснее всего при-
держиваться проторенных троп или идти по 
уже проложенной лыжне.

Если вы все же соберетесь на свой страх 
и риск на последнюю в этом году подледную 
рыбалку - у вас должны быть спасатель-
ный жилет или нагрудник, а также веревка  
15 - 20 м длиной с петлей на одном конце и 
грузом 400 - 500 г на другом. 
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На этой неделе Новоспасский район посетит уполномоченная по правам ребенка Ульяновской области  ►
Людмила Хижняк. Она проведет выездной прием в межпоселенческой районной библиотеке. 
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История татарского  
Пушкина

Не простая - модельная!
Андрей ТВОРОГОВ

В поселке Октябрьский Радищевского 
района состоялось большое событие 
- открылась модельная сельская библио-
тека. 

От библиотеки обычной она отличается 
тем, что помимо собственно книгохранили-
ща и читального зала является культурно-
просветительным и информационным 
учреждением, а также базой семейного 
чтения для жителей села.

Создание модельных библиотек (особен-
но в сельской местности) стало в последние 
годы главным направлением развития би-
блиотечного дела в России. Цель - сниже-
ние информационного неравенства граж-
дан страны. Именно об этом неоднократно 

говорилось на правительственном уровне. 
Модельная библиотека в Октябрьском была 
открыта благодаря государственной про-
грамме «Культура Ульяновской области на 
2014 - 2018 годы». 

Торжество началось с театрализованной 
встречи ее величества Литературы в со-
провождении одного из 12 литературных 
апостолов - Дениса Васильевича Давыдова. 
С приветственным словом к собравшимся 
обратились глава администрации муници-
пального образования Александр Белоте-
лов и заместитель директора Ульяновской 
областной научной библиотеки имени  
В.И. Ленина Ольга Родина. Она и вручила 
сельчанам свидетельство об открытии 
Октябрьской сельской модельной библио-
теки.

Затем собравшихся порадовали юные 

читатели - воспитанники детского сада 
поселка. Почетное право перерезать крас-
ную ленточку было предоставлено старей-
шему читателю библиотеки Александру 
Панасенко и будущей читательнице Насте 
Давыдовой.

Все посетившие библиотеку в первый день 
ее открытия имели возможность прослушать 
презентацию о ее работе и о новых интерак-
тивных возможностях. На протяжении всего 
торжества в зале царила дружеская атмосфе-
ра, звучали песни, вручались подарки.

Оснащение библиотеки современной 
компьютерной техникой, новым программ-
ным обеспечением с выходом в Интернет 
позволит всем жителям поселка иметь рав-
ные возможности доступа к региональным, 
российским и зарубежным информацион-
ным ресурсам.

Андрей ТВОРОГОВ

В Год литературы Ульяновская область 
вспоминает величайших писателей 
России и Ульяновской области, однако 
большинство из них творили на русском 
языке. Между тем в нашем интернацио-
нальном регионе чтят и авторов, писав-
ших на татарском, чувашском и других 
языках народов России. 

Покоренный Лермонтовым
«Для татарской словесности Габдулла 

Тукай сделал не меньше, чем для русской 
сделал Пушкин» - пишет исследователь и 
биограф Ибрагим Нуруллин. Именно эти 
слова процитировала министр искусства 
и культурной политики региона Татьяна 
Ившина на торжественной церемонии при-
своения Старокулаткинской библиотеке 
имени поэта. 

Хотя жизнь Габдуллы и была коротка, все-
го 26 лет, наследие он оставил огромное.

Габдулла Тукай родился в апреле 1886 
года в деревне Кушлавыч бывшей Казан-
ской губернии. Оставшись рано сиротой, 
Габдулла первое время жил у дедушки, 
который в 1889 году отправил мальчика 
в Казань. О своей родине, тем не менее, 
у него сохранились самые трогательные 
воспоминания:
«Стоит моя деревня на горке некрутой. 
Родник с водой студеной 

от нас подать рукой. 
Мне все вокруг отрадно, 

мне вкус воды знаком, 
Люблю душой и телом 

я все в краю моем…» 
(пер. В. Тушнова)

А потом юный Габдулла оказался у 
двоюродной сестры в Уральске. В этом 
городке молодой Тукай познакомил-
ся со свободолюбивым творчеством 

великих русских поэтов - Пушкина и 
Лермонтова. 

Их стихи покорили сердце начинающе-
го поэта и определили его собственный 
стиль. На содержание же стихов повлияла 
история. Работая в типографии - коррек-
тором и экспедитором, Габдулла Тукай не 
мог мириться с той эксплуатацией, которая 
здесь царила. За десять рублей в месяц от 
него требовали, казалось, невозможного. 
В таком же положении жили наборщики и 
другие рабочие. Тогда Тукай и сказал своим 
друзьям, что надо защищать свои права и 
не бояться хозяина. 

- Поэтом в подлинном смысле этого 
слова его сделала первая русская револю-
ция 1905 года, - пишет о Габдулле доктор 
филологических наук Семен Липкин. - Ре-
волюция дала настоящее содержание его 
стихам, и он нашел простую, задушевную 
форму. 

БезраБотный Борец
Свою революцию Габдулле сделать, 

впрочем, не удалось: хозяин типографии 
заметил, что молодой корректор подбива-
ет рабочих к недовольству, но принимать 
крутых мер не стал, так как боялся едких 
стихов Тукая, который уже печатался в 

газетах. Он только побольше загрузил 
работой вольнодумца. Тукай в ответ стал 
готовить рабочих типографии к выступле-
нию с требованием увеличить зарплату. 
Видя, что юноша тверд характером, хозяин 
решил разделаться с Тукаем и уволил его 
из типографии. Габдулла, уже известный 
тогда поэт, потеряв работу, написал самые 
известные из своих стихов - и самые про-
низанные духом борьбы:
 «…По вершинам, по долинам 

зашумят потоки вод. 
Грянут битвы за свободу, 

сотрясая небосвод.
Пусть народ наш твердо верит

всей измученной душой: 
Заблестят кинжалы скоро,

близок день борьбы святой.
И с оправою пустою 

пусть не носит он кольца: 
Настоящие алмазы - 

аши верные сердца!..»

«БоЛьница -  
Первая станция к смерти»
Потом знаменитый и безработный поэт 

оказался в Казани. У него, пожалуй, не было 
ни одного поэтического сборника, на кото-
рый не налагался бы арест. Дружба Тукая с 
первыми татарскими большевиками оста-
вила неизгладимый след в его творчестве.

И все-таки борьба с самодержавием, с 
буржуазными националистами отняла у по-
эта много сил. Здоровье Тукая резко ухуд-
шилось. Ему советовали поехать лечиться 
на юг, но у него не было на это средств. 
Друзья собрали ему немного денег и отпра-
вили лечиться в деревню, но там ему стало 
еще хуже. Поэта положили в больницу.

 Врачи, осмотрев больного, спросили его, 
почему он не обращался за помощью раньше. 
На что поэт шутливо ответил: «Мне говорили, 
что больница - это первая станция к смерти. А 
мне хотелось немножко пожить на свете». 

Хотя жизнь Габдуллы  
и была коротка, всего  
26 лет, наследие он  
оставил огромное.

У поэта, пожалуй, не было 
ни одного сборника,  
на который  
не налагался бы арест.

ревность наказуема!
Своего сожителя заколола ножом в ходе ссоры 
27-летняя жительница села Троицкий Сунгур 
Новоспасского района Ульяновской области. 

Парень и девушка вместе распивали 
спиртное, а ссора возникла из-за ревности: 
молодой человек обвинил свою подругу в не-
верности. От полученного ранения молодой 
человек через некоторое время скончался на 
месте происшествия. Следователем уже со-
брана достаточная доказательственная база, 
в связи с чем уголовное дело с утвержден-
ным обвинительным заключением направле-
но в суд для рассмотрения по существу. 

смертеЛьное нарушение
Виновником еще одной смерти на юге обла-
сти - на этот раз в Николаевском районе - стал 
27-летний слесарь по ремонту автомобилей 
тольяттинской фирмы, управлявший маши-
ной марки «ВАЗ-2108» на трассе М5 «Урал».

Мужчина выехал на полосу встречного 
движения и допустил столкновение с ав-
томобилем «Скания» с полуприцепом. В 
результате дорожно-транспортного проис-
шествия двум пассажирам легковой машины 
были причинены множественные телесные 
повреждения, вследствие чего один из муж-
чин скончался на месте.

Произошла авария еще летом, расследо-
вание завершено - его результаты оглашены 
недавно. На основании представленных про-
куратурой Николаевского района Ульяновской 
области доказательств водитель «ВАЗ-2108» 
был признан судом виновным в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 264 
УК РФ (нарушение лицом, управляющим 
автомобилем, правил дорожного движения, 
повлекшее по неосторожности смерть чело-
века и причинение тяжкого вреда здоровью 
потерпевшего). Мужчина приговорен к по-
лутора годам колонии-поселения с лишением 
права управлять транспортными средствами 
на два с половиной года.

Лишь Бы украсть!
«Ограбление века» совершил 46-летний 
житель села Канадей Николаевского района.

Ночью 19 февраля мужчина насильно ото-
брал у местного жителя сотовый телефон 
стоимостью… 1 000 рублей. Зачем грабите-
лю понадобился такой аппарат, непонятно. 
Однако признательные показания ранее 
привлекавшийся к уголовной ответствен-
ности гражданин дал и вернул похищенное. 
Ввиду малой стоимости сотового телефона 
тюрьма ему не грозит, но будем надеяться, 
это было последней его выходкой.

застоЛье с ЛетаЛьным 
исходом

Еще одно убийство во время застолья произо-
шло в селе Илюшкино Павловского района. 

42-летний мужчина зарезал своего  
30-летнего собутыльника. Расследование 
удалось провести по горячим следам, так 
что на этой неделе задержанному уже было 
предъявлено обвинение по статье «Убийство». 
В настоящее время мужчина взят под стражу.

 Как сообщает следственное управление, 
трагедия произошла на улице Заречной. 
Из-за чего был конфликт, задержанный не 
рассказывает. Он несколько раз ударил 
собутыльника ножом - в грудь и шею. По-
терпевший скончался мгновенно. Расследо-
вание уголовного дела продолжается. 

КРИМИНАЛ
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В Димитровграде формируются списки граждан, имеющих право на приобретение жилья экономкласса.  ►
По всем вопросам нужно обращаться в отдел реализации жилищных программ. 

Бежит ручей,  
течет ручей…
Зима начинает сдавать свои позиции, поэтому 
на первый план для коммунальщиков выходят 
противопаводковые мероприятия.

Освободит Димитровград от снега МКУ 
«Городские дороги». Предприятие очистит 
защитные дамбы в районе «Олимпа», в 
Первомайском и Западном районах. Кроме 
всего прочего, подготовит к работе ливневые 
колодцы, находящиеся на магистральных 
улицах. А вот вывозом снежных куч, образо-
вавшихся за зиму во дворах многоквартирных 
домов, очисткой от снега отмостков домов, 
ливневых колодцев, прокладыванием водо-
отводных каналов предстоит заняться управ-
ляющим компаниям. Особенно это касается 
тех, которые обслуживают дома на улицах 
Октябрьской, Свирской, Дрогобычской. Угро-
за подтоплений подвалов отдельных домов 
существует и в Западном районе.

Кстати, коммунальщики уже проложили 
водоотводные каналы, так называемые 
«нырки» для талой воды, на дороге в поселок 
Дачный.

В числе главных задач сейчас - очист-
ка крыш домов от снега. Это и забота о 
безопасности людей - каждое утро обра-
зуются сосульки, языки наледи, которые 
днем становятся угрозой для пешеходов, и 
предотвращение возможной протечки по-
толков квартир верхних этажей. Санитарная 
комиссия комитета ЖКК намерена увеличить 
количество проверок по этому поводу, а так-
же количество проверок состояния подва-
лов, чердаков и электрощитов в многоквар-
тирных домах на предмет их недоступности 
посторонним лицам и злоумышленникам.

Говорит Сталин
В Димитровграде откроется музей «Оружие 
Победы»

К 70-летию Победы Димитровградско-
Мелекесское городское казачье общество 
создает музей «Оружие Победы». Он рас-
положится в здании бывшей теплицы школы 
№ 7. Казаки приобрели практически все 
образцы оружия, которое использовалось в 
годы Великой Отечественной войны. Плани-
руется, что музейная военная техника при-
мет участие в праздничном параде ко Дню 
Победы. В ряду ценных экспонатов музея 
значится и репродуктор тех времен с запи-
сью выступления И.В. Сталина. Торжествен-
ное открытие музея намечено на 6 мая.

Не нужно бояться
Соглашение между местным отделением 
общественной организации малого и средне-
го бизнеса «Опора России» и Роспотребнадзо-
ром подписали в Димитровграде.

Соглашение является следствием вступив-
ших в силу с 23 января этого года изменений 
Федерального закона «О качестве и безопас-
ности продуктов». Напомним, теперь сотруд-
никам Роспотребнадзора дозволено прово-
дить внеплановые проверки магазинов, кафе, 
ресторанов и предприятий по производству 
продуктов питания без предварительного 
уведомления за сутки до проверки, но обя-
зательно по поручению прокуратуры.

Чтобы избежать во время проверок излишних 
придирок, соглашением закреплено право орга-
низации «Опора России» участвовать в их прове-
дении в качестве третьего лица, представителя 
бизнес-сообщества. Все это для того, чтобы по 
возможности предотвратить суровые штраф-
ные санкции, на первый случай ограничившись 
предупреждением. У федеральной структу-
ры - Роспотребнадзора - тоже нет желания 
«кошмарить» бизнес. Но если уж нарушения на 
продовольственном рынке будут носить систем-
ный характер и от недоброкачественной пищи 
пострадает здоровье людей, то снисхождений 
предпринимателям ждать не придется.

Внезапных проверок, как считает боль-
шинство предпринимателей, не нужно боять-
ся тем, кто работает, не нарушая законов.

Малыши - обуза?
Принято считать, что дети - это цветы 

жизни, счастье для каждой семьи, но, к 
сожалению, часто бывает по-другому. 
Порой малыши - обуза для родителей. 
По последним данным, в Димитровгра-
де и Мелекесском районе проживают 
307 семей, находящихся в социально 
опасном положении. В прошлом году в 
социально-реабилитационном центре 
для несовершеннолетних «Радуга» прош-
ли реабилитацию 217 ребятишек, только 
96 из них были сельскими. При этом 49 
детей поместили в это учреждение сами 
родители.

- Практически все ребята имеют отклоне-
ния в развитии или здоровье, - рассказала 
директор социально-реабилитационного 
центра для несовершеннолетних «Радуга» 
Татьяна Рузавина. - Примечательно, что в 
прошлом году почти все дети, находившие-
ся в центре, были возвращены родителям. 

В Мелекесском районе сегодня прожи-
вают и 436 детей-инвалидов. В прошлом 
году в Димитровграде открылся реабили-
тационный центр для детей и подростков с 
ограниченными возможностями здоровья. 
За семь месяцев здесь побывало 57 де-
тей. В перспективе может быть увеличено 
число сельских ребят, нуждающихся в реа-
билитации, за счет открытия социальной 
гостиницы.

Есть и такие ребята, которых вовсе ни-
кто не ждет дома. Таковых 42, они сейчас 
находятся в детском доме «Планета». И 
смогут оставаться там до своего совер-
шеннолетия.

забота о пожилых
Не менее активная работа ведется и с 

людьми пенсионного возраста. Так, центр 

социального обслуживания «Доверие» 
во многом помогает престарелым граж-
данам, в том числе на дому. Сегодня в 
Мелекесском районе проживает 170 пен-
сионеров, к которым приходят социальные 
работники. 

В этом году в центре «Доверие» занялись 
реализацией новых проектов. По одному из 
них - «Хоспис на дому» - будет оказываться 
помощь тяжелобольным и прикованным к 
постели людям.

С престарелыми гражданами, попавши-
ми в трудную жизненную ситуацию, а также 
инвалидами первой и второй группы рабо-
тает Димитровградский дом-интернат. Это 
учреждение обслуживает всю область. 
Сегодня там проживает 308 человек, из 
которых 163 не могут ходить. В это число 
входят и 26 пенсионеров, находящихся на 
попечении сотрудников дома-интерната 
села Никольское-на-Черемшане, ставшего 
филиалом дома-интерната в Димитров-
граде. Директор социального учреждения 
Алла Сергеева отмечает, что с каждым 
годом к ним поступает все больше сель-
ских жителей. Сегодня в нем находятся 
36 мелекесцев. Причем 70% из них имеют 
родных. 

По материалам управления  
минздравсоцразвития  

Ульяновской области  
по городу Димитровграду  

и Мелекесскому району

В администрации 
Мелекесского района 
учреждения социальной 
защиты населения публично 
отчитались об итогах 
работы за 2014 год.

поМощь в цифрах
Как и в любом муниципальном обра-

зовании, главную роль в определении 
качества жизни Мелекесского района 
играет социальная поддержка со стороны 
государства. 

- На обслуживании у нас находится 154 
тысячи человек, - рассказала начальник 
управления минздравсоцразвития Ульянов-
ской области по городу Димитровграду и 
Мелекесскому району Елена Дедюева. - Со-
циальные выплаты получает каждый третий 
из них. В прошлом году на помощь населе-
нию потратили 697 миллионов рублей, что 
по сравнению с 2013 годом больше почти 
наполовину.

Помимо ежемесячных материальных вы-
плат, населению помогают в оплате услуг 
ЖКХ. Таковых в прошлом году оказалось 
сорок тысяч человек. Более четырехсот 
жителей получили натуральную льготу в 
виде обеспечения лекарствами. Еще 259 
человек получили в общей сложности бо-
лее трех миллионов рублей материальной 
помощи.

Отдельное внимание соцзащита всегда 
уделяет ветеранам Великой Отечествен-
ной. В Мелекесском районе проживает 
1 802 героя, 840 тружеников тыла и  
3 381 человек из категории «дети войны». 
Ветеранам и участникам локальных кон-
фликтов, членам их семей продолжают 
выплачивать материальную помощь. Кро-
ме того, в 2014 году ветеранам вручили 
четыре сертификата на приобретение 
квартиры. Еще три человека ожидают 
своей очереди. 

швеи не в Моде
В наше экономически сложное время 

больным вопросом остается трудоустрой-
ство людей и одновременно с этим поиск 
трудовых сил на предприятия и заводы. 
Такая нестыковка происходит оттого, что 
люди не хотят идти на рабочие специаль-
ности. Особенным «табу» за последнее 
время стала профессия швеи. Например, 
в Рязанове требовались портнихи, но эти 
вакансии показались мелекесцам непри-
влекательными. Причина тому - непрестиж-
ность работы и небольшой заработок.

Как рассказала директор центра заня-
тости населения Валентина Медведева, 
на прошедших ярмарках вакансий для 
трудоустройства предоставили 4 800 мест, 
но, к сожалению, не все они были востре-
бованы. 

В целом по Мелекесскому району уро-
вень безработицы невысокий. Рабочие 
места создаются с завидной регулярно-
стью, в том числе за счет инвестиционных 
проектов. В прошлом году в центре 318 
мелекесцам нашли работу. Пользуются 
популярностью и другие услуги, предостав-
ляемые центром занятости. В 2014 году 
девять мелекесцев получили субсидии на 
организацию собственного дела, еще 40 
человек переобучились на другую специ-
альность.

В Димитровграде  
и Мелекесском районе  
проживают 307 семей,  
находящихся в социально 
опасном положении.

В прошлом году на помощь 
населению потрачено  
697 миллионов рублей.

От детей  
до пенсионеров 
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В областном форуме «Экипаж-2020» команда Мелекесского района по сумме выступлений   ►
в творческой и спортивной части заняла второе общекомандное место из 32.
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О жизни в стихах
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открыться - показала свои стихи 
председателю отдела татарских 
писателей ульяновской писа-
тельской организации Равилю 
Шафигуллину. С тех пор твор-
чество Гельсини Хайрутдиновой 
начали печатать в областной 
татарской газете.

Ода рОдине
Гельсиня Канафеевна долгое 

время жила в Самаре и только 
потом перебралась с семьей 
поближе к родине, в Димитров-
град. 

- На чужбине я всегда чув-
ствовала себя отторгнутой, - 
признается поэтесса. - Будучи 
эмоциональным, впечатли-
тельным человеком, постоянно 
ощущала этот разрыв. 

Именно поэтому в ее стихах 

каждая душа найдет что-то 
близкое для себя, ведь говорит 
поэтесса о родном крае, селах, 
в которых провела свою моло-
дость.

- Я хотела, чтобы о моей де-
ревне узнали. Я хотела про-
славить ее, любимую. Поэтому 
большая часть стихов и посвя-
щена родине, природе родного 
края, односельчанам. В них я 
отразила историю своих пред-
ков. Некоторые села пропадут 
со временем, но они останутся 
на страницах моих книг. Поэто-
му надо писать о своей родине 
книги. 

В жизни поэтессы были се-
рьезные потери и переживания 
- все это она выливает в стихи. 
Больше, наверно, страданий, 
чем признаний в любви… Не-

много есть и на русском языке.
Как грустно, на висках седина,
Прожита жизнь, 

просто прожита…
Где же ты, юность моя,
И любовь моя без ответа?

Мечта сбылась
Первый свой печатный сбор-

ник поэтесса посвятила своему 
отцу - он ушел из жизни, так и 
не узнав, что его дочь пишет 
стихи. Книга увидела свет в мае 
прошлого года.

В нее вошло 150 стихотво-
рений, в том числе три - на 
русском языке. О том, чтобы 
выпустить печатное издание, 
женщина и подумать не могла, 
но родственники, в частности 
родная мама и младший брат, 
настояли на этом и поддержали 
материально.

На обложке изображена сама 
поэтесса в расцвете своей юно-
сти - в 18 лет. Обложку она 
придумала сама, а в редакции 
татарской газеты ее доработа-
ли. Это не просто книга, а нечто 
большее - это история сельской 
жизни. В конце книги изобра-
жено огромное родо словное 
древо, которое Гельсиня соста-
вила сама.

- Все должны помнить свою 
родину, своих близких и род-
ных, из этого и складывается 
жизнь, - объясняет Гельсиня 
Хайрутдинова.

Еще около ста стихотворе-
ний поэтессы хранится дома, 
они пока не увидели свет, но, 
возможно, скоро воплотятся в 
новый русско-татарский сбор-
ник стихов.

Алена ГОНДЫЛЕВА

В Димитровграде 
взошла новая 
звездочка, 
освещающая путь 
своей искренностью 
и чистотой. Поэтесса 
Гельсиня Хайрутдинова 
совсем недавно 
открыла свой талант 
людям, но уже 
завоевала доверие и 
любовь многих.

талант  
за скрОМнОстью

Гельсиня Канафеевна роди-
лась в Новомалыклинском рай-
оне, в селе Елховый Куст. Стихи 
начала писать еще в школе.

- Меня сподвигла к этому 
любовь к русской литературе, 
поэтому и писала на русском, 
подражала некоторым класси-
кам, - рассказывает поэтесса. 
- Тогда моей душе близки были 
Пушкин, Лермонтов, Есенин, 
Тютчев, а с возрастом полюбила 
Анну Ахматову. Когда тоскливо, 
я перечитываю ее стихи, нахожу 
в них утешение.

Первый рукописный сбор-
ник Гельсини Хайрутдиновой 
украли, когда она переехала в 
общежитие. Тех стихов уже не 
вернуть, но со временем появи-
лись новые.

- Я много лет писала, но стес-
нялась своего увлечения, - 
признается Гельсиня. - Стихи 
посвящала своим детям, это 
был мой дневник. Мне хотелось 
свои мысли, переживания и 
знания оставить для детей в 
виде стихов.

Ни мама, ни муж, ни дети - 
никто не знал, что в их семье 
есть писательница. Все были 
ошарашены новостью об этом. 
И только три года назад про-
стой библиотекарь из дими-
тровградской школы решилась 

Главное в стихах 
поэтессы – родина.

О том, что Гельсиня 
Хайрутдинова  
пишет стихи,  
ее родственники  
и друзья узнали 
только три года  
назад.

Реклама  
по правилам
Нерадивых предпринимателей, которые 
размещают свою рекламу с нарушениями 
федерального закона, накажут.

Поговорить о рекламе димитровградские 
предприниматели собирались уже не раз. 
Причина тому - множество нарушений по 
выполнению федерального закона от 7 мая 
прошлого года о рекламных конструкциях.

Необходимость принятия закона была 
продиктована общей обеспокоенностью 
нарастающим хаосом на рынке наружной 
рекламы. Билборды, щиты, растяжки через 
улицы, плакаты разных размеров и цветов на 
фасадах зданий, ослепляющие электронные 
табло искажают архитектурный облик малых 
и больших городов, делают их похожими 
друг на друга и, в конечном итоге, влияют на 
их туристическую привлекательность. По за-
думке законодателей исполнение новых пра-
вил по распространению наружной рекламы 
приведет к значительному ее сокращению, 
поскольку будет ограничено число мест для 
ее установки и исключены возможности ее 
бесконтрольной эксплуатации. Теперь вся 
без исключения реклама должна размещать-
ся в соответствии с утвержденными органа-
ми местного самоуправления схемами ее 
размещения.

Разработкой таких схем и занимаются 
сейчас сотрудники управления архитектуры и 
градостроительства. В Димитровграде сейчас 
находится 167 отдельно стоящих рекламных 
конструкций, и только 10 из них соответству-
ют новым стандартам. Многие размещены в 
нарушение правил территориального разме-
щения: близко к дорожному полотну - меньше 
пяти метров от бордюра, без учета располо-
жения подземных инженерных коммуникаций, 
с нарушением технических характеристик и 
правил информационного наполнения.

Кроме того, во время объезда рабочая ко-
миссия обнаружила рекламные конструкции, 
которые используются без продления догово-
ра аренды земельного участка, без договоров 
на их установку и эксплуатацию. Органам 
местной власти по новому закону предостав-
ляется упрощенный порядок демонтажа не-
законных конструкций. Теперь эту процедуру 
нужно провести в течение одного месяца.

Специалисты предложили, пока идет 
процесс разработки схем расположения 
рекламных конструкций, включить в состав 
рабочей комиссии предпринимателей-
рекламщиков, представителей предприятий, 
чьи инженерные коммуникации распола-
гаются вблизи стационарных рекламных 
щитов. Предложено вновь проехать по всем 
адресам, где уже есть реклама, где имеет 
смысл ее разместить, а где - демонтировать. 
Мнение бизнеса, получающего прибыль с 
эксплуатации рекламных щитов и платящего 
за это налоги, учитывать будут.

Лучший папа
Руководитель информационно-
издательского отдела Мелекесской епар-
хии отец Петр Гурьянов получил награду.

В  К а р с у н с к о м  х у д о ж е с т в е н н о -
краеведческом музее прошла областная 
конференция отцов «Роль отца в воспитании 
детей в современном обществе». Много-
детным отцам - примерным семьянинам, 
участвующим в воспитании детей и в обще-
ственной жизни, пропагандирующим здо-
ровый образ жизни, - вручили похвальные 
листы губернатора Ульяновской области.

Среди награжденных был и димитровгра-
дец Петр Сергеевич Гурьянов, отец троих де-
тей, председатель епархиальной комиссии по 
вопросам защиты семьи, материнства и дет-
ства. Он не первый год ведет просветитель-
скую работу в сфере духовного образования, 
профилактическую работу с женщинами, ко-
торые собираются сделать аборт. Многих ему 
удалось удержать от этого рокового шага.

Поделятся опытом
Святослав ПРОЗОРОВ

Главу Димитровграда пригласили про-
вести мастер-классы для глав городов 
Дальнего Востока.

В Государственной думе Федерального 
Собрания РФ состоялось расширенное 
заседание президиума ассоциации «Здо-
ровые города, районы и поселки», посвя-
щенное улучшению здоровья и качества 
жизни населения России. Напомним, в 
ассоциацию входит Димитровград. Во-
просы на повестке дня стояли следующие. 
Как выстроить систему взаимодействия 
всех структур и органов власти в инте-
ресах здоровья каждого жителя страны? 
Как обеспечить стабильное развитие и 
преемственность политики здоровья на 
федеральном, региональном и муници-
пальном уровнях? Какие законы необ-

ходимо принять и что изменить, чтобы 
каждый гражданин мог реализовать свое 
право на здоровье?

Глава Димитровграда Николай Горшенин 
выступил от лица всех муниципальных об-
разований ассоциации. На конкретных при-
мерах он показывал роль органов власти в 
создании здоровой городской среды.

- Так, например, муниципалитет работает 
над сохранением здоровья пожилых людей 
и активного интеллектуального долго-
летия, - отметил Николай Горшенин. - С 
этой целью создан «Университет пожилого 
человека», продолжением которого стал 
проект «Вуз - аспирантура». Все програм-
мы в регионе действуют в единой системе 
координат, каркасом которой служит проект 
Всемирной организации здравоохранения 
«Здоровые города». Ведь в его основе - 
люди и их права.

Глава города также привел пример, ког-

да жителей муниципального образования 
попросили оценить степень доступности 
спортивных объектов и условий для занятий 
спортом. В 2006 году такая тактика сразу 
же выявила слабые места в действиях чи-
новников. Результатом стало то, что в тече-
ние года на 28,5% увеличилось количество 
занимающихся физкультурой и спортом. 
С тех пор ежегодно отмечается рост этого 
показателя.

Выступление Николая Анатольевича 
заинтересовало участников совещания. 
Представитель Министерства РФ по разви-
тию Дальнего Востока Иван Ефимов отме-
тил, что ему понравился проект «Здоровый 
город» и министерство будет просить не-
скольких мэров городов, в частности Нико-
лая Горшенина, принять участие в форуме 
по развитию Дальнего Востока, который со-
стоится в конце марта. От «учителей» ждут 
мастер-классов для глав городов региона.
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В Инзенском районе прошли автогонки «За милых дам!», в них приняли участие местные команды   ►
и гости из Пензы. Победители получили кубки, медали, а все женщины - букеты цветов.

Месяц на все вопросы

Андрей ТВОРОГОВ

В Инзенском районе начался 
месячник налоговой помощи. 
Его задача - решить проблемы 
с финансовыми поступлениями 
в бюджеты муниципальных 
образований и района. 

Недобрали Налогов
За 2014 год налоговые поступления в 

Инзенском районе упали на 226 000 рублей 
от гостиничного и ресторанного сектора, 
на 931 000 рублей от сельского и лесного 
хозяйства и на 702 000 от строительных 
предприятий. Однако в целом поступления 
в бюджет пока превышают плановые пока-
затели на 2,1%. Из всех поступлений боль-
ше половины - 54,2% - составляет налог на 
доходы от физических лиц. А вот с другими 
налогами проблемы.

- У нас трудности с земельными налога-
ми, налогами на имущество и транспортны-
ми, - рассказала «НГ» глава администрации 
Черемушкинского поселения Александра 
Вечкутова. - От месячника налоговой по-
мощи мы ждем, что нам объяснят причины 
наших проблем. В нашем поселении 1 907 
человек, большинство занимаются сель-
ским хозяйством. Предприятия в очень 
тяжелом финансовом положении. Так что 
налоги нам нужны.

Есть проблемы и в Устькинском сельском 
поселении - там столкнулся с финансо-
выми трудностями завод фильтровальных 
материалов, в результате чего возникли 
налоговые недопоступления. Из всех 
муниципальных образований Инзенского 
района наиболее положительная ситуация 
в Глотовском поселении - за счет воинской 
части.

«Мертвые души» торМозят
В некоторых сельских поселениях про-

блемы необычнее - сразу несколько жа-
луются, к примеру, на то, что налоговая 
служба спускает недоимку с граждан… 
скончавшихся несколько лет назад. Или с 
навсегда покинувших район. Своеобразные 
«мертвые души» тормозят работу и, скорее 

всего, являются следствием компьютерной 
ошибки. 

- В целом у нас накопилось много про-
блем в налоговой отрасли, - рассказала за-
меститель главы Инзенского района Мария 
Киреева, - есть предприятия с огромной 
непогашенной задолженностью, которую 
надо как-то реструктурировать, проблемы 
с земельными налогами. Некоторые жители 
района продолжают не платить налоги с 
недостроенных домов, но при этом живут 
в них. 

Общая же проблема для всех сельских 
поселений с транспортным налогом, по 
мнению собравшихся, следствие измене-
ния правил техосмотра - когда его прово-
дило государство, налог собирался почти в 
100% сразу при осмотре. С частными ком-
паниями нужно договариваться отдельно.

уроки Налоговой 
граМотНости

О том, как договариваться, а также о том, 
как избавиться от балласта «мертвых душ» 
и мотивировать население переходить на 
белые зарплаты и честное налогообложе-
ние, и будут рассказывать инзенцам весь 
этот месяц.

- Предыдущие две акции - они проходили 
в Николаевском и Тереньгульском районах 
- показали отличные результаты, - отметил 
заместитель министра финансов - дирек-
тор департамента кассового исполнения 
областного бюджета, бюджетного учета 
и отчетности Ульяновской области Юрий 

Казаков. - Мы наработали там огромный 
опыт и уверены, что сумеем применить его 
здесь.

В этот раз налоговую и юридическую 
помощь населению вместе со специали-
стами минфина будут оказывать их кол-
леги из департамента государственного 
имущества и земельных отношений, 
федеральной налоговой службы России 
по Ульяновской области, федеральной 
службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии и многие дру-
гие. 

- Главы сельских поселений Инзенского 
района очень заинтересованы в разгово-
ре, налогообложение - это тема, которая 
сейчас особенно важна, - говорит Ирина 
Тактаева, - у нас запланировано несколько 
десятков мероприятий. Среди них - уроки 
налоговой грамотности для сотрудников 
администраций, круглые столы, обще-
ственные консультации и даже детские 
конкурсы.

На все поступившие в ходе акции от на-
селения вопросы подготовят квалифици-
рованные и обоснованные ответы, которые 
будут затем изданы в формате брошюры 
для общего пользования.

- Время расточительства, когда мы игно-
рировали колоссальные задолженности и 
на многое закрывали глаза, закончилось, 
- подытожил Юрий Казаков. - Надеемся, 
месячник будет очень результативным. 

Инициатором проведения акции выступила администрация Инзенского 
района. Дело в том, что во всех муниципальных образованиях, где ме-
сячник проходил до этого, поступления налогов удавалось увеличить на 
несколько миллионов. Месячник продлится до 27 марта.

Налоговая служба спускает 
недоимку с граждан,  
скончавшихся  
несколько лет назад. 

Из всех поступлений  
больше половины - 54,2% - 
составляет налог на доходы 
физических лиц.

Спасли, но не всех
Иван ПОРфИРьеВ

Первый день марта в Кузоватовском 
районе омрачился пожаром, в котором 
погибла женщина. 

Пожар в доме местной семьи вспыхнул 
первым весенним вечером в поселке 
Ветловка. Возгорание, причины которого 
сейчас выясняются, произошло в шестом 
часу вечера. В 17.54 местный 34-летний 
житель Александр Сачков увидел, что дом 
соседей охвачен огнем. Первым делом он 
вызвал пожарных, после чего бросился 
в охваченный пламенем дом. Правда, 

пробраться в горящее здание оказалось 
непросто - входная дверь была заперта. 
Чтобы проникнуть внутрь, Александру 
пришлось ее выбивать. Когда мужчина 
вбежал в заполненное дымом помеще-
ние, то на полу увидел человека, нахо-
дящегося в бессознательном состоянии. 
Александр Сачков схватил его и вытащил 
на улицу. Как выяснилось, спасенным был  
59-летний сожитель хозяйки загоревшего-
ся дома. Оказавшись на свежем воздухе, 
мужчина через несколько минут пришел 
в себя. 

К сожалению, спасти саму 53-летнюю 
владелицу жилища не удалось, несмотря 

на то что пожарные прибыли очень опера-
тивно.

 Уже через семь минут после поступив-
шего сообщения, как говорится в офици-
альной сводке МЧС, открытое горение было 
ликвидировано. Для того чтобы остановить 
пожар в Ветловке, пришлось задействовать 
силы трех пожарных машин. 

Что стало причиной возгорания, по-
влекшего за собой смерть хозяйки дома, 
предстоит выяснить специалистам. Но уже 
сейчас рассматриваются две наиболее 
вероятные версии. Первая - это нарушение 
эксплуатации электронагревателя. Вторая 
- неосторожность при курении. 

газификация продолжается
Более одного миллиона рублей будет на-
правлено на продолжение строительства 
внутригородского газопровода высокого 
и среднего давления до котельной № 3 в 
Инзе. 

Со временем это позволит полностью 
отказаться от мазутных котельных, которые 
сейчас отапливают почти половину населен-
ного пункта. 

- Мы продолжаем работу по газификации 
населенных пунктов и модернизации тепло-
источников области, - пояснил заместитель 
министра строительства, ЖКК и транспорта 
Сергей Носков. - Это позволит не только со-
кратить расходы бюджетов всех уровней на 
эти цели, но и повысить качество и надеж-
ность предоставления населению жилищно-
коммунальных услуг.

Помимо Инзы, газифицировать в этом году 
планируется и ряд других населенных пун-
ктов. Межпоселковый газопровод появится 
в Поливанове Барышского района, будут 
продолжены работы в селах Еделево и Ко-
ромысловка Кузоватовского района и Крас-
ноборске Тереньгульского района. Начнется 
газификация в селах Никитино, Лебедевка, 
Чеботаевка Сурского района и Головино 
Николаевского района. Соответствующие 
изменения внесены в государственную про-
грамму развития жилищно-коммунального 
хозяйства и повышения энергетической 
эффективности. 

прислушиваясь к каждоМу
Специалисты Инзенского района пре-
зентовали губернатору свои проекты 
по поддержке местных инициатив. Их 
программа имеет все шансы победить в 
конкурсе.

В 2015 году в нашей области впервые про-
ходит конкурс проектов развития муниципаль-
ных образований, подготовленных на основе 
предложений граждан. Программа поддержа-
на и курируется партией «Единая Россия». 

- Победа в конкурсе зависит как от актив-
ности населения, так и от четкой и продуман-
ной работы органов местного самоуправле-
ния, которые должны представить полный 
пакет необходимой документации, - рас-
сказала министр финансов Екатерина Буц-
кая. - Этот проект - отличная возможность 
для жителей Ульяновской области решить 
именно те проблемы, которые они считают 
для себя действительно важными.

В Инзенском районе в настоящее время 
уже проводятся собрания граждан, оформ-
ляются их протоколы, разрабатывается 
техническая документация, формируются 
заявки на участие в конкурсном отборе, 
так что с поддержкой местных инициатив 
муниципальное образование знакомо не 
понаслышке.

Всего по области предварительные заяв-
ки на участие в проектном конкурсе подали  
77 городских и сельских поселений. Наи-
большее количество проектов формируется 
в Чердаклинском, Сенгилеевском, Мелекес-
ском, Старокулаткинском, Кузоватовском и 
Майнском районах. Заявки будут принимать-
ся по 30 марта включительно.

В типологии заявок пока лидирует тема 
благоустройства мест массового отдыха на-
селения - 21 проект. В девятнадцати проектах 
планируется отремонтировать районные 
дома культуры. Выделить средства на содер-
жание мест захоронения предлагают авторы 
четырнадцати проектов. Организация водо-
снабжения нашла свое отражение в восьми 
проектах. Также жители региона предлагают 
отремонтировать или построить новые спор-
тивные площадки (пять проектов); отремон-
тировать уличные тротуары (четыре проекта); 
заняться установкой уличного освещения 
(три проекта); обеспечить первичные меры 
пожарной безопасности (три проекта). 

Вместе с представителями Инзенского 
района свои проекты презентовали также 
специалисты из Ульяновского района.
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Старейшему участнику Великой Отечественной войны Кузоватовского района -   ►
жителю села Волынщина Евгению Алексеевичу Кириллову - исполнилось 100 лет.
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Святослав ПРОЗОРОВ

Ветеринары предупреждают - волна бе-
шенства в регионе пока еще не стихает.

Главная причина бешенства - миграция 
лис, которые, не боясь людей, заходят пря-
мо на подворья сельчан.

- В Ульяновской области заболевания 
бешенства очаговые, - рассказал на-
чальник отдела организации противоэпи-
зоотических мероприятий департамента 
ветеринарии Ульяновской области Андрей 
Силантьев. - В 2013 году был приличный 
всплеск - зафиксировано 60 случаев бе-
шенства. А до этого он был только в 2003 
году. Новый подъем бешенства начался во 
второй половине прошлого года, это свя-
зано с миграцией лис, когда молодняк стал 
уходить из нор и пошел в село.

Такое явление ветеринары называют 
сезонным и стабильным. Как утверждают 
специалисты, если брать по среднегодо-
вым показателям, то ситуация в норме. С 
начала года зафиксировано уже 15 случаев 
бешенства.

- По Ульяновску их не так много, всего 
один-два, - поясняет Андрей Силантьев. 
- Стабильно идут Старомайнский, Черда-
клинский, Сурский районы. Сейчас волна 
бешенства сдвинулась на юг. Если в про-
шлом году здесь было затишье, то сейчас 
замечены Николаевский, Радищевский, 
Старокулаткинский районы.

Волна бешенства пока еще не стихает. 
По предварительным прогнозам, еще года 
два-три - и популяция лис уменьшится. А 
пока ветеринары строго предупреждают - 
если в селе вы увидели лису либо ее труп, 
незамедлительно вызывайте ветеринарную 

службу. Следует бить тревогу даже в слу-
чае, когда собака имела контакт с диким 
животным.

В случае же укусов для людей обяза-
тельна вакцинация, потому что бешенство 
- это 100% смерть. Лечение от него до сих 
пор не разработано, есть только неутеши-
тельные данные, что за 500 лет существо-
вания бешенства излечились всего шесть 
человек.

СПРАВКА «НГ»
По данным Всемирной организации здраво-
охранения, ежегодно в мире от бешенства 
погибает 55 тысяч человек. По наносимому 
экономическому ущербу болезнь занимает 
пятое место и является десятой по значимо-
сти причиной смерти людей среди инфекци-
онных заболеваний.

Наглые и опасные

Сюда  
уходит детство
Игорь УЛИТИН

Краеведческие музеи, да и музеи вообще, есть 
далеко не в каждом районном центре. Все зависит 
от того, есть там энтузиасты или нет. Но время 
от времени такие активные люди находятся и в 
обычных селах. Как, например, в Белом Ключе 
Сурского района. Там своего рода культурным 
мотором стал местный библиотекарь Галина 
Акимова, которая сначала создала краеведческий 
музей, а потом на его же основе - музей игрушек. 
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С миру по нитке
Все же надо признать, что Белый Ключ 

- село не совсем простое. На всю Россию 
оно стало известно в 2011 году, когда там 
восстановили памятник царю Александ-
ру II. Причем восстановили в том числе 
и с помощью местных жителей, что уже 
демонстрировало их тягу к своим корням. 
К моменту восстановления памятника в 
местной библиотеке уже год существовал 
краеведческий музей. 

К Галине Акимовой, кинувшей клич о соз-
дании музея, начали приносить самые раз-
ные вещи, которые в старину были обычной 
домашней утварью. Берестяные лукошки, 
коромысла, стиральные доски, вышитые 
рушники, самовары… Даже такая редкость, 
как дубовый лагушок - деревянный бачок для 
питьевой воды, стоит на входе в музей. 

Есть в этом музее даже небольшой уголок, в 
котором наглядно представлена крестьянская 
изба примерно первой половины ХХ века. Так 
что жители Белого Ключа, а в особенности 
дети, в отличие от многих своих сверстников 
могут видеть, как жили их предки. При этом, 
по словам Галины Акимовой, некоторым пред-
метам быта они откровенно удивляются. 

- Дети приходят, видят, например, бере-

стяные лукошки и не верят, что в них люди 
когда-то собирали ягоды, - рассказывает 
Галина Валентиновна. 

Но это все музей в общем. Есть же в нем 
уголок, да чего уж там уголок - почти поло-
вина из всей комнаты, которая отдана под 
самый настоящий музей игрушек. 

Дети любят мишек
Сколько всего экспонатов в музее кукол 

Галина Акимова точно сказать не может. 
Больше сотни - это точно. Из них основная 
часть выставлена на всеобщее обозрение. 

Возрастной разброс собранных здесь 
игрушек весьма большой. Самая старая - 
это фарфоровая кукла, сделанная еще в по-
запрошлом веке. Она здесь единственный 
представитель дореволюционных игрушек. 
Зато советских кукол ну очень много. При-
чем опять же самых разных возрастов. 

- Вот, например, пупс, - показывает Га-
лина Акимова на небольшую куклу с игру-
шечной бутылочкой во рту. - С такими еще 
мы в детстве играли, а это было почти 50 
лет назад. 

Тут же сидит пластмассовая кукла - мечта 
тысяч детей 1970-х годов. С ней же сосед-
ствуют Барби и другие современные игруш-
ки. На другом столе разместился плюшевый 
зоопарк, также произведенный в последние 
годы. А вот на третьем столе сидят любим-
цы местной детворы - плюшевые медведи, 
в том числе и олимпийский Мишка, собаки, 
лисички, сделанные в советское время. 
Рядом с ними другие легенды того времени 
- пластмассовый крокодил Гена, который 
был едва ли не в каждой семье, кошка и не-
сколько деревянных медвежат.

- С этими игрушками местные дети боль-
ше всего любят играть. Ведь современные 

у них и так дома есть, а такие уже мало где 
достанешь, - говорит Галина Акимова.

Живая иСтория
Да, главная музейщица Белого Ключа не 

оговорилась - она действительно позволяет 
местной ребятне играть с некоторыми из 
игрушек. С теми, которые с наименьшей 
вероятностью сломаются. Понятно, что 
фарфоровая кукла в руках детей может 
быстро прийти в негодность. А что будет 
пластмассовому крокодилу, если он упадет 
на пол? Скорее всего, ничего. Правда, и на 
всеобщее обозрение выставлены не все 
экспонаты. В «фондах» белоключевского 
музея хранятся те игрушки, которые требу-
ют того, чтобы их залатали. 

Кукол, так же как и предметы старинного 
быта, в музей несут все желающие. Причем 
не только местные жители. По словам Га-
лины Акимовой, экспонаты ей сейчас везут 
и из Сурского. Так что места скоро может 
начать не хватать. 

- Я надеюсь, что как-нибудь все же по-
лучится расшириться, - говорит библиоте-
карь. - Идея на этот счет уже есть. 

Пока же всем принесенным игрушкам, 
имеющим презентабельный вид, приходит-
ся ютиться на трех столах. А куклы меж тем 
все прибывают - Галина Акимова говорит, 
что она просто не может отказать тем, кто 
приносит сюда частичку своего детства. 

Дети не верят, что в лукошки 
из бересты в былые времена 
собирали ягоды. 

Зверь посажен  
в клетку
Иван СОНИН

В Карсунском районе завершился судеб-
ный процесс над мужчиной, забившим 
насмерть своего пятилетнего пасынка.

Летом прошлого года Ульяновскую об-
ласть облетела шокирующая история о пяти-
летнем мальчике, который умер в селе Язы-
ково Карсунского района. Первоначально 
причина смерти ребенка была неизвестна, 
но очень скоро силовики объявили - перед 
смертью ребенка избивали. Главным подо-
зреваемым в этом деле стал отчим мальчика 
- в день его смерти 33-летний мужчина был 
единственным взрослым человеком в доме. 
Как стало ясно в дальнейшем, подозрения 
силовиков были не напрасными. 

В ходе следствия, которое длилось не-
сколько месяцев, выяснились страшные 
подробности жизни погибшего мальчика и 
его шестилетней сестры. Началось все еще 
в Ульяновске, где изначально мать детей 
жила со своим новым мужем. Согласно след-
ствию, еще там мужчина начал периодически 
избивать как пасынка, так и падчерицу. Бил 
и руками, и ремнем. А однажды сестренку 
погибшего мальчика отчим схватил на руки, 
поднес к окну и заявил, что выбросит ее 
с четвертого этажа. Еще одной мерой на-
казания было привязывание детей руками 
к кровати. 

В прошлом году, оставив мужа в городе, 
его жена, забрав детей, уехала жить в Язы-
ково. Мужчину это не устроило. Он стал на-
ведываться к своей супруге сначала время 
от времени. А потом и вовсе перебрался в 
Карсунский район. И ад для детей начался 
снова. Своего апогея издевательства над 
маленькими детьми достигли 25 июня. В тот 
день их мать увезли… рожать от человека, 
избивавшего двоих ее старших отпрысков. 
В то время, когда у изверга появилась на 
свет его родная дочь, он до смерти забил 
мальчика. Следствие в итоге насчитало не 
менее десяти следов от ударов. 

При этом сам обвиняемый, по словам 
представителей прокуратуры, свою вину в 
ходе следствия отрицал. Хотя все же при-
знавал, что время от времени наказывал 
детей за провинности. Как он говорил - 
легкими шлепками. Правда, суд в слова о 
шлепках не поверил. На прошлой неделе 
отчим, оборвавший жизнь пасынка, был 
приговорен к 13 годам лишения свободы 
в колонии строгого режима. Виновным его 
признали по двум статьям - «истязание 
несовершеннолетних» и «умышленное при-
чинение тяжкого вреда здоровью». Кроме 
того, своей падчерице и бабушке погибшего 
мальчика он должен будет выплатить 1,3 
миллиона рублей в качестве компенсации 
за моральный вред. 

Что же касается матери погибшего маль-
чика, то, по ее словам, она просто не заме-
чала того, что ее супруг время от времени 
издевается над детьми. Тем не менее жен-
щина на сегодня уже лишена родительских 
прав. Ее старшая дочь отдана в специали-
зированное учреждение 
для несовершеннолет-
них. Младшая - дочь 
того самого отчима-
убийцы - временно 
находится в таком 
же учреждении 
для младенцев. 
Н а  д а н н ы й 
момент ре-
шается во-
прос, кто 
из бабу-
шек смо-
жет стать 
опекуном 
м а л е н ь -
к о й  д е -
вочки. 
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